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Los Municipios usuarios del agua firmarán un Protocolo de adhesión

La Junta financiará  la construcción  
del Pantano a cam bio de su titu la rid ad

La Administración Regional se ha comprometido a asumir el coste de recrecida del pantano correspondiente a los usuarios, y en 
la-titularidad del mismo, mientras que la Confederación correrá con el 85% restante. Antes del 31 de enero los usuarios que se abastecen 
Montoro, Almodóvar, Brazatortas, Hinojosas, Cabezarrubias, Mestanza, Puertollano y la empresas, Repsol y Elcogás, deberán suscribir un 
regulará tanto el futuro suministro como la aportación económica para financiar el nuevo pantano.

M. Barragán

Pantano del Montoro

La Junta de Comunidades, 
a través de su Consejero de 
Obras Públicas se comprome
tió a financiar el 15% del nuevo 
Pantano a cambio de que la pro
piedad del mismo pase a titula
ridad de la Administración Re
gional. A este acuerdo se llegó 
en una reunión mantenida en
tre el Director General de Aguas, 
Enrique Callejas, el Consejero 
de Obras Públicas, el alcalde de 
Puertollano, Casimiro Sánchez 
y representantes de las empre
sas concesionarias del pantano, 
Repsol y Elcogás.

Cabe destacar que la fi
nanciación de la recrecida del 
Montoro correrá a cargo de la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadalquivir en un 80%, y la 
Junta asumirá el 15% que les 
corresponde a los usuarios. En 
este sentido, Casimiro Sánchez 
apuntaba que el dinero que 
abortará la Confederación pro
viene de fondos europeos, 
mientras que la Junta deberá uti
lizar sus propios fondos. La par
ticipación de la Administración 
Regional tendrá asimismo una 
repercusión directa en el precio 
del agua, que no se verá 
Incrementado, ya que no será 
necesario que los municipios 
afectados contribuyan en la fi
nanciación del proyecto, matizó 
Casimiro Sánchez.

Pendiente queda la firma 
de un convenio entre las Con
federación H idrográfica del 
Guadalquivir en el que se esti
pule que la empresa AQUAVIR

(Aguas del Guadalquivir) será la 
encargada de realizar los pro
yectos y ejecutar la obra, pero 
que la titularidad del nuevo pan
tano pasará a la Junta de Co
munidades, encargada de llevar 
a cabo las expropiaciones de 
terrenos y resolver toda la tra- 
tnitación del proyecto. A juicio 
del alcalde de Puertollano, el 
convenio es factible, no en vano 
la Confederación del Guadiana 
firmó recientemente un conve
nio similar.

Las empresas presentes 
en la reunión manifestaron su 
conformidad a la propuesta de 
la Junta. Sin embargo, Repsol 
solicitó que se hiciera constar en 
el convenio que la citada em

presa aportaba al proyecto los 
terrenos del antiguo pantano ,a 
sí como la infraestructura exis
tente . Asim ism o, Casim iro 
Sánchez adelantó la posibilidad 
de que la Junta concediese la 
exp lo tac ión del Pantano a 
Repsol, al igual que sucede en 
la actualidad.

Protocolo

Los Ayuntamientos que re
ciben el suministro de agua del 
Montoro deberán acordar en se
sión Plenaria su adhesión al Pro
tocolo que regulará los dere
chos y deberes de los usuarios 
del nuevo Pantano. La firma del 
citado documento se producirá

hacia finales del mes de enero, 
según anunció el alcalde de 
Puertollano tras su viaje a Se
villa. El primer edil añadió que 
los municipios o empresas que 
no firmen el protocolo no esta
rán dentro del «proyecto».

En la última de las reunio
nes que se han celebrado a lo 
largo del pasado año, también 
estuvo presente  A nton io  
Rodríguez, el Presidente de 
AQUAVIR (Empresas de Aguas 
del Guadalquivir) encargada de 
realizar el estudio definitivo del 
proyecto del Pantano que abas
tecerá a Puertollano y su comar
ca. Y que en le futuro gestiona
rá el agua. Esta empresa, que 
cuenta con el apoyo de la Con-

contraprestación recibirá 
del Pantano del 

Protocolo que

federación, llevará a cabo du
rante los meses de diciembre y 
enero un estudio de las posibili
dades reales de la cuenca para 
determinar la mejor vía de ga
rantizar el suministro.

Entre las opciones a anali
zar se encuentran la recrecida 
del Montoro, la construcción de 
un nuevo Pantano en la Cerra
da de Las Navas o la recrecida 
de las Presillas de Cola. Cabe 
destacar que existe un estudio 
de anteproyecto que el AyuntaT 
miento de Puertollano presentó 
ante la Confederación el vera
no pasado y en el que los técni
cos municipales optaban por la 
recrecida del pantano actual.

En este sentido, el alcal
de de Puertollano manifestó que 
durante la reunión había dejado 
patente su negativa a que la ciu
dad se abastezca de aguas del 
Ojailén, «del Montoro para aba
jo no queremos agua para la 
población, podría utilizarse para 
las empresas, pero no para el 
consumo humano».

Casimiro Sánchez, descar
tó asimismo, que la presa se 
pueda construir en la Cerrada de 
las Navas o en las Presillas, 
dado el elevado coste que su
pondría la realización de cual
quiera de estas dos obras. Y 
descartó que la ampliación de 
la capacidad del Montoro hasta 
los 100 hectómetros cúbicos su
ponga la inundación de las Pre
sillas de Cola. «Si se recrece el 
pantano llegaríamos hasta la 
base de las presillas, pero las 
aguas de ambos embalses no 
se mezclarían» dijo el alcalde.

Juan Antonio León Triviño presidente de la cámara de comercio

Firmado el convenio del
Aeropuerto

M. Barragán

El presidente de la Cáma
ra de Com ercio  de C iudad 
Real, Juan A n ton io  León 
T riv iño  y el a lca lde  de 
Puertollano, Casimiro Sánchez 
firmaron el convenio por el que 
le Ayuntamiento de ésta loca
lidad aporta 30 m illones de 
pesetas al proyecto de Cons
trucción del Aeropuerto de Ciu
dad Real. A cambio la Cáma
ra se compromete a apoyar los 
programas de formación entor
no al Aeropuerto que el Ayun
tamiento ponga en marcha.

El alcalde agradeció la

colaboración de la Cámara de 
Comercio y en especial de su 
v ic e p re s id e n te , V icen te  
Buendía, por el apoyo conce
dido a Puertollano para que 
formara parte de este primer 
aeropuerto en la Mancha. El 

'Presidente de la Cámara ma
nifestó que el proyecto se en
cuentra en una fase óptima de 
realización, en concreto, dijo 
que la compra de terrenos se 
encontraba prácticamente f i
nalizada.

Asimismo afirmó que es
taban a la espera de que en el 
mes de enero se publique en 
el Diario Oficial de Castilla-La.

Mancha el pliego de condicio
nes m edioam bienta les. Las 
obras, según anunció, podrían 
dar comienzo entre marzo o ju 
nio de este año.

El presupuesto de ejecu
ción de la obra esta previsto 
en 10.000 millones de pesetas, 
de los cuates el Ayuntamiento 
de Ciudad Real ha aportado 
30, al igual que Puertollano, 
m ientras que la D iputación 
contribuyó con 60 millones de 
pesetas. También forman par
te del proyecto otras institucio
nes com o Caja C a s tilla -La  
Mancha o La Caja'y Monte de 
Piedad de Sevilla y Huelva.
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M. Barragán

El presidente de la Diputa
ción, Nemesio de Lara, acom
pañado por el Presidente de 
Emergencia Ciudad Real, Angel 
Amador inauguraron oficialmen
te las instalaciones del Centro 
de Formación de emergencias 
no sanitarias que Sesema, una 
entidad perteneciente a Repsol, 
posee en Puertollano. Los dos 
mandatarios presenciaron en 
com pañía de Fernando 
Pedruelo , director de Repsol 
Química, César Gallo, director 
de Repsol Petróleo y Rafael 
Rublo, asesor de la menciona
da compañía, diversos simula
cros de incendios y comproba
ron la pericia del equipo de bom
beros para extinguirlos en el me

nor tiempo posible.
En diciembre de 1998 se 

firmó un convenio entre el gru
po Repsol y Emergencia Ciudad 
Real, por el que el Consorcio 
garantizaba los costes de man
tenimiento de las instalaciones 
con la formación concertada con 
los arrendadores. De Lara anun
ció que el objetivo de Emergen
cia Ciudad Real es hacer de 
Sesema un ambicioso Centro de 
Formación y Reciclaje que esté 
dirigido a bomberos y profesio
nales de empresas relacionadas 
con la seguridad de toda la co
munidad.

En este sentido, Diputación 
tiene previsto firmar un conve
nio con la consejería de Admi
nistraciones Públicas, para que 
todos los bomberos de la comu

nidad reciban los oportunos cur
sos de formación y reciclaje. 
Hasta la fecha ya se han acep
tado 3 cursos para bomberos de 
toda la región de una duración 
de tres días y con un presupues
to de 3.000.000 de pesetas.

Asimismo, existen nego
ciaciones para firmar un conve
nio con el INEM, que permitirá 
Impartir cursos a contratistas 
subvencionados y homologados 
por Industria y Trabajo, así 
como, un convenio de colabo
ración con la Delegación de 
Gobierno que garantice la for
mación de las Agrupaciones de 
Voluntarios de toda la provincia.

Sin embargo, Nemesio de 
Lara apuntó que los objetivos de 
este Centro no se circunscriben 
a la Comunidad, sino que la In

tención de Emergencia Ciudad 
Real se centra en dar a conocer 
a nivel nacional el Centro de 
Formación de Puertollano, en
viando información a todos los 
cuerpos de bomberos. Y a me
dio plazo intentarán acceder a 
algún programa europeo en for
mación de emergencias.

Durante este primer año de 
existencia del convenio entre 
Sesema y Diputación, se ha he
cho un gran esfuerzo para po
ner en marcha las Instalaciones 
que estaban paradas desde ha
cía tres años paro lo cual se han 
Invertido unos 5 millones en 
acondicionamiento de las Insta
laciones. También se ha amue
blado las instalaciones y se ha 
dotado de todo el material de 
seguridad para la realización de

los distintos ejercicios prácticos.
Las instalaciones tiene un 

valor aproximado de 100 millo
nes de pesetas. En las cuales se 
posibilita la formación interna de 
los 270 bomberos que componen 
el Servicio, durante los cinco 
años de vigencia del convenio, 
con un coste menor que si tuvie
ran que realizarlo fuera.

Asim ism o, se im parten 
cursos específicos de formación 
a empresas del Complejo Indus
tria l de P uerto llano , como 
Repsol Química, Encasur, así 
como a las subcontratas. En 
1999 también se llevaron a cabo 
cursos al Complejo Hospitalario 
de Ciudad Real, un curso de 
operadores de comunicación, o 
una jornada de demostración de 
equipos.

De Lara: "queremos ofrecer calidad y  un servicio  
extenso dispuesto a ia demanda de /as empresas que 
soliciten ia form ación de sus trabajadores, teniendo  
en cuenta que Emergencia dispone de un elenco de 
profesionales especializados y  altamente cualifica
dos. Puertollano y  SESEMA va a se r i  a referencia en 
m ateria de form ación de emergencias sanitarias para  
toda Castilla-La Mancha».

Prácticas de extinción de incendios

Nemesio de Lara presidente de la Diputación durante la rueda de prensa

í  Febrero  2000
^ 1 a Q u i n c e n a PUERTOLLANO © re tam a 1 3)
El objetivo consiste en convertirlo en un Centro Reqionai

De Lara inaugura 
oficialmente el Centro de 
Formación de Emergencia

Ubicado en /as instalaciones de SESEMA, en Puertollano
E i Centro de Formación de Emergencia Ciudad Real perm itirá i  a práctica de profe

sionales de ia seguridad de toda Castilla-La Mancha
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1a Q u in c e n a

Cortes de tráfico  en los 
acceso a Puertollano por 

la N-420
Oretania

El día 3 de enero se 
inició la fase de obras de 
ejecución de un enlace a 
distin to nivel que m odifi
que la actual conexión de 
in tersección en T, obras 
de reordenación del nudo

p.k. 5,184 a la N-420 en 
el p.k. 161,9. El tráfico en 
s e n tid o  c o n tra r io
(Puertollano-Ciudad Real) 
desde la N-420 hacia la 
CR -506 quedará cortado 
desde el p.k. 161,340 has
ta el 161,9.

Lo m ism o sucede

El presupuesto inicial de ejecución del Puente de San Agustín ha aumentado

IU y PP se oponen a la 
financiación m unicipal 

de la escultura

Lugar destinado para la escultura

a dos alturas. Con motivo 
de las mismas es necesa
rio la rea lizac ión  de un 
corte  to ta l de ca rre te ra  
e n tre  los p un tos  
k ilom é tricos  161, 340 y 
166 ,5  (tra m o  de 
A rg a m a s illa ) de la CN- 
420. Lo que significa que 
no se podrá c ircu lar entre 
el tramo de la variante del 
m inero  y el puen te  del 
AVE.

Esta s itu a c ió n  se 
mantendrá hasta el 31 de 
mayo, momento en el que 
se desmontarán los des
vías hasta próximas afec
ciones.

El M in isterio  de Fo
mento ha hecho pública 
un nota en la que se in
forma que, desde el pun
to de vista de la Inciden
cia de las obras en los ac
tuales accesos a la pobla
ción y demás vías, queda
rán afectados los sigu ien
tes puntos. El acceso des
de la CR-506 en su punto 
kilom étrico 5,184 a la N- 
420 en el p .k.. 161,9 a 
Puertollano y Argam asilla 
de Calatrava queda corta
do desde el 3 de enero.

Asim ismo, se ha cor
ta d o  el a cce so  a 
Puertollano desde Ciudad 
Real por la CR-506 en el

Oretania

El 10 de enero dio co
mienzo un nuevo servicio 
de los autobuses urbanos 
de P u e rto lla n o . D esde 
este día los autobuses que 
realizan el trayecto de la 
línea 1, que llegaba hasta 
la puerta 1 de Repsol, am
pliarán su recorrido hasta 
la puerta 10 de la com
pañía petrolífera.

Si b ien este nuevo 
s e rv ic io  de m o m e n to  
só lo  se re a liz a rá  a las 
7.30 horas de la mañana 
y 18.30 horas de la ta r
de. P rec isam ente  en el 
in ic io  del prim er turno de 
la mañana y co inc id ien 
do con la sa lida de ese 
m ism o tu rno  y el in ic io  
del s igu iente .

con el a cce so  a
Argam asilla de Calatrava 
desde la Refinería por la 
CR-506 en el p.k. 5,184 a 
la N-420 en le punto k ilo 
métrico 161,9. La c ircu la 
ción se podrá realizar de 
form a p rov is iona l m ien
tras dure la obra, en re la
c ión  al a cce so  a
Puertollano desde Ciudad 
Real, a través de la trave
s ía  de A rg a m a s illa  de 
Calatrava, o lo que es lo 
mismo a través de la N- 
420 desde el p.k. 165,380.

La salida de la ciudad 
hacia Ciudad Real o CR- 
506 sentido hacia el com 
plejo petroquím ico se po
drá realizar por la N-420, 
travesía  de A rgam asilla  
desde el p.k. 161, 340.

El concejal de urba
n ism o  y p o rta v o z  de l 
E qu ipo  de g o b ie rn o , 
Eduardo Martínez, desta
có la p reocupac ión  que 
existe entre los dirigentes 
municipales ante el hecho 
de que todo el tráfico se 
canalice a través de la tra
ves ía  de A rg a m a s illa . 
M artínez anunció que el 
equipo de Gobierno envia
rá una carta al Ministerio 
de Fomento instándole a 
que finalicen las obras a la 
mayor brevedad posible..

El concejal de tráfico, 
Esteban Fernández, ind i
có que estos horarios se 
ampliarán en función de la 
demanda, del volumen de 
personas que u tilicen el 
tra n s p o r te  p ú b lic o  par 
d e s p la z a rs e  h as ta  su 
puesto de trabajo. Asim is
mo, Fernández apuntaba 
que este servicio venía a 
ser la respuesta a la so li
citud demandada por los 
trabajadores, ya que mu
chos de ellos no disponen 
de un v e h íc u lo  p ro p io  
para llegar hasta la puer
ta 10 de Repsol.

El conce ja l anunció 
la instalación de tres nue
vas m arques inas, en el 
barrio del Pino, la roton
da de la calle Malagón y 
en el PAU II.

M. Barragán

Una escultura alegórica a 
la minería, que representa una 
de las galerías en las que traba
jaban los mineros, presidirá el 
Puente de San Agustín. La obra 
escultórica pertenece a José 
Noja, y fue seleccionada tras un 
concurso de ideas realizado por 
el Ayuntamiento de Puertollano.

La licitación de la obra ha
bía sido adjudicada a la empre
sa Gadlmar por 12 millones de 
pesetas, que una vez firmado el 
contrato contará con un mes y 
medio para realizar todos los tra
bajos de ubicación de la nueva 
escultura.

La financiación y la pro
pia escultura fueron motivo de 
debate en la última sesión ple- 
naria celebrada en el 99. El Gru
po Municipal de Izquierda Uni
da se opuso a que en el men
cionado puente se colocará otro 
monumento a la minería y a que 
esta obra financiada sea finan
ciada por el Ayuntamiento. En 
opinión de IU, la Junta debería 
correr con los gastos de su ubi
cación, tal y como se programó 
en un principio.

El Grupo Popular coinci
de en este punto con IU, consi
deran que el gobierno regional 
debería asumir los gastos de 
colocación y adquisición de la 
escultura, aunque en contra de 
IU está de acuerdo con la obra 
seleccionada.

Por su parte el equipo de 
Gobierno, afirma que el presu
puesto inicial de la obra se ha 
visto aumentado considerable
mente, por lo que han optado 
por no finalizar las obras del 
puente y asumir el Ayuntamien
to la financiación de la escultu
ra. El presupuesto inicial esta
ba fijado en 292.701.799 pese
tas, de las cuales 3 millones co
rrespondían la ubicación de la 
fuente que ha sido sustituida por

M. B.

El Director Gerente de Fe
rrocarriles Españoles, Carlos 
Zapatero, envió una carta al Al
calde de Puertollano en res
puesta a la misiva del primer 
edil, en al que solicitaba trans
formara en vías verdes antiguas 
vías férreas. En concreto la so
licitud afecta a cuatro vías, la de 
San Q uintín  a Puerto llano, 
Ojailén, Conquista y Peñarroya.

la escultura de Noja.
Eduardo Martínez, conce

jal de urbanismo, señala que las 
Indemnizaciones que ha habido 
que pagar a AVE, debido a que 
los trenes a su paso por 
Puertollano tenían que disminuir 
la velocidad, ha encarecido la 
ejecución de las obras. Y los 
días en los que la vía del tren 
ha estado afectada por las obras 
han sido mayores a los inicial
mente previstos.

Asimismo, en un principio 
el proyecto de sustitución de'l 
nuevo Puente de San Agustín 
por otro nuevo más amplio, pre
veía cortar la circulación por 
esta zona durante al menos tres 
meses.

Sin embargo, después se 
optó por desviar el tráfico roda
do a la zona del nuevo puente 
destinada al paso de peatones. 
Este hecho, según Martínez su
puso el tener que reforzar los 
pilares porque dicha zona ini
cialmente estaba pensada para 
soportar el paso de peatones y 
no de vehículos.

El concejal de Urbanismo 
apunta que todos estos

Esta demanda surgió a raíz 
de una propuesta presentada por 
el Grupo Municipal de Izquierda 
Unida en el Ayuntamiento de 
Puertollano. El coordinador de IU 
se congratuló de la propuesta 
presentada por su coalición haya 
obtenido el respaldo de Renfe. 
Florentino Montero indicó que el 
proyecto de IU pretende que an
tiguas vías férreas puedan ser 
utilizadas por c ic lo turistas y 
senderistas.

condicionantes han motivado el 
encarecim iento del proyecto, 
pero que en su opinión el man
tener el tráfico abierto durante 
el periodo de ejecución ha faci
litado el tránsito de los vecinos 
de este barrio. Luis Pizarra, con
cejal de Flacienda, manifestó 
que el objeto de esta escultura 
es el de embellecer y engran
decer esta zona de Puertollano.

Datos

Las obras de sustitución 
del Puente de San Agustín han 
supuesto la construcción de un 
nuevo puente de 26 mi de luz, 
con una calzada compuesta 
por tres carriles de 3 metros de 
ancho cada uno y una acera de 
2,80 metros de anchura. Ade
más se ha construido un se
gundo puente para uso peato
nal contiguo la anterior, que 
conecta éste, con otra platafor
ma existente sobre la vías. Y 
el ajardinamlento y urbaniza
ción de la plataforma existen
te , con una e x te n s ió n  de 
aproximadamente 2.700 me
tros cuadrados.

En su carta Zapatero seña
la textualmente que prueba de 
su interés es que el volumen 2 
de la Guía de Vías Verdes, que 
acaba de Publicar la Fundación, 
se recogen dos itinerarios sobre 
antiguas trazados ferroviarios 
próximos a Puertollano. Los 
mencionados trazados eran la 
vía verde del Ojailén y la de El 
Horcajo, que I dirección de Pro
gramas de la Fundación se pue
de encargar de desarrollar.

Los autobuses urbanos 
llegarán a la puerta 10 de 

Repsol

Renfe apoya la transform ación de 
antiguos trazados en vías verdes
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O re ta n ia 1
Lasaga tomó posesión de su 
cargo al frente de la policía

cá o

'• 3*bi isSSBÉKttt?
La Subdelegada del gobierno Mercedes Cuellar junto al comisario Andrés Lasaga

Encasur y CCOO realizan  
un curso de seguridad

M. Barragán

M. Barragán

El nuevo comisario del cuerpo Na
cional de Policía de Puertollano, Andrés 
Lasaga, tomó posesión de su cargo en 
un acto que contó con la presencia de la 
subdelegada del gobierno Mercedes 
Cuellar, el concejal de Seguridad Ciuda
dana, Esteban Fernández, el Comisarlo 
Jefe de Ciudad Real, Jesús Salnz del 
Cuerpo de Policía Nacional, el Jefe Su
perior de la Jefatura de — Castilla-La 
Mancha, Alejandro Espejo Saavedra, así 
como numerosas personas del ámbito 
político y empresarial de la ciudad.

Andrés Lasaga, policía con más de 
20 años de profesión, manifestó su de
seo de colaborar en el desarrollo de un 
servic io  único para la ciudad de 
Puertollano, que garantice el legítimo ejer
cicio de los derechos fundamentales y de 
las libertades públicas de los ciudadanos. 
En su discurso de presentación, el nuevo 
comisario aludió constantemente a la se
guridad como hilo conductor de su activi
dad. Y pidió la colaboración ciudadana 
para reducir el tráfico de estupefacientes 
y dar a Puertollano la seguridad y la cali
dad de vida que se merece, dijo.

Asimismo, Lasaga hizo referencia 
al Programa de Policía 2000, que tendrá 
que poner en marcha. De éste dijo que 
constituía una metodología de trabajo 
encaminada adecuar las estructuras

policiales a las demandas en materia de 
seguridad pública, con un eje básico, la 
proximidad. Lo que significa ofrecer a la 
ciudadanía unos servicios integrados en 
la propia comunidad, de manera que 
sean capaces de controlar la delincuen
cia la vez que colaborar en el Incremen
to de la calidad de vida. Y todo ello con 
una especial atención al problema de la 
droga, afirmó.

La Subdelegada del Gobierno, Mer
cedes Cuellar, agradeció la labor desem
peñada por el anterior comisario. Del 
mencionado proyecto de Policía 2000 
matizó que, había sido objeto de estudio 
por parte de Cuerpos de Policía de otros 
países europeos, «lo que demuestra que 
nuestra policía está en vanguardia».

Mercedes Cuellar quiso destacar los 
buenos resultados obtendios por el Telé
fono Antidroga, que tan sólo en un mes 
de funcionamiento y gracias a la colabo
ración ciudadana ha aportado datos fun
damentales a la hora de luchar contra la 
droga. Asimismo, anunció que será un 
quehacer prioritario en la Comisaria de 
Puertollano y de todos los cuerpos de Se
guridad del Estado, seguir combatiendo 
contra la droga.

Lasaga recibió también el apoyo 
de sus jefes más inmediatos en el cuer
po de Policía, tanto en la provincia de 
Ciudad Real, como en la Comunidad 
Autónoma.

La Federación Minero Metalúr
gica de CCOO ha realizado en cola
boración con la empresa Encasur un 
curso de Seguridad Minera, cuyo ob
jetivo es concienciar tanto a empre
sarios como a trabajadores para adop
tar las medidas intrínsicas necesarias 
a fin de desempeñar su actividad con 
la mayor seguridad posible. O lo que 
es lo mismo la implantación de la Ley 
de Prevención en Riesgos Laborales.

En el curso han participado to
das las em presas aux ilia res  de 
Encasur, desde movimiento dé tie
rras, mantenimiento y transportes, y 
más concretamente, los técnicos de 
seguridad, de prevención en riesgos 
laborales, así como empresarios y en
cargados de las empresas. Miguel 
Colomo, director de Encasur señala- 
baque el siguiente paso será formar 
a los operarios que trabajan en estas

Oretania

El 29 de enero, miembros de la 
Policía Local decomisaron en el mer- 
cadiilo, además de diversas prendas 
de vestir, numerosos cassettes y D's 
de música .presuntamente falsifica
dos, mercancía ésta última que per
seguía la Guardia Civil. Este hecho 
motivo la decisión de llevar a cabo 
una actuación conjunta, en el sentido 
de realizar en primer lugar el acta de 
decomiso, dejando la mercancía de 
vestir en las dependencias municipa
les, para su traslado al servicio de la 
OMIC, y tanto el conductor como la 
mercancía de material musical fue
ron trasladados por la Guardia Civil 
a sus dependencias, a efectos de 
proceder a las correspondientes di
ligencias.

compañías auxiliares, que recibirán la 
formación necesaria para prevenir los 
riesgos específicos en cada uno de sus 
trabajos. Y matizó que los trabajadores 
de la plantilla de Encasur recibieron la 
misma formación en el curso 97/98.

Asim ismo, Colomo manifestaba 
que este curso cumplimenta los objeti
vos del Plan de Seguridad Minera, lo que 
significa mejorar los conocimientos que 
poseen ios trabajadores a acerca de se
guridad. Y al mismo tiempo viene a dar 
respuesta a la implantación de la Ley de 
Prevención de Riesgos Laborales en las 
empresas contratistas. Y destacó la bue
na acogida que los dirigentes de las em
presas auxiliares dieron desde el princi
pio a la impartición de este curso.

Rafael Varea, responsable de la 
Sección Minero-metalúrgica de CCOO, 
valoraba positivamente esta experiencia. 
En su opinión demuestra la inquietud de 
los empresarios por mejorar las condi
ciones del personal en las subcontratas.

La citada intervención se inició 
cuando un sargento y un cabo de la 
Policía Local realizaban el servicio de 
control y vig ilancia en el tradicional 
mercadillo, y comprobaron cono en 
una de las explanadas linderas con el 
lugar de ubicación de los puestos se 
encontraba una fu rgoneta  R enault 
Exprés y tres personas que en ese 
momento hacían intervenciones de in
troducir mercancía, que llevaban des
de la zona del mercadillo.

Para la intervención fue requerida 
la colaboración de varios agentes del 
mismo cuerpo, y cuando procedieron a 
la comprobación dé la mercancía se per
sonaron agentes de paisano de la Guar
dia Civil, que según indicó el sargento 
de su mando, estaban procediendo a 
montar un servicio de detección de cier
ta mercancía de vendedores ilegales.

Decomiso de m ercancías  
en el m ercadillo

El Partido Popular confecciona un 
tríptico informativo para los ciudadanos

Oretania

El P artido  P opular de 
Puertollano ha confeccionado 
un tríptico informativo con el 
que pretende informar periódi
camente a los ciudadanos a 
cerca de las principales activi
dades, propuestas y mociones 
realizadas por el Grupo Muni
cipal del PP.

Este primer tríptico hace 
un repaso a la vida municipal 
en los últimos seis meses, des
de que se inicio la presente le
gislatura. Asimismo, señalan los 
populares las principales apor
taciones del gobierno Central a 
la ciudad de Puertollano, en es
pecial de los más de 3.000 mi
llones de pesetas recibidos del 
Ministerio de Industria y Ener
gía. Con este dinero señala el

P.P. se ha hecho posible la com
pra de 370.000 metros cuadra
dos de suelo industrial, la cons
trucción del Vivero de Empre
sas y un Centro de Formación, 
o la R egeneración del Río 
Ojailén, entre otros proyectos.

En relación al Gobierno 
Municipal, los populares hacen 
especial hincapié en su oposi
ción a la subida «abusiva de 
impuestos» que quiere realizar « 
el Grupo Socialista, especial
mente, dicen, la subida del 55% 
en el precio del agua, y del im
puesto de Actividades económi
cas. Desenmascarar y denun
ciar la designación de amigos 
del PSOE para los puestos efe 
trabajo creados por la Escuela 
Taller Santo Voto.

Entre las principales de
mandas del Grupo Popular se

encuentran la de formar parte de 
los procesos de selección del 
personal municipal algún miem
bro de la oposición y formar par
te de la Mesa del Agua para con
seguir la construcción de un nue
vo embalse «supliendo la inefi
cacia socialista que en veinte 
años de gobierno no lo ha logra
do» afirman.

Así como fo rm a liza r un 
convenio de colaboración entre 
el Ayuntamiento de Puertollano 
y la Universidad de Castilla-La 
Mancha.

Por último, la Presidenta del 
Partido Popular en Puertollano, 
Marión Valdenebro, anima a to
dos los ciudadanos para que ha
gan les hagan llegar sus suge
rencias e inquietudes, «siempre 
para trabajar por un Puertollano 
mejor» afirma.

Mjrma r t i d o

de Puertollano
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La Junta ayudará económicamente a las empresas

Las empresas auxiliares crearán un 
servicio mancomunado de prevención

Vicente Buendía junto a Hermoso Murillo

M. Barragán

El Delegado de Trabajo, 
Joaquín Hermoso Murillo se re
unió con una delegación de la 
Federación de Empresarios de 
Puertollano, FEPU, con el ob
jeto de revisar el convenio de 
mejora de las condiciones la
borales de seguridad y Salud 
del Complejo de Puertollano, 
firmado en noviembre del 99 
entre la Administración Regio
nal, las empresas principales y 
auxiliares del Complejo y los 
sindicatos.

De la reunión salió el com
promiso de constituir un servi
cio de prevención mancomuna
do de empresas auxiliares para 
ofertar la asistencia a los tra
bajadores, así como la calidad 
de trabajo de manera conjun
ta. Este servicio, recogido en la 
Ley de Prevención de Riesgos 
Laborales, es para el Delegado 
de Trabajo una de las mejores 
fórmulas porque posibilita que 
las PYMES se unan para ofre
cer a sus trabajadores un ser
vicio de alta calidad y garantía 
de seguridad.

Asimismo, el Delgado se 
comprometió a ratificar en la 
segunda semana de febrero un 
convenio entre la Consejería de 
Trabajo y la Federación de Em
presarios de Puertollano, me

diante el cual el Gobierno- re
gional aportará 16 millones de 
pesetas para poner en marcha 
el se rv ic io  de p revención  
mancomundado en el Comple
jo de Puertollano.

Vicente Buendía, Presi
dente de FEPU adelantó que en 
la actualidad se han adherido a 
esta iniciativa 23 de las 40 em
presas que prestan sus servicios 
en el Complejo. Lo que signifi
ca que llegan a 800 trabajado
res de los 1200 posibles. En 
cualquier caso, las puertas con
tinúan abiertas para el resto de 
empresarios que quieran unirse 
a este servicio mancomundado, 
en el que tienen cabida aque
llas que ya cuente con un técni
co en prevención de riesgos la
borales, dijo Buendía.

Los empresarios de FEPU 
manifestaron también su volun
tad de mejorar los activos de 
sus empresas y de adaptarlos 
a las necesidades que tanto la 
Ley como los distintos regla
mentos den materia de preven
ción establecen. Adaptarse a la 
norm ativa  supondrá  al
empresarlado económico un 
importe compromiso económi
co, que tiene que tener el res
paldo del Gobierno regional, 
puesto que su finalidad es la de 
reducir la siniestrabilidad del 
C om ple jo  Indus tria l de

Puertollano, afirmó Joaquín 
Hermoso Murillo.

Estas inversiones tendrán 
un marco de incentivo general 
en la Orden que la Consejería 
de Industria y Trabajo va a pu
blicar a lo largo de febrero, en
caminada a incentivar las inver
siones en materia de preven
ción de riesgos laborales en la 
comunidad. Este marco gene
ral estará matizado por un Pro
tocolo de Colaboración que en 
primer lugar permitirá crear una 
comisión específica de segui
miento de las solicitudes que 
los empresarios de Puertollano 
hagan en el marco de la Orden.

Y en segundo, añadió 
Joaquín Hermoso, se creará un 
colchón económico que garan
tizará los incentivos a percibir 
en un año desde la publicación 
de la Orden, lo que significa que 
los empresarios percibirán en
tre un 30 y un 35% de la inver
sión a realizar.

El Delegado de Trabajo 
aprovechó su estanc ia  en 
Puertollano para visitar asimis
mo, las obras del Centro de Si
mulación de Riesgos Laborales 
que La Fundación Laboral de 
la Construcción está constru
yendo en los terrenos cedidos 
por el Ayuntamiento en la mar
gen izquierda de la carretera de 
Almodóvar.

La Consejería estudiara  
situar un Centro de 

Mayores en ei m ercado

Emiliano García Page recibiendo la placa

M. Barragán

El Consejero de Bien
estar Social, Emiliano García 
Page recibió de manos del 
Presidente del Centro de Ma
yores de la calle Torrecilla 
una placa en agradecimien
to a las reformas que la Jun
ta acometió recientemente 
en este Centro.

El consejero acompa
ñado por el Delegado de 
Bienestar Social, Santiago 
A lonso y el a lca lde  de 
P uerto llano , C asim iro 
Sánchez, visitó las Instala
ciones del Centro de Mayo
res, durante la cual se le in
formó sobre las actividades 
que en el mismo se desarro
llan, así como los servicios 
que los mayores reciben.

En la posterior rueda de 
prensa, el consejero agrade
ció a la directiva del Centro 
la placa que le habían otor
gado y apostó por continuar 
con la labor desarrollada des
de la Consejería en materia 
de servicios sociales. Asimis
mo, el Consejero señaló que

el alclade el había presenta
do un proyecto para reformar 
las instalaciones situadas en 
la planta alta del mercado y 
destinarlas a acoger el Cen
tro de Mayores que en la ac
tualidad se encuentra en la 
calle Benéfica, que por mo
tivos de espacio no puede 
ofrecer los mismos servicios 
que el resto de Centros de 
Puertollano.

En otro orden de cosas 
Page anunció dos actuacio
nes especiales en los barrios 
del Pino y Cañamares. Y 
dentro del Plan Regional de 
Desarrollo G itano que se 
aprobará en breve en 
Castilla-La Mancha, se reali
zarán actuaciones concretas 
localidades donde cuentan 
con un colectivo importante 
de población gitana, lo que 
significa la elaboración de Un 
Plan Local de Desarrollo Gi
tano en Puertollano. Este 
Plan vendrá a completar las 
medidas de integración so
cial que desde el Ayunta
miento se llevan a cabo, dijo 
el Consejero.

f  ' Y
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Bendita y 
Salvadora Logse

El agua es vida 
y sin ella nada 

seremos
RICARDO SANTOS FERNÁNDEZ

Presidente Nacional CSPCSIF 
Enseñanza

La actua l es truc tu ra  de 
la ESO está s iendo  el de 
to n a n te  de una p o lé m ica  
tras  la cual se esconde un 
debate  que es m ucho más 
p ro fundo , y que si se q u ie 
re abo rda r con rig o r exige 
el que a fe c te  a a sp e c to s  
esenc ia les  de la LOGSE.

Esta Ley, que in duda 
b lem ente  aporta  al s is tem a 
e d u c a tiv o  a lg u n a s  de las 
innovac iones  que la s o c ie 
dad  v e n ía  d e m a n d a n d o , 
debe poder ser m od ificada  
con fo rm e la e xpe rienc ia  y 
los resu ltados de su a p lica 
ción van m ostrando ca re n 
c ia s  o re s u lta d o s  in s u f i
c ien tes , y e llo , después de 
los aná lis is , estud ios y más 
que conven ie n tes  debates 
con la m ayor p a rtic ip a c ió n  
p o s ib le  de to d o s  los  
es tam en tos  im p licados  en 
aras a consegu ir o b je tiva r 
el d ia g n ó s tico  y las s o lu 
c iones.

La d ia lé c tic a  te o ría - 
práctica  es lo que hace que 
las leyes de un estado de 
derecho no sean co n ce b i
das co m o 'p r in c ip io s  inm u
ta b le s  al m odo en que lo 
fue , en tre  o tros, el a fo rtu 
nadam ente  de rogado Fue
ro de los E spaño les. La re- 
tro a lim e n ta c ió n  y el feed - 
back no es a lgo que s o la 
m ente debam os hacer los 
docentes en nuestras  p ro 
g ram ac iones, s ino un p r in 
c ip io  bás ico  de los s is te 
mas d inám icos; y la educa 
ción como s is tem a e s ta b le 
c ido, que es en el caso que 
no§ ocupa, ha de se rlo  do 
b lem ente  en cuan to  que su 
fin  p r im o rd ia l es s e rv ir  a 
los c iudadanos y a una so 
c ie d a d  que  e v o lu c io n a  
ca d a  ve z  de fo rm a  m ás

ace le rada . ¿Por qué en ton 
ces el m iedo al a n á lis is  de 
re su ltados , a la eva luac ión  
del s is tem a y al deba te  de 
m ocrá tico?

De la LO G SE se ha 
hecho b ande ra  p o lít ic a  e 
id eo lóg ica , m ensa je  esca- 
to ló g ic o  p re d ica d o  por la 
m a y o r ía  de lo s  
a u to titu la d o s  p rog res is tas ; 
la conc iben  com o un p r in 
c ip io  s a c ro s a n to  que ha 
pasado a fo rm a r parte  de 
los dogm as de fe del que 
só lo  dudan u osan c u e s tio 
nar he re jes  que han de ser 
a n a te m iz a d o s ;  s ó lo  es 
aceptab le  re fe rirse  a e lla si 
es para e n sa lza rla  y g lo r i
f ic a r  su nom bre . De esta  
form a entienden que n ingu
no de los p rob lem as d e te c 
ta d o s , la m a yo ría  de los 
cua les  fue ron  ya p rev is tos  
y anunciados por CSPCSIF 
en 1990, son achacab les  a 
la p rop ia  e s tru c tu ra  de la 
LOGSE, s ino  que en todo 
caso rad ican  en la fa lta  de 
m edios que son los que es
tá n  im p o s ib i l i ta n d o  que  
ésta  se a p liq u e  c o r re c ta 
m ente , inun d a n d o  con su 
bondad bea tífica  el s istem a 
e d u c a tiv o , re n d im ie n d o  a 
los a lum nos de sus cargas 
y las tres , y sa lvando  a los 
p ro feso res  del pe reg rina je  
por el va lle  de lág rim as en 
el que se ha con ve rtid o  el 
e je rc ic io  de la p ro fe s ió n , 
en a lgunos cen tros .

Por o tra  parte , el go 
b ie rn o  de la n a c ió n  y el 
pa rtido  p o lítico  que lo sus 
te n ta , s a b e d o re s  de que 
te n d rá n  d if ic u lta d e s  para  
consegu ir una am plia  m a
yoría  p a rlam en ta ria  capaz 
de sacar ade lan te  sus p ro 
puestas, y que el debate en 
o tros n ive les  con ta ría  con 
la cerrada  opos ic ión  de ad
m in is tra c io n e s  e d u ca tiva s  
de a lg u n a s  co m u n id a d e s

au tónom as, va rios  s in d ic a 
tos y co le c tivo s  de padres 
de a lum nos, han estado re 
huyend o  su re s p o n s a b ili
dad, y e llo  a pesar de que 
en su program a e lec to ra l f i 
guraba en un luga r d e s ta 
cado la rev is ión  de a lgunos 
aspec tos  de la e s tru c tu ra  
del s is tem a educa tivo .

Y m ie n tra s  ta n to , la 
p rom oc ión  a u to m á tica  del 
a lu m n a d o , la
co m p re n s iv ld a d  en el s e 
gundo c ic lo  de la ESO, la 
ausencia  de itin e ra rio s  y el 
b a ch ille ra to  más co rto  del 
mundo, ju n to  con la fa lta  de 
recursos y los e rro res  co 
m etidos en la im p lan tac ión  
de la nueva ley, están de 
gradando la vida de los cen
tros, el n ivel cu ltu ra l y has
ta la propia conv ivenc ia .

Por todo e llo , hay que 
re c ib ir  con agrado la idea 
de ab rir un debate  que per
m ita  re v is a r  to d o  lo que  
sea necesario . Pero al m is
mo tie m p o , hay que d e s 
c o n fia r , b a sá n d o se  en la 
exp e rie n c ia , de unas a u to 
ridades que en más de una 
o c a s ió n  han ju g a d o  con  
g lobos sonda y co rtin a s  de 
humo lanzando la p iedra  y 
escond iendo  la mano.

Desde CSI*CSIF, e x i
g im os que de una vez por 
todas se abra el debate  y 
que este sea p a rtic ip a tivo  
y p res id ido  por el rigor. Es 
n e c e s a r io ,  a d e m á s  de 
d e sp o lit iza r el tem a, con ta r 
con e lem entos  que pe rm i
tan o r ie n ta r el a n á lis is , y 
que deben ser e laborados 
por técn icos  y o rgan ism os 
esp e c ia liza d o s  tan to  in te r
nos  co m o  e x te rn o s .  De 
ac tua rse  de otra fo rm a, no 
só lo  no se podrían  s o lu c io 
nar sino que se estaría  p ro 
fu n d iza n d o  en una herida  
que am enaza con hace'rse 
c rón ica .

Asociación de Jóvenes 
Empresarios

En este fin de año se 
hace más necesario que nun
ca realizar un balance de lo 
acontecido, de valorar si las 
expectativas que teníamos 
se han cumplido, si los obje
tivos que nos habíamos mar
cado se han realizado y ade
más hacer una reflexión para 
afrontar los nuevos tiempos. 
Por supuesto que el balance 
que hacemos del año en la 
Asociación de Jóvenes Em
presarios es positivo: se está 
dignificando la figura del em
presario, se apuesta por la in
novación y por la calidad, 
nuestras empresas se prepa
ran estratégica y técnica
mente para la Europa del 
euro y un mundo con cada 
vez menos fronteras, se si
túa a la persona en el centro 
de la empresa, se está ge
nerando más empleo y más 
riqueza y estamos contribu
yendo a situar nuestra pro
vincia y región en el sitio que 
merece.

Pero más que cantar 
los parabienes del año que 
termina quisiera compartir 
algunos deseos para afron
tar la próxima década la cual, 
sin duda, va a ser clave para 
el progreso de nuestra pro
vincia y región.

El primer deseo es un 
canto a la reivindicación. Los 
manchegos somos tradicio
nalmente conformistas. Creo 
que deberíamos dejar de 
serlo, al menos en una cues
tión: el agua. El agua es vida 
y sin ella nada seremos. No 
podemos conformarnos con 
las cuatro gotas que han caí
do últimamente. Estamos 
ante el problema más grave 
que nuestra provincia ha pa
decido en las últimas déca
das. La desertización es un
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.fenóm eno que avanza a 
paso lento pero firme, por lo 
que no podemos estar dis
puestos a pasar a la historia 
por ser aquellas personas 
que, conociendo el problema 
y conociendo las soluciones, 
no pusimos los medios para 
conservar ese bien preciado 
y tan escaso que es el agua.

Debemos urgir a todos 
los agentes implicados en el 
problema para que se de una 
solución rápida y si toda la 
población tenemos una acti
tud pasiva estaremos contri
buyendo a que la falta de 
acuerdo sea la escusa para 
llevarnos a la desaparición. 
¡Que incongruente es hablar 
de las grandes posibilidades 
de desarrollo que tenemos 
(aeropuerto, parque temáti
co, autovías, turismo rural...) 
si no podemos garantizar la 
demanda futura de agua!

Por otro lado, las em
presas debemos afrontar el 
entorno cada vez más com
petitivo en el que nos move
mos no sólo con afán de su
peración, innovación, forma
ción o, apostando por la cali
dad y la mejora continua. 
Debemos afrontar los nue
vos retos encarando el futu
ro con el arma de la coope
ración. Esta cooperación es 
la que hará fuerte a la PYME 
ante el reto de la 
com pe titiv idad  europea. 
Pero si la cooperación em
presarial es importante, las 
organizaciones empresaria
les debemos hacer de esa 
cooperación nuestra bande
ra.

De ahí que el otro gran 
deseo para la próxima déca
da es que las diferentes or
ganizaciones empresariales, 
desde la pluralidad y la diver
sidad estemos dispuestos a 
hacer un frente común para 
abordar el futuro con garan- 

71 tías de éxito para todas 
nuestras empresas y por 
extensión para nuestros 
co laboradores y para 
nuestro entorno.

Mis mejores deseos 
para todos en este nuevo 
año que comienza, sobre 
el que no hay acuerdo si 
da inicio a un nuevo siglo 
y a un nuevo m ilenio, 
pero sí que comienza el 
emblemático año 2.000, 
en el que los coches no 
vuelan pero en el que se 
ha desatado una revolu
ción tecnológica y de te
lecomunicaciones que ha 
acabado con todas las 
fronteras. Espero que esa 
revolución que supone 
in te rne t no nos 
deshumanice.
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Peregrinación al 
Jacobeo 2000

r¡

Luis Miguel Jurado

C o f r a d í a s  
Pasionarias de Fiel Con
gregación de Ntro. Padre 
Jesús Nazareno, Hdad de 
Ntra. Sra. de los Dolores 
y Santo Sepulcro, y Sec
ción Adoradora Nocturna, 
de la Parroquia de Santa 
María de la Estrella de 
Almadén, en Peregrina
ción al Jacobeo 2.000, 
con destino Santiago y 
Fátima, del 13 al 17 de Oc
tubre.

A la 1:30 H. del día 13 
de Octubre, partíamos en 
Microbús desde la puerta 
principal de la Parroquia, un 
grupo de veintiuna perso
nas, fe lig reses todos de 
esta Parroquia, y la mayo
ría pertenec ien tes a las 
Cofradías mencionadas an
teriormente.

En el transcurso de 
este v ia je , hemos 
convivido,orado personal y 
colectivamente, hemos pe
dido por las necesidades de 
nuestro pueblo, enfermos, 
Parroquia, y por las del 
mundo entero.

Visitamos León, Gijón, 
O viedo , S an tiago ,
Pontevedra, etc..

En la C e leb rac ión  
Eucarística del Peregrino, 
el viernes 15, todo el grupo 
recibíamos de manos de los 
Sacerdotes de la Catedral 
de Santiago, el Sacramen
to del Perdón, y la Eucaris
tía, finalizando con la ben
dición del Rvdo. Sr. Obispo 
de Santiago. Por la tarde vi- - 
sitamos la tumba con los 
restos del Aposto!, donde 
oramos intensamente. En la 
Capilla del Santísimo, des
pués de abrazar al Aposto!, 
dimos gracias y presenta
mos nuestros deseos ante 
el Pórtico de la Gloria.

Ala mañana siguiente 
partimos hacia Pontevedra, 
donde visitamos la Cate
dral, así como otras Iglesias 
de interés.

En la Capilla de las 
Apariciones rezamos con 
devoción el Angelus, lugar

I ' • ~ ' L

donde se apareció la Virgen 
de Fátima á Lucía (actual- ' 
mente Convento de Religio
sas). Después de comer 
pa rtim os con des tino  á 
Fátima, es sábado 16. Tras 
una gran tirada de Kilóme
tros llegamos a nuestro des
tino, con hora para partici
par en la Procesión de las 
Antorchas y aconpañar a la 
Virgen por el Estadio, ento
nando em o tivam en te  el 
¡Ave María!.

El domingo por la ma
ñana, participam os en el 
Santo Rosario que tubo lu
gar en la esplanada de la 
Capilla, y acompañamos al 
resto de representaciones 
nacionales é internaciona
les, portando nuestros Es
ta n d a rte s , m eda llas y 
escapu la rios, adm irados 
con respeto y devoción . 
Una vez llegados al altar 
exterior de la Basílica de 
Fátima, el encargado de or
ganización de Actos, tomó 
nota de quienes éramos, así 
como de nuestras intencio
nes. Al finalizar la Eucaristía 
entregamos un escrito certi
ficando y dando fé del grupo 
representante de la Diócesis 
de Ciudad Real y nuestra 
Paroquia, para el Arzobispo 
celebrante.

F ina lizado  el acto , 
nuestros Estandartes ren
dían honores a la despedi
da de la V irgen hacia el 
Santuario.

En conclusión pode
mos decir, yó personalmen
te, que ha sido un viaje muy 
positivo y gratificante, so
bre todo espiritualmente.

Durante el viaje hemos 
compartido, reido,charlado, 
y como nó, orado intensa
mente y dado gracias.

Os transmitimos des
de estas líneas, las gracias 
espirituales vividas y com
partidas

Un fraternal abrazo 
extensivo; como respon
sables del Grupo: Manuel 
Moyo, Lorenzo Sánchez y  
Luis Migue! Jurado.

La obligación de pagar 
o pongo una denuncia

Rafael Castellanos Solana

DESDE luego esto es ca
breante. Me encuentro en estos 
momentos escuchando la radio 
tranquilamente en mi oficina 
mientras relleno estas cuartillas 
y me estoy empezando a ca
brear. Sí. El tema que tratan en 
la radio (cadena SER, para más 
señas; espacio <<La Venta
n a » )  es el nuevo impuesto que 
pretenden cobrar las «SGAE’s» 
al servicio hostelero por dere
chos de autor. Se me antoja una 
tontería, y lo digo como lo sien
to, que quieran cobrar a los ba
res, hoteles y tal y tal un impues
to por rec ib ir ondas 
electrohertzianas. Debaten el 
tema de la radio, precisamente, 
un trabajador de las «SGAE’s» 
y un dirigente hostelero. Cada 
uno expone sus razones y, debo 
de reconocer, que estoy más a 
favor del hostelero que del téc
nico de los autores. Entiendo y 
comprendo que cada autor debe 
de cobrar por sus derechos, por
que un libro, un sintonía o un 
guión de cine, haya salido de su 
testuz (por cierto que yo toda
vía no he cobrado ningún artí
culo de los que he publicado en 
ORETANIA), pero que quieran 
cobrar al dueño de un bar por 
tener la televisión en marcha o 
la radio, me parece lo más exe
crable que te puedan echar a la 
jeta. Haciendo una pequeña 
comparación, es como si me 
quieren cobrar a mi por estar 
escuchando la radio en mi tra
bajo, o en el coche. Porque, cla
ro )tendría yo que pagar algo a 
la SGAE por escuchar un disco 
compacto que, previamente,

adquirí en mi tienda de discos? 
)Tendría yo que pagar algo por 
comprar un cassette virgen y 
grabarlo? (Ah! Que no los ven
dan y así se acaba con la pira
tería. O que pongan los discos 
compactos mucho más baratos 
de lo que están y compraremos 
más.. En todo caso, me parece 
que deberían de cobrar a las 
cadenas que ponen esos progra
mas que, los radio escuchas, 
debemos de oír. Pongámonos 
ahora delante del televisor. )Ten- 
go yo la culpa de que estén re
poniendo la serie «MÉDICO DE 
FAMILIA»? Pues no. Pero como 
parece que no hemos acabado 
hartos de tanta bondad, tanta 
familia que se lleva bien, tantos 
problemas que tiene la familia 
Martín (como si las demás no 
tuviéramos) y tantas y .tantas 
cosas que tenía Emilio Aragón, 
pues Tele 5 decide reponer la 
serie. Es por si no hemos visto 
algún capituló. Si pensáramos 
un poco, enseguida nos daría
mos cuenta de que esta reposi
ción es fruto del interés de Tele 
5, porque le interesa (y valga la 
redundancia) reponer la serie 
para mantener a un 15 ó 20 por 
ciento del país (unos cuatro mi
llones y pico de televidentes) en 
el candelera y pendiente de lo 
que pasará o dejará de suceder. 
Pero si ya lo hemos visto, joder, 
)es que esperamos ver algo 
nuevo? Pues sí, porque somos 
así de especíales. Y pregunto yo 
ahora )cuanto deberíamos pa
gar por volver a ver lo mismo? 
Pues mucho porque si tuviéra
mos que pagar los derechos de 
autor, tendríamos .que pagar al 
guionista (que es acaso el que

verdadero autor), tendríamos 
que pagar al cámara (autor de 
las imágenes), tendríamos que 
pagar, pagar, pagar... Todo esto 
de los derechos de autor, insis
to, me parecen muy bien y, des
de este momento, voy a exigir 
que me paguen por estos artí
culos que escribo pero vayamos 
ahora al tema de los libros. 
)Cuanto nos cuesta, aproxima
damente, un libro de tirada re
ciente? Pues menos de tres mil 
pesetas no lo bajes. )Cómo no 
vamos a fotocopiar libros si nos 
cuesta el original tres mil «ru
bias» si porta  mitad de precio, 
incluso por menos, tenemos ese 
libro en nuestro poder? Bueno, 
por la mitad de precio lo mando 
fotocopiar y, encima, me deja 
para encuadernarlo al canutillo 
)qué no? A este paso voy a te
ner que escribir un libro porque, 
echando cuentas, con unos qui
nientos ejemplares que venda 
(seguro que los vendo) tengo 
para echar coche nuevo, que 
falta me va haciendo. Bueno, no 
tanta pero sí me puedo pegar 
unas buenas vacaciones. Pero 
bueno, ya no le voy a dar más 
vueltas porque me va a dar 
igual. Por lo pronto, exijo desde 
estas líneas que los responsa
bles de ORETANIA, el periódi
co que está usted leyendo aho
ra mismo querido lector, me 
pague una cantidad por cada 
articulo que publique mío o, des
de este momento, rescindo el 
contrato que tengo firmado con 
ellos. De lo contrario, voy a te
ner que dar parte a la Sociedad 
General de Autores Españoles 
y que tomen cartas en el asunto 
y vaya si las toman. Vaya.

Denuncia por el vertido  
de residuos tóxicos

Vicente Luchena Rodrfquaz
Coordinador del Colectivo 

. Ecologista Valle de Alcudia

El Colectivo Ecologista 
Valle de Alcudia ha remitido al 
Comisario de la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana, D. 
José Díaz Mora, una denuncia 
por el vertido de residuos tóxi
cos al río de la Cabra, en el tér
mino municipal de Almodóvar 
del Campo (Valle de Alcudia).

En la finca de Los Torilejos 
se halla situada una explotación 
de ganado porcino en régimen 
intensivo. Los residuos líquidos 
de éste ganado, denominados 
purines, son vertidos directa
mente en el río de la Cabra (Va
lle de Alcudia).

Los purines son residuos 
que deben ser depurados, ya 
que su vertido directo a las 
aguas produce una elevada con

taminación de las mismas. Se 
da la circunstancia de que el tra
tamiento y depuración de este 
tipo de residuo no es caro ni 
complicado, razón por la que no 
comprendemos que aún se siga 
manteniendo esta situación des

p u é s  de varios años de la pues
ta en marcha de la explotación.

Como agravante de esta 
situación se da el hecho de que 
río abajo, las aguas del río de 
la Cabra desembocan en el río

Alcudia, y este río se embalsa 
para abastecerá la localidad de 
Alamillo.

Por todo lo anterior, desde 
el Colectivo Ecologista Valle de 
Alcudia, hemos denunciado a 
los propietarios de esta explo
tación ganadera por posible 
Delito Ambiental, al estar ver
tiendo un residuo que puede 
dañar seriamente la salud de las 
personas y el entorno del Valle 
de Alcudia.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Oretania. #16, 1/2/2000.



( Febrero  2 0 0 0
l 1a Quincena ALMADEN O re ta m a

Las obras de Plaza de Toros. Casa de la Juventud, arreglo de ermitas de Fátima y San Juan e importantes
participaciones en eventos feriales, así como construcción del CIES.

Las mejoras del Patrimonio Histórico, la promoción 
turística y la generación de empleo protagonizaron 1999

Remodelación en la Ermita de la Virgen de Fatlma

Oretania/Almadén

Almadén cierra un año his
tórico, en el que el incremento 
y la mejora del patrimonio mo
numental e histórico así como 
de las infraestructuras viarias 
para captar al turismo rural se 
ha dejado notar, esfiuerzos que 
se vieron recompensados con la 
concesión al Ayuntam ien to  
almadenense de e uno de los 
galardones en los III Premios de 
Turismo de Castilla La Mancha, 
que recogió la alcaldesa Josefa 
Babiano en la Gala regional ce
lebrada en Valdepeñas.

El año se inició con la 
verificación de que durante el 
ejercicio anterior 17 proyectos 
se habían acogido a las subven
ciones de los fondos PRODER, 
lo que supondría una inversión 
aproximada de unos 137 millo
nes de pesetas, de los cuales 
unos 25 los aporta el Ayunta
miento. Estos proyectos supon
drían la generación de unos 50 
empleos fijos y 37 temporales.

Josefa Babiano destaca 
en su balance anual como el 99 
fue también el año de la impor
tante rehabilitación de algunos 
edificios religiosos, como la Er
mita de Fátima, que recupera su 
encanto original del siglo XVI y 
de gran devoción entre los 
almadenenses, proyecto muni
cipal subvencionado con fondos 
PRODER, que supone una inver
sión cercana a los 10 millones 
de pesetas. También se acondi
cionó la fachada de San Juan, 
junto a la Casa Consistorial.

Pero sin duda, el suceso 
extrella de este año, como apun
taba la alcaldesa socialista y dipu
tada nacional, fue comenzar el 
año sabiendo que la Plaza de To
ros, Monumento Nacional y única 
en el mundo, ya era propiedad de 
todos los almadenenses, tras des
embolsar el Ayuntamiento 48 mi
llones pocos meses antes por su 
titularidad.

La conversión de la Pla

za de Toros en un importante 
Centro Multiuso Cultural y Social 
de Castilla La Mancha comenzó 
también en el 99, con el inicio 
de las obras de rehabilitación en 
el coso del siglo XVIII, gracias a 
que el Ayuntamiento destinó más 
de 60 millones de sus presupues
tos a la primera fase de la res
tauración, e hizo las gestiones 
pertinentes para que la Junta de 
Comunidades comprometiera 
también otros más de 36 millo
nes a la segunda fase.

Del mismo modo, expli
ca Josefa Babiano, el presente 
año ha significado la construc
ción en su mayor parte del nue
vo edificio que albergará la Es
cuela de Música, Banda Muni
cipal y Casa de la Juventud, al 
presupuestar el Consistorio unos 
61 millones a tal fin.

La Avenida del Parque y 
calles adyacentes, así como la 
red viaría de Barriada Obrera 
fueron remodeladas am plia
mente gracias a la inversión de 
casi 80 millones de pesetas, fi
nanciados entre el Ayuntamien
to y la Junta de Comunidades. 
En estas actuaciones, se mejo
ró la calle Ciudad Real, donde 
se instala el Mercadillo Ambu

lante semanal en la localidad. 
Luego se haría lo propio con la 
calle de los Mineros.

Este año, el Polígono In
dustrial «Pozo de las Nieves» se 
empezó a quedar pequeño, al 
adjudicarse varias parcelas y 
empezar a construir, con una 
inversión inicial de 45 millones, 
el nuevo y primer Centro de Ini
ciativas de Economía Social 
(CIES) de Castilla La Mancha 
para el autoempleo juvenil, cu
briéndose más del 85% del sue
lo industrial disponible, lo que 
traerá consigo en el año 2000 
superar la cifra de 80 empleos, 
posibles gracias a una inversión 
en estos últimos años de 500 
millones de pesetas.

Comenta Josefa Babiano 
que éste también el año de las 
Ferias Comerciales y Turísticas. 
Em presarios del sector 
agroalimentario y artesanos de 
Almadén pudieron promocionar 
sus productos en la Feria 
Agroganadera Nacional del Va
lle de los Pedroches, gracias a 
la inversión del Ayuntamiento y 
la Junta de Comunidades, quie
nes abrieron un expositor doble 
de 60 m2 y dieron a conocer la 
nueva campaña promocional

«Almadén, cercano», que difun
de desde entonces el nombre de 
esta localidad por todos los rin
cones del país. Más de 70.000 
personas pasaron por este cer
tamen ferial, al que siguió la 
participación como integrante 
de la comarca Monte Sur en la 
Feria Internacional de Turismo 
(FITUR), Feria de Valencia, 
FERCATUR, etc.

Termina Babiano recor
dando la apertura este año de

El A yuntam ien to  ha 
arreglado la plaza de Santa 
Brígida de Almadén, una de 
las más populosas de esta 
localidad, dentro del plan 
municipal de obras que lle
va a cabo la remodelación 
las zonas más antiguas y en
trañables, devolviéndole su 
forma original con la mayor 
calidad posible, con la ima
gen de la Santa en el centro 
de la misma. Estas actuacio
nes tienen por fin adecuar los 
espacios urbanos y 
medioambientales, atracti
vos para el turismo rural.

Las obras las llevó a 
cabo la empresa Zamorano 
y Toledano SL por un impor
te superior a las 1,7 millones 
de pesetas, siguiendo la 
memoria redactada por los 
Servicios Técnicos Munici
pales.

Según explicaba la al
caldesa de Almadén, Josefa 
Babiano, las obras han con
sistido en ejecutar un banco 
perimetral de mampostería, 
con incrustaciones en piedra 
artificial, dotándolo de un 
espacio interior para la ubi
cación de plantas ornamen
tales que dan colorido a la

la carretera regional que une la 
N-420 con Saceruela para en
lazar luego con Almadén, que 
ha supuesto un importante re
corte de las distancias de esta 
localidad con Ciudad Real y 
Puertollano, gracias a la inver
sión de la Junta, sin olvidarse 
tampoco del hecho de que la 
Residencia Universitaria haya 
pasado a depender de la Junta, 
que bene fic ia rá  a los 
almadenenses.

zona, siendo el cerramiento 
de esta jardinera en forja.

Asimismo se ha insta
lado un báculo que ocupa el 
centro de la isleta, modelo 
Bailón II de cuatro brazos 
con faroles, limitándose la 
zona perimetral con arcos 
protectores, en una longitud 
aproximada a los 13 metros.

La plaza cuenta con la 
imagen de Santa Brígida en 
el centro de la misma, que
dando circundada por cuatro 
árboles.

Del mismo modo, se 
están terminando las obras 
de la calle Los Mineros de 
Almadén gracias a un con-- 
venio de colaboración con la 
consejería de Obras Públicas 
de la Junta de Comunidades 
de Castilla La Mancha, en 
base aun proyecto cuyo pre
supuesto se eleva a más de 
38 millones de pesetas.

Esta última actuación 
viene englobada dentro de 
otras más amplias que se 
realizan en los últimos años, 
y con las cuales se pretende 
la renovación total de las re
des de distribución de agua 
potable en la localidad, evi
tando con ello pérdidas inne
cesarias y, por tanto, un ma
yor ahorro de agua.

a c n S /u A e r n
*  Centros de Formación

P onemos el F uturo  a tu  alcance

C ursos Informática 
D iseño  Gráfico  
Ges T/ON E mpresa ría l 
Cursos de  A poyo

C u r s o s  F o r c em  
G r a t u it o s  

T r a b a ja d o r e s

Avda. 1° de Mayo n° 1A - Entreplanta -13500 Puertollano 
Tel.: 926 440065 - Móvil: 617 955392

Vi

r , --------- -- jn

La Plaza de Santa  
Brígida recupera su 

forma original

La alcaldesa y dos concejales visitaron las obras en su inicio 

Oretania/Almadén
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Los Alcaldes de Montesur visitaron Fitur v conversaron con el presidente Bono

Almadén y Monte Sur am pliam ente
representados en Fitur

Oretania/Almadén

La comarca Monte Sur ha 
multiplicado notablemente su 
presencia y su oferta turística en 
la Feria Internacional del Turis
mo, por donde han pasado mi
les de personas. El presidente 
de Montesur, Luis Toledano, vi
sitó la feria acompañado de va
rios alcaldes y de la gerente de 
la Asociación comarcal.

En esta ocasión, el mate
rial promocional de esta comar
ca que agrupa a las localidades 
de Agudo, Alamillo, Almadén, 
A lm adene jos, C hillón, 
G uadalm ez, Saceruela y 
Valdemanco, se promociona 
bajo el lema «Montesur, armo
nía natural», a través de carte

les y folletos donde se exhibe la 
belleza de esta zona de la pro
vincia de Ciudad Real, así como 
sus recursos tu rís ticos , 
cinegéticos y naturales.

El presidente de la Asocia
ción Montesur y alcalde de Chi
llón, Luis Toledano, acudió 
acom pañado de la 
vicepresidenta y alcaldesa de 
Guadalmez, Cristina Quintana, 
y el alcalde de Almadenejos, 
Luis Fernández, así como la ge
rente Maribel Covisa, a conocer 
la presencia de la asociación en 
esta edición de FITUR. Toleda
no pudo comprobar que el ma
terial promocional de Montesur 
se estaba ofreciendo desde el 
stand de la Junta de Comunida
des, en el de Paralelo 40 y en el

Folleto turístico editado por el Ayuntamiento de Almadén

m m m

m

Representantes de Monte Sur junto al presidente Bono

de la Diputación Provincial, tres 
magníficos puntos desde los 
que se dan a conocer y se man
tienen contactos comerciales.

El fin pasa por cercar la 
oferta turística a las empresas 
del sector y tratar de colaborar 
con los industriales de toda la 
comarca, ya que, como indica
ba Luis Toledano, el desarrollo 
de esta comarca no debe estar 
sólo en manos de las diversas 
instituciones, sino que debemos 
de implicar e implicarnos a toda 
la sociedad de la comarca en el 
desarrollo turístico de esta zona.

La visita de los alcaldes co
incidió igualmente con la reali
zada a la feria por el presidente 
de Castilla La Mancha, José 
Bono; con el cual los alcaldes 
departieron animadamente so
bre el turismo y sobre las gran
des ventajas que presenta acu
dir a certámenes tan importan
tes como Fitur. También habla
ron sobre elecciones y acompa
ñaron al presidente a la visita 
por los diferentes stands.

La alcaldesa Josefa
Babiano estuvo en la 

inauguración de la Feria

La alcaldesa de Almadén, 
Josefa Babiano, acudió a la in
auguración de la Feria Interna
cional de Turismo, acompaña
da de sus jóvenes concejales 
Siró Ramiro y Rosa Rivallo. Fo
lletos y carteles de «Almadén, 
cercano» figuran en los tres 
expositores de la Junta de Co
munidades de Castilla La Man
cha, Diputación Provincial y Pa
ralelo 40.

Josefa Babiano asistió a 
la inauguración de la Feria, que 
corrió a cargo de los Reyes de 
España, don Juan Carlos y doña 
Sofía; así como a la apertura ofi
cial de los «stands» de Castilla 
La Mancha y Diputación de Ciu
dad Real,;y verificó la presen
cia v is ib le  de los fo lle tos  
divulgativos y de promoción tu

rística de «Almadén, cercano» 
en todas las mesas de los 
expositores mencionados, así 
como la de los carteles que re
producen de forma artística la 
torre del Castillo de Retamar.

La diputada nacional Jo
sefa Babiano se mostró muy ilu
sionada porque Almadén cuen
te con representación por se
gundo año consecu tivo  en 
FITUR. «Es positivo que este
mos aquí tanto como cabecera 
de comarca como formando 
parte de la asociación comarcal 
Montesur, y que en ambos ca
sos se haga vendiendo imagen 
propia, tanto a través de nues
tra cam paña m unic ipa l 
«Almadén, cercano», como in
tegrando «Montesur, armonía 
natural», pues esta feria está a 
punto de colocarse en el primer 
lugar del ranking mundial, y son 
miles las personas que conoce
rán nuestras posibilidades de di
versificación económica», co
mentaba la alcaldesa.

La alcaldesa de Almadén 
y sus ed iles más jóvenes 
departieron con la consejera de 
Industria y Turismo de Castilla 
La Mancha, Araceli Muñoz, y el 
director general de Turismo, Co
m ercio y A rtesan ía , Juan

Berenguel, encargados de reci
bir a los Reyes de España en la 
parada que hicieron en el expo
sitor institucional de la región. 
También estuvieron con el con
sejero de Administraciones Pú
blicas, Justo Zambrana; el pre
s iden te  reg iona l de CEOE- 
Cepyme, Jesús Bárcenas, y el 
presidente de la Cámara de Co
mercio ciudadrealeña, Juan An
tonio León Triviño.

Del mismo modo, acom
pañaron al presidente de la Di
putación Provincial, Nemesio de 
Lara, durante la visita que éste 
realizó a todos los expositores 
con presencia ciudadrealeña. Y 
atendieron a los medios de co
municación provinciales y regio
nales presentes en la Feria.

A los folletos propios hay 
que sumar la presencia de la co
marca de Almadén como ruta de 
fin de semana ofrecida por la Di
putación de Ciudad Real en su 
guía «Ciudadrealmente natural», 
y por supuesto la presencia en 
la cuidada guía de «Montesur, ar
monía natural», que también fi
gura en varios expositores de la 
feria, tanto en los espacios de 
Castilla La Mancha, como en la 
oferta de turismo rural Paralelo 
40, entre otros lugares.

Josefa Babiano junto a Nemesio de Lara en su visita a Fitur
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Asociaciones y empresarios expusieron sus peticiones también al vicepresidente

Almadén es «un símbolo histórico del trabajo 
y de la solidaridad entre territorios»

Diferentes momentos de la visita de José María Barreda

Representantes de los colectivos locales y de la Corporación municipal junto a José María Barreda

Oretania/Almadén

El v icepres iden te  de 
Castilla-La Mancha, José María 
Barreda, a firm ó hoy que 
Almadén es «un símbolo histó
rico del trabajo y de la solidari
dad entre territorios» y que el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
no cejar en el empeño para dar 
solución a sus carencias.

Barreda, que se desplazó 
a Almadén para profundizar en 
el conocimiento de estas nece
sidades a través de reuniones 
con representantes de los colec
tivos locales y de la Corporación 
municipal, indicó que las comu
nicaciones, la sanidad y la edu
cación son tareas prioritarias de 
actuación para conseguir que 
esta localidad ciudadrealeña 
vaya adaptándose al ritmo de 
crecimiento que se va a impo
ner en el nuevo mundo.

Tras reunirse con el equi
po de gobierno municipal, el vi
cepresidente escuchó las suge
rencias de representantes de 20 
asociaciones culturales y socia
les, durante un encuentro en el 
que analizaron globalmente las 
necesidades de Almadén. El vi
cepresidente se refirió al traba
jo de la Escuela de Ingenieros 
Técnicos de Almadén para co
municar por tren esta ciudad con 
Puertollano, apuntando que este 
estudio es perfectamente cohe
rente con el planteamiento del 
Gobierno regional de crear una 
red ferroviaria regional.

Asimismo, Barreda indicó 
que es preciso mejorar el Cen
tro de Salud de Almadén para 
incrementar las especialidades 
y, en cuanto al ámbito, educati
vo, destacó que, tras la asun
ción de las competencias, el 
objetivo del Gobierno regional 
es que Castilla-La Mancha ten
ga el mejor sistema de Educa

plantadas en el polígono, cuyos 
empresarios se reunieron con el 
vicepresidente regional y los 
asesores que les acompañaban 
en torno a un café de sobreme
sa, para plantearle sus principa
les reivindicaciones.

Estos em presarios se 
mostraron preocupados por el 
abastecimiento de agua en el 
fu turo, la creación de un 
marchamo de calidad propio 
para el ganado ovino y porcino 
de Montesur que sirva para ex
portar los productos de la zona 
(donde hay más de 150.000 ca
bezas de ganado de gran cali
dad), una conexión ferroviaria 
con Puertollano, la conexión con 
una autovía que atraviese la co
marca, el apoyo de la adminis
tración regional para efectuar 
más campañas de difusión a es
cala regional y nacional de la co
marca, y sobre todo «que se bus
que la fórmula para que el patri
monio histórico e industrial de 
Mayasa se ponga a disposición 
de los hosteleros almadenenses, 
que puedan explotarlo con vis
tas a los turistas, que cada vez 
en más cantidad acuden a nues
tra comarca», apuntaron.

La Escuela Universitaria 
Politécnica de Almadén fue el 
lugar en el que cerró su periplo 
el vicepresidente regional. Allí, 
en compañía de su director Luis 
Mansilla, supervisó de cerca el 
estado de las obras de amplia
ción, que están costando unos 
200 millones a la Universidad 
regional (financiada con fondos 
de la Junta) y que lleva a cabo 
Mayasa, así como conoció de 
cerca todas las instalaciones 
educativas y didácticas (Museo 
de Minerales)

En compañía de Luis Mansilla, supervisó de cerca el estado de las obras de ampliación de la Escuela Universitaria

ción de todo el país, esfuerzo 
que no de jar al margen a 
Almadén, precisó.

Am pliación del Polígono

La alcaldesa de Almadén, 
Josefa Babiano, trasladó al vi
cepresidente regional José Ma
ría Barreda su proyecto de am
pliación del Polígono Industrial 
«Pozo de las N ieves» de 
Almadén en unas diez hectáreas 
más, toda vez que éste se ha 
quedado pequeño tras dos 
lustros de actividad, debido a la 
implantación de empresas de 
transformación o de carácter 
agroalimentario. El término de 
las obras del Hogar del Pensio
nista, proyecto del Centro Co
marcal de Minusválidos, la Pla
za de Toros y el conocimiento 
de los problemas sanitarios de 
la comarca fueron algunos de 
los tem as p lanteados por 
Babiano a Barreda.

La alcaldesa y el vice

presidente regional (acompaña
dos de la práctica totalidad de la 
Corporación Municipal) visitaron 
el polígono, deteniéndose en 
varias empresas medianas y 
pequeñas del Polígono Industrial, 
empresas ejemplares al apostar 
por la comarca de Almadén, y las 
cuales distribuyen sus productos 
no sólo por la provincia y región 
sino en otros ámbitos de territo
rio nacional.

El vicepresidente regional 
conoció también «in situ» el 
avanzado estado de las obras 
del primer Centro de Iniciativas 
de Economía Social (CIES) de 
C astilla  La Mancha para el 
autoempleo juvenil, así como de 
otras naves que se están levan
tando en este suelo industrial 
gracias a la subvención a varias 
empresas procedente de los 
fondos PRODER.

El CIES de Almadén es 
fruto del convenio suscrito por 
la Junta de Comunidades y el 
Ayuntamiento en junio, y que

está premitiendo construir 6 na
ves de 300 metros cuadrados 
cada una, y un Centro de Ges
tión. Este convenio traerá con
sigo la creación de unos 50 
empleos y el nacimiento de sie
te a nueve nuevas empresas, 
por lo que se cubre en torno al 
90% del suelo disponible en este 
polígono.

De ahí que Josefa 
Babiano planteara a José Ma
ría Barreda la necesidad de 
ampliación de este polígono en 
unas diez hectáreas más, ya que 
sus más de 100.000 metros cua
drados han sido cubiertos en 
estos cerca de diez años de vida 
del polígono.

Empresas ejem plares

Babiano destacó el carác
ter pionero de las empresas im
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La Junta acometerá la obra del Colegio Juan de Avila en el 2001

El Delegado de Cultura 
repasó los proyectos de 
Almodóvar del Campo

M. Barragán

El recientemente nombra
do Delegado de Cultura, Angel 
López realizó su primera visita 
institucional, desde que asumió 
el cargo, a Almodóvar. El Del
gado de Cultura, acompañado 
de Santiago Moreno, Delega
do de la Junta, visitó las princi
pales instalaciones y centros 
culturales de la localidad y re
pasó los principales proyectos 
que en materia de Cultura tie
ne pensado abordar el Ayunta
miento en esta legislatura.

Angel López declaraba 
que las peticiones planteadas 
por el alcalde y la Concejal de 
Cultura son perfectam ente 
asumibles a lo largo de la le
gislatura. Dentro del programa 
de la Red de Teatro, el Delga
do anunció que se podrán ver 
dos obras tea tra les en 
Almodóvar, «Fura Móvil» a car
go de la compañía Fura deis 
Baus, que será todo un acon
tecimiento para los vecinos del 
municipio, dijo, y además te
niendo en cuenta que se utili
zará el espacio abierto del Re
cinto Ferial. La segunda obra 
confirmada está destinada a los 
niños que disfrutarán de la obra 
«El último sueño» de la com
pañía Narea.j

En cuanto a la Biblioteca, 
el Delegado señaló que una 
vez potenciada la Biblioteca 
municipal y terminado el pro
ceso de ¡nformatización de la 
misma, se acometerá el pro
yecto presentado por el Ayun
tamiento para acercar la Biblio
teca a otras entidades meno
res como son las pedanías. En 
este sentido, Angel López afir
maba que quedan emplazados 
a que a lo largo de la legislatu
ra puedan contar con este ser
vicio las pedanías de San Be

nito, Fontanosas y La Viñuela.
Asimismo, alabó la inicia

tiva del alcalde para que en al
gunas de las aldeas se constru
ya una piscina. Con posteriori
dad a la reforma y acondiciona
miento de los vestuarios de la 
piscina municipal de Almodóvar 
que se han quedado obsoletos. 
Para lo cual, les emplazó a que 
solicitarán las ayudas proceden
tes de la Red de Instalaciones 
Deportivas que la Junta posee.

El Delegado animó, tam
bién, a la concejalía de Cultura 
para que se acoja a las subven
ciones que la Junta proporcio
na para la contratación de un ar
chivero. «Me llevo una grata 
sorpresa del Archivo Municipal, 
pero antes de contar con un cen
tro es necesaria la contratación 
de una persona que se encar
gue de catalogarlo», afirmó.

De la posible creación de 
un Museo en Almodóvar donde 
se albergaran los restos arqueo
lógicos de La Bienvenida, An
gel López se remitió a la ley que 
en m ateria de instituc iones 
museísticas se haya en proce
so de redacción y señaló que 
con posterioridad a su publica
ción se podrá comenzar a ha
blar de la creación de un Museo 
en Almodóvar. Y de la construc
ción de un parque arqueológi
co, Angel López manifestaba 
que la política de la Junta en 
esta materia se encaminan a 
empezar con uno por provincia 
,y en Ciudad Real está el de 
Alarcos, «una vez consolidado 
pensaremos en otras localida
des» apuntó el Delgado.

Colegio San Juan de 
Avila

Santiago Moreno señaló 
en su in te rv e n c ió n  que 
Almodóvar recibe anualmen

te unos 1.000 millones de pe
setas en concepto de subven
ciones agrarias. Ayudas que 
permiten sostener la econo
mía municipal y que normal
mente pasan desapercibidas, 
frente a las obras que se eje
cutan en la localidad, aunque 
a su ju icio, es más importan
te esta ayuda sostenida que 
cada año se d e s tin a  a 
Almodóvar.

Asimismo, hizo referen
cia a la construcción de un 
nuevo aulario en el colegio 
San Juan de Avila proyecto 
que quedó aparcado cuando 
cambió de signo po lítico el 
Gobierno Central y que aho
ra al haber asumido las com
petencias en Educación la 
Junta, será esta institución la 
encargada de realizar el pro
yecto, dijo. El Delegado de la 
Junta se comprometió a que 
la citada obra iría reflejada en 
los presupuestos del 2001. Y 
anunció que la Junta inverti
rá más de 18 mil m illones de 
pesetas en toda la comunidad 
destinados a Educación.

El D e legado habló de 
o tro s  p ro y e c to s  de 
infraestructuras que se aco
m e te rá n  en b re ve  en 
A lm odóvar, com o la co n s 
trucción de la variante y la 
mejora de Redes potables en 
Alm odóvar y sus aldeas. En 
referencia a la depuradora de 
aguas residuales, Santiago 
Moreno anunció que la Jun
ta invertirá 100 m illones de 
pesetas para reparar las de
fic iencias que tiene, «nos to
cará subsanar una obra que 
fue ejecutada con dinero pú
blico por parte del an te rio r 
equipo de Gobierno de la D i
putación, la depuradora es 
un ejemplo de obra mal he
cha» manifestó.

L a  B o d e g a  d el C a c h o
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La Miss junto a sus damas de honor

Oretania

Ana Fuentes fue coro
nada Míss Ciudad Real en el 
concurso que se celebró en 
el incomparable marco del 
Teatro M unic ipa l de 
Almodóvar del Campo. Esta 
joven ciudadrealeña repre
sentará a la provincia en el 
Certamen de Miss España 
que tendrá lugar el próximo 
5 de marzo en la isla de 
Tenerife.

Marta Sendarrubias de 
Manzanares, pero con raíces 
de Almodóvar fue proclama
da primera dama de honor, 
m ientras que la joven 
puertollanense, Cristina Gil 
fue elegida segunda dama de 
Honor. Asimismo, Mercedes 
Fernández, de Almodóvar fue 
designada por sus compañe
ras como Miss Simpatía.

El ju rado com puesto 
por diferentes personalida
des de la vida pública muni
cipal, de los medios de co
municación de ámbito pro
v inc ia l y nac iona l, 
diseñadores, peluqueros y 
otras personalidades aporta
das por la organización, emi
tieron su voto tras ver desfi
lar a las 11 participantes en 
traje de calle, noche y baño.

El acto también contó 
con la p resencia  de las 
candidatas de A lbacete y 
Toledo, así como jóvenes 
que representaron a la pro
vincia en ediciones anterio
res de Miss España. Sin duda 
uno de los más aclamados 
fue el presentador, Mario 
Gómez, M ister C astilla  y 
León, la que acompañaba en 
la conducción de la gala la 
Miss Castilla-La Mancha.

Los escolares v is itaron la 
exposición de la flora  del 

V alle  de A lcudia
M. Barragán

El Area de Cultura ha 
ampliado el periodo de ex
posición de las muestras que 
organizó con motivo de las 
fiestas navideñas, a fin de 
que los escolares, que se 
encontraban en vacaciones, 
puieran realizar una visita 
guiada, una vez que se han 
reincorporado a las aulas.

Los escolares de quin
to y sexto de primaria de la 
localidad visitaron las expo
siciones dedicadas a la «Flo
ra Silvestre en el Real Valle 
de A lcud ia  y S ierra  
Madrona», así como la «Vi
das Paralelas. La imagen en 
la época del desarrollismo y 
la transición», exposición 
que está dedicada a la pren
sa desde los años 50 hasta 
finales de los setenta.

La concejala de Cultu
ra, Paqui Ibáñez, señala que

esta actividad pretende dar 
a conocer a los jóvenes de 
la localidad, por un lado la 
naturaleza más cercana y por 
otro ofrecerles una visión de 
la sociedad española de las 
décadas de la posguerra y la 
transición.

El propio autor de la ex
posición de la Flora Silvestre, 
Isaac Pérez Infantes fue el en
cargado de comentar a los es
colares cada una las plantas, 
que a lo largo de tres años, en 
sus innumerables visitas al Va
lle de Alcudia Isaac descubrió 
y dibujó en las láminas que 
han dado origen a esta singu
lar exposición.

Además de conocer el 
nombre de las plantas herbá
ceas que componen nuestro 
entorno, el autor les informó 
a cerca de sus propiedades, 
así como de los usos que se 
les daba en la antigüedad y 
en nuestros días.

Ana Fuentes nos 
rep resen tará  en  
«M iss España»
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Los principales capítulos están destinados al empleo, inveriones y educación

El Pleno aprueba el presupuesto  
de 732  m illones de pesetas

Antonio Léon Tirado durante la rueda de prensa

M. Barragán

El Pleno del Ayuntamiento 
de Almodóvar del Campo ha apro
bado el presupuesto para el año 
2000, que asciende a 732 millo
nes de pesetas. Un presupuesto 
que se ha visto incrementado en 
un 16%, más de 100 millones de 
pesetas con respecto al año ante
rior. Si bien el alcalde , Antonio 
León reconocía que es un presu
puesto equilibrado, aseguraba que 
«no es ideal, pero si el mejor que 
se puede presentar dentro de las 
condiciones del Ayuntamiento de 
Almodóvar».

El presupuesto está configu
rado de acuerdo a cinco puntos 
importantes, según afirmó el al
calde, la reorientación de la polí
ticas públicas para dar una ma
yor accesibilidad a los servicios 
municipales, la financiación del 
desarrollo local mediante estrate
gias de innovación en la gestión.

Así como, la creación de 
tecnologías de información, que 
permitan la implantación del ser
vicio de ventan illa  única, la 
potenciación de la formación y la 
educación, mediante la diversifi
cación de la Universidad Popu
lar, que llegue a todas las aldeas. 
Y por último la preservación del 
medio natural, reduciendo los ín
dices de contaminación o garan
tizando los recursos hidráulicos.

Desgranando el presu

puesto, Antonio León, señalaba 
que el 41,44% corresponde al 
capítulo de personal, en el que 
se incluyen los trabajadores con
tratados a lo largo del año en 
los diferentes Planes de Em
pleo. En este sentido, indicó el 
alcalde que el Ayuntamiento 
destinará 60 millones de pese
tas para crear empleo público.

Del capítulo de inversio
nes, cabe destacar, que se 
incrementa en 42 millones-de 
pesetas, la cuarta parte del pre
supuesto municipal, matizó el 
primer edil. Dentro de estas in
versiones contemplan las obras 
de remodelación del jardín mu
nicipal, cuya ejecución será ad
judica a través de un concurso 
de ideas. Sin olvidar el proceso 
de equilibrio del término muni
cipal continuará con las obras 
dél FAE (Fondo de Ayuda Es
pecial) y el Plan de Aldeas.

Manuel Soria, concejal de 
Hacienda, destacó la reducción 
desde un 6,22% a un 4,89% los 
costes financieros (amortización 
e intereses de la deuda), e in
c luso este año ya se han 
amortizado 14 millones corres
pondientes al capital de al deu
da, que el Ayuntam iento de 
Almodóvar tiene.

Asimismo, el concejal de 
Hacienda puntualizó que, a pe
sar de las declaraciones verti
das por el Grupo Municipal Po

pular en algunos medios de co
municación sobre las subida de 
tasas, los incrementos señala
dos por la oposición nos son rea
les. Así por ejemplo, la tasa mu
nicipal de vehículos que nos se 
ha «tocado ellos afirman que se 
ha subido un 43%» dijo. Manuel 
Soria les emplaza a que com
prueben las subidas reales tal y 
como se publicaron en el Bole
tín oficial del Estado.

Sin representante en la 
Mancomunidad

El Pleno del Ayuntamiento 
debía nombrar al representante 
de esta entidad en la Mancomu
nidad, sin embargo, será nece
sario una nueva sesión Plena- 
ria para determinar quien será 
el otro representante en la Man
comunidad.

Ante la renuncia de Angel 
Morena (IU) en el Pleno de la 
Mancomunidad y según los es
tatutos que obligan a tener dos 
representantes por Pleno de dis
tinto signo político, el Grupo Mu
nicipal Socialista propuso a Fer
nando Arriaga Cervera del Gru
po popular. Los ediles populares 
se negaron a presentar ninguna 
propuesta porque consideraban 
que debían ser ellos los que eli
gieran a su representante, sin 
embargo, la Secretaria del Ple
no les recordó que cada Grupo 
podía presentar una propuesta y 
proceder a su posterior votación.

Tras salir elegido, con los 
votos a favor del Grupo socia
lista, la abstención de IU y la ne
gativa del Partido Popular, Fer
nando Arriaga renunció a su car
go. Por lo tanto el representan
te deberían ser elegido en una 
nueva sesión.

Antonio León califica la si
tuación producida en el Pleno de 
«anómala», ya que los estatu
tos de la Mancomunidad fueron 
aprobados por IU y el P.P. con 
el voto en contra del PSOE. «No 
entiendo como ahora se niegan 
a proceder según esos estatu
tos» dijo.

Almodóvar celebra  
el V  Centenario de 
San Juan de Avila

Monumento a los Santos almodoveños y al fondo el ayuntamiento

M. Barragán

El pueblo de Almodóvar 
conmemoró el Día de Reyes 
el V Centenario del naci
miento del docto maestro 
San Juan de Avila. En una 
misa celebrada en la Parro
quia de la Asunción, el obis
po de Ciudad Real, Rafael 
Torija, recordó la figura de 
este «maestro» tan descono
cido, que dedicó su vida a 
fundar colegios donde se for
maban los futuros sacerdo
tes.

A la eucaristía asistió 
el alcalde, Antonio León, 
acompañado por parte de la 
Corporación Municipal. Los 
actos comemorativos conti
nuaron con un concierto en 
honor al Santo. El quinteto de 
cuerda «Pascual Solis» y di
rigido por Miguel Angel Solis 
interpretaron piezas conoci
das «La paloma» de Irabier, 
«El sitio de Zaragoza» de 
Onorio, el «Vals del Empe
rador de Strauss, «La alegría 
de la huerta» de Chueca, 
«Danza húngara» de 
Brahams, para finalizar los 
vecinos de Almodóvar que 
asistieron a los actos religio
sos participaron en el home
naje acompañando con sus 
palmas al quinteto de cuer
da.

Con posterioridad, en su 
casa natal el alcalde y el 
Obispo descubrieron una lá
pida conmemorativa del V 
centenario de su nacimiento. 
Bajo el aplauso det centenar 
de vecinos de la localidad que 
se dio cita a las puertas de la 
Casa para asistir a este his
tórico evento.

La Casa de San Juan 
de Avila ha tenido múltiples 
usos a lo largo de estos qui
nientos años de historia. Fue 
utilizada como lugar de pe

regrinación, templo, cárcel 
(hasta la posguerra) juzgado. 
Hoy en día acoge el Archivo 
Parroquial, y es utilizada 
como espacio destinado a 
impartir catequesis y casa 
donde viven los curas. En el 
interior aún se conserva la 
«Cueva de las Penitencias» 
donde el Santo permaneció 
retirado durante tres años.

En 1731 se realizó una 
reforma de la misma con el 
objeto de convertirla en tem
plo, pero el proyecto fracasó 
y se ubicó en sus dependen
cias la sede del juzgado y la 
cárce l. En la reform a se 
construyeron tres capillas ad
yacentes, de las cuales sólo 
se conserva una, la de la Tri
nidad.

Apuntes biográficos

San Juan de Avila y 
Gijón nació en Almodóvar el 
6 de enero de 1500 y muere 
el 10 de mayo en 1569 en 
Montilla (Córdoba). Sus ape
llidos pertenecen a hidal
guías muy arraigadas de ori
gen judío en Almodóvar. El 
31 de mayo de 1970 el papa 
Pablo VI le canonizó.

Cabe destacar que fue 
el reorganizador de la Uni
versidad de Baeza, además 
de autor de una extensa obra 
literaria ascética y mística 
que tuvo influencias en San
ta Teresa y San Juan de la 
Cruz. Durante sus años de 
juventud cursó estudios de 
leyes en Salamanca y en 
Alcalá de Henares Filosofía 
y Teología. Tras su ordena
ción como sacerdote regre
só a Almodóvar con la inten
ción de celebrar su primera 
misa en el lugar que el pue
blo que le vio nacer, hecho 
que tuvo lugar en la Parro
quia de la Asunción en 1526.
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El consejero en su visita a Arqamasilla habló del borrador de Ley de Servicios Sociales

La Junta construirá una Vivienda
Tutelada y un Centro de Día

Santiago Moreno, Fernando Calso, Emiliano García Page y Santiago Alonso

El consejero de Bienes
tar Social, Emiliano García 
Page visitó junto al Delgado 
de la Junta, Santiago Moreno, 
el alcalde de Argamasilla, Fer
nando Calso y el Delgado de 
Bienestar Social, Santiago 
Alonso, los terrenos donde se 
ubicará un Centro de Día y 
una vivienda tutelada en la ci
tada localidad.

ManoH Barragán

En su intervención frente a 
los medios de comunicación 
Emiliano García Page recono
ció que los Servicios Sociales 
junto a Educación serán las dos 
principales fuentes de riqueza 
en nuestra región.

El traspaso de las compe
tencias en materia de educati
va y la inversión que desde los 
últimos 15 años se viene reali
zando en Bienestar Social van 
a constituirse en las principales 
áreas generadoras de trabajo. 
En este sentido, el consejero 
señaló que en los próximos años 
todos los Trabajadores Sociales 
de Castilla-La Mancha tendrán 
un puesto de trabajo.

En relación a las inversio
nes previstas para Argamasilla,

García Page dijo que consisti
rán en la creación de un Centro 
de Día, en el que todas las per
sonas mayores que puedan va
lerse por sí mismas recibirán 
una atención integrada. Y la 
construcción de una vivienda 
tutelada, adaptada a las nece
sidades de la localidad, en la 
que convivirán entre 8 y 10 per
sonas.

Asim ism o, el consejero 
apuntó que el Centro de Día de 
Argamasilla de Calatrava será 
modélico en la región y contará 
con la insfraestructura  más 
avanzada. Semejante al que 
existe en Daimiel, uno de los 
centros que el alcalde, Fernan
do Calso, aseguró haber visita
do y considera el más avanza
do de Castilla-La Mancha.

El Centro contará en un 
principio con los servicios de pe
luquería, podología, rehabilita
ción, para con posterioridad ir 
aumentando el volumen de ser
vicios hasta conseguir que las 
personas mayores de 65 años 
«sólo necesiten marcharse a su 
casa para dormir» dijo el con
sejero.

Las ca rac te rís ticas  de 
Argamasilla y su cercanía a 
Puertollano hacen más viable la

construcción de una vivienda 
tutelada que una residencia. 
Según Emiliano García Page, la 
vivienda de Argamasilla se con
vertirá en un servicio comple
mentario a la residencia de 
Puertollano, en la que el gobier
no regional ha invertido una 
fuerte cantidad para ampliación 
y mejora de sus instalaciones.

La inversión necesaria 
para llevar a cabo ambos pro
yectos estaría entre los 60 y 100 
millones de pesetas.

Ley de Servicios  
Sociales

El consejero anunció tam
bién que desde su consejería se 
estaba elaborando el primer bo
rrador de la Ley que regulará 
todos los Servicios Sociales en 
Castilla-La Mancha. En su opi
nión esta nueva normativa con
seguirá universalizar los servi
cios sociales, en función de la 
demanda de los ciudadanos de 
la región y las necesidades de 
éstos.

Asimismo, la nueva ley re
cogerá un mecanismo de garan
tía social, tenderá a equilibrar 
las pensiones revalorizando las 
más bajas.

El Consejero y los 
delegados visitaron el 
Parque de Cantarranas

Nuevo Parque de Cantarranas

M. Barragán

La visita institucional 
del consejero de Bienestar 
Social al que acompañaban 
el Delegado del Area en Ciu
dad Real y el Delegado de 
la Junta fue aprovechada por 
el alcalde, Fernando Calso 
para presentar a los dirigen
tes de la Junta el plan 
cuatrienal que el equipo de 
Gobierno tiene programado 
para los cuatro años de Le
gislatura.

El Delegado de la Jun
ta, Santiago Moreno desta
có dos aspectos importantes 
del programa presentado por 
los soc ia lis tas  de 
Argamasilla. Por un lado, la 
construcción del Instituto de 
Enseñanza Secundaria en la 
localidad, toda vez que la 
Junta ha asumido las com
petencias en materia educa
tiva, así como la reforma y 
acondicionamiento del resto 
de centros escolares del 
municipio.

Y un segundo punto a 
destacar fue el relativo al Par

que de Cantarranas, situado 
junto al río Tirteafuera. Ade
más de visitar los terrenos 
donde se ubicarán la futura 
vivienda tutelada y el Centro 
de Día, el consejero y los de
legados , acompañados por el 
alcalde se acercaron hasta 
Cantarranas, lugar donde se 
quiere ubicar un parque.

El Delegado de la Jun
ta manifestó que se llevaba 
de Argamasilla un plan para 
la construcción del parque y 
ratificó su convencimiento de 
que la localidad necesita este 
parque como lugar de expan
sión y entretenimiento.

Por último, tanto el De
legado como el consejero 
alabaron la eficacia del equi
po de G ob ie rno  de 
Argamasilla y sus ganas de 
trabajar por conseguir lo me
jor para sus ciudadanos. En 
este sentido el consejero 
añadió que «no han espera
do a que pasaran los meses, 
desde el primer día, han ve
nido solic itando mantener 
una entrevista de trabajo 
conmigo».

V IS ITA  NUESTRA EXPO SICIÓN

ANCAMÓBEI?
FABRICA DE MUEBLES DE COCINA

\ v

P olígono In d u s tr ia l «E l C a b e z u e lo  II»  
1 3 4 4 0  A rg a m a s illa  de  C a la tra v a  
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El Subdirector del INEM asistió a la clausura de «Virgen del Socorro».

El Pleno aprueba la nueva casa  
de oficios «Campo de Calatrava»

Pleno del Ayuntamiento de Argamasllla

El subdirector provincial 
del INEM, Francisco García 
Manzanares, asistió al acto de 
clausura de la primera Casa 
de Oficios de Argamasilla, 
«Virgen del Socorro, en la que 
se han formado 36 jóvenes de 
la localidad. Y que tendrá con
tinuidad en un nuevo proyec
to , «Campo de Calatrava».

Mxüarxaflin

«Virgen del Socorro» ha 
sido la primera experiencia de 
Casa de O fic io s  en 
Argamasilla y sus buenos re
sultados impulsaron al equipo 
de Gobierno a poner en mar
cha la redacción de un nuevo 
proyecto formativo de sim ila
res características, que ha re
cibido la aprobación del Pleno 
del Ayuntamiento por unanimi
dad. De forma que el nuevo 
proyecto queda pendiente de 
que el INEM la incluya dentro 
de su partida presupuestaria.

«Campo de Calatrava», 
denominación que recibirá la 
nueva Casa de Oficios, estará 
también dedicada a formar a jó
venes dentro del campo de la 
atención social. Cabe destacar 
que «Virgen del Socorro» fue la

primer Casa de Oficios de la Co
munidad de Castilla-La Mancha 
que se dedicó exclusivamente 
a los servicios sociales. A lo lar
go de un año de andadura, se 
inició el 12 de diciembre de 
1998, 36 jóvenes de la localidad 
repartidos en tres módulos reci
bieron formación sobre Juven
tud, Tercera Edad e Infancia.

El subdirector del INEM, 
que asistió al acto de clausura 
de «Virgen del Socorro», desta
có el carácter novedoso del pro
yecto de Argamasilla. Asimis
mo, Francisco García 
manzanares, señaló que la me
jor inversión para salir del des
empleo es la que se realiza en 
formación. En este sentido las 
casas de oficios conjugan la for
mación con la práctica profesio
nal. Y añadió que los alumnos 
terminan su periplo formativo en 
condiciones óptimas para acce
der a un puesto de trabajo.

Por su parte, el alcalde, 
Fernando Calso, agradeció la 
dedicación de todos los monitores 
que habían formado parte del pro
yecto «Virgen del Socorro» al que 
dijo habían dedicado mucho tiem
po e incluso algunas horas de 
sueño. El alcalde también tuvo 
unas palabras de recuerdo para

los concejales que antes del 13 
de junio hicieron posible «esta 
Casa de oficios y no están aquí» 
manifestó.

Esta primera experiencia 
formativa en Argamasilla ha es
tado dividida en tres talleres de
dicados a Juventud, dirigido por 
María Jesús Ríos, Tercera Edad, 
impartido por María Suceso Laín 
Soriano e Infancia, a cargo de 
la m onitora , A lic ia  Moreno 
Cano. Además, de contar con la 
presencia de una profesora de 
apoyo y una adm inistrativo, 
María Teresa Caba Gascón.

Al frente de todo este equi
po se encontraba la directora 
Nuria Trapero Bueno que des
tacó el papel jugado por los 
alumnos de la localidad, «quie
nes con su colaboración y parti
cipación han conseguido que 
esta Casa de Oficios no haya 
pasado por el pueblo de 
Argamasilla sin pena ni gloria».

Nuria Trapero puso espe
cial hincapié en el hecho de que 
el 80% de los alumnos hayan 
sido mujeres, no desde un pun
to de vista sexista, sino por la 
importancia que supone para la 
incorporación del colectivo fe
menino la mundo laboral y la 
autoempleo, dijo.
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Los presupuestos 
del 2000 fijados en 

371 millones

Fernando Calso, alcalde de Argamasilla de Calatrava

Oretania

El Pleno del ayunta
m ie n to  de A rg a m a s illa  
aprobó por siete votos a 
fa vo r, (P S O E , lü )  y el 
voto en contra de los c in
co conceja les del Grupo 
Municipal Popular los pre
su p u e s to s  para  el año 
2000, que asc ie n d e n  a 
371 m illones de pesetas. 
El alcalde, Fernando Calso 
los calificó de austeros y 
afirmó que se habían ela
borado pensando p rinc i
palmente en el ahorro.

El G rupo M un ic ipa l 
de Izquierda Unida con
cedió el voto a favo r de 
los presupuestos tras pre
sentar varias enmiendas 
que fueron aceptadas por 
el e q u ipo  de g o b ie rn o . 
Las citada enm iendas so
licitaban pasa de 1 millón 
de pesetas a 1,5 m illones 
en la partida co rrespon
d ien te  al a rbo lado . Re
ducción de la partida de 
feste jos de 17 a 15 m illo 
nes de pesetas.

Así como crear una 
partida de 600.000 pese
tas  pa ra  ayuda  al 
au toem p leo  y a b rir una 
partida destinada a la re
pa rac ión  de la C añada 
R eal S o ria n a . En es te  
pu n to , el p o rta v o z  del 
equipo de gobierno seña
ló que esta vía pecuaria 
no es de c o m p e te n c ia  
m un ic ipa l, sin em bargo 
se comprometió a instar a 
la co n se je ría  de M edio 
Am biente para que lleve 
a cabo el p royecto  de 
a c o n d ic io n a m ie n to  de 
esta cañada.

El P a rtid o  P o p u la r 
voto en contra al negarse 
el a p la za m ie n to  de los 
presupuestos al Pleno del 
mes de enero, que había 
solic itado, ya que no les

había dado tiem po a es
tud ia r los presupuestos. 
El a lcalde se negó a re
tra sa r este punto, dado 
que la propuesta soc ia lis 
ta para los presupuestos 
de l 2000 había  pasado 
previam ente por la Com i
sión In fo rm ativa  co rre s 
pondiente. Calso añadió 
que si en una semana IU 
que tiene un sólo conce
ja l tuvo tiem po de es tu 
d ia r el p re su p u e s to , el 
«P.P. con cinco con mayor 
m otivo», afirm o.

V iv ie n d a s  de  
P ro te c c ió n

En el ú ltim o  P leno  
del 99 tam bién se aprobó 
so lic ita r la M in is te rio  de 
E d u c a c ió n  y C u ltu ra  
d e sa fe c ta r las a c tua les  
«Casa de Maestro», a fin 
de que puedan u tilizarse 
para sede de asoc iac io 
nes o dependencias del 
Centro Social. Asim ism o, 
los Grupos acordaron por 
unan im idad la m od ifica 
ción de la Unidad de Ac
tuación 7 del polígono el 
Cabezuelo II y la cesión 
gratu ita  de terrenos a la 
Consejería de Obras Pú
b licas para la co n s tru c 
ción de 20 viv iendas de 
Promoción ofic ia l. La par
cela cedida por el Ayun
tam iento tiene una exten
sión de 4000 metros cua
drados.

Por ú ltim o y a p e ti
ción del Grupo Municipal 
de Iz q u ie rd a  U n ida  se 
aprobó conceder una sub
vención de 500.000 pese
tas I la ONG, Médicos sin 
Frontera. Si bien la pro
puesta inicial de IU era de 
750.000 pesetas, c a n ti
dad que ta n to  PSOE 
com o PP c o n s id e ra ro n  
excesiva.
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El oleoducto de Cartagena entrará en funcionamiento en le mes de febrero

Repsol alcanza 
cifras record en 

producción
El año 99 estuvo marcado para Repsol por la compra de la compañía petro

lífera latinoamericana, YPF. La adquisición de esta empresa ha supuesto para 
la petrolífera española situarse en la 7 posición munidal en capacidad de refina 
y en la octava en reservas y prioducción de crudo y gas, lo uqe la ha convertido  
en una de las mayores compañías del sector. Y cuyo objetivo de crecimiento  
fijado hasta el 2002 prevee un crecimiento del 29% en producción de petróleo y 
gas y 53% del volumen de ventas en gas natural. César Gallo junto a la terminal del oleoducto Cartagena-Puertollano

Oretania

César Gallo, director de 
Repsol Petróleo Puertollano ca
lificaba de espectacular los re
sultados obtenidos por la Refi
nería de Puertollano en el 99. 
Estas declaraciones fueron rea
lizadas durante la jornada de 
puertas abiertas con los perio
distas organizada por Repsol 
Petróleo.

Durante el año 1999 se ha 
superado por segundo años con
secutivo la cifra record históri
ca de destilación en la Refine
ría de Puertollano, consiguién
dose una destilación de 7.793 
m illones de toneladas, muy

próximas a la capacidad máxi
ma nominal de las instalacio
nes. Además entre otros produc
tos, Repsol ha producido
125.000 toneladas de aceites 
lubricantes al año, 240.000 to
neladas de etileno y 250.000 de 
asfalto.

Junto a estas cifras desta
ca la de producción de gasóleo 
que ha alcanzado la cifra de 
2.647 millones de toneladas mé
tricas. El producto más deman
dado a lo largo de todo el año 
en la Refinería de Puertollano 
fue el gasoil junto al queroseno, 
y el aeropuerto de Barajas el 
principal destinatario de este 
producto. Mientras que la pro

Don César Gallo junto a directivos de Repsol

ducción de coker se ha visto dis
minuida por una parada que 
afectó a la actividad normal de 
la compañía.

Cabe destacar que Repsol 
Puertollano es junto a la refine
ría de la Coruña la única en Es
paña que fábrica coker. Un pro
ducto que tiene una alta deman
da en el territorio español, no en 
vano a parte de la producción 
de estas dos refinerías, España 
importa anualmente entre 1,5 y 
2 millones de coker de petróleo. 
Y la única que posee toda la lí
nea de producción, esto le con
fiere un valor añadido, una re
valorización de los subproductos 
que son empleados en otros pro
cesos de fabricación.

Sin olvidar que su espe
cial situación geográfica la con
vierte en la principal suministra
dora de combustibles en la zona 
centro. En este sentido, César 
Gallo destacaba que la zona 
centro en ocasiones tiene una 
demanda de productos deriva
dos del petróleo superior a la 
oferta que la compañía ha podi
do suministrar, esto conlleva un 
aumento anual de la producción 
en la Refinería de Puertollano.

Oleoducto Cartagena

Una de las inversiones 
más importantes realizadas por 
Repsol en los últimos años ha 
sido la construcción del oleoduc

to Cartagena-Puertollano, cuya 
puesta en funcionamiento está 
prevista para el primer trimes
tre del 2000. Hacia el mes de 
marzo el tubo que conducía el 
crudo desde el puerto de Mála
ga a Puertollano, con más de 35 
años de vida, cederá el testigo 
a una nueva instalación de 360 
kilómetros de longitud y que ha 
supuesto una inversión de casi
30.000 millones de pesetas.

La Unión Europea ha con
tribuido en la construcción de 
este nuevo oleoducto, que cuen
ta con la tecnología más avan
zada, con una subvención de
10.000 millones de pesetas. 
Desde Repsol-YPF apuntan que 
el nuevo oleoducto supone la 
consolidación del complejo In
dustria l de Puertollano y un 
espaldarazo a la aportación de 
Respol a la ciudad y a la pro
vincia.

Junto al oleoducto entrarán 
en funcionamiento dos tanques 
de almacenamiento de mayor 
capacidad en los que se podrá 
almacenar hasta 100.000 me
tros cúbicos de crudo, en cada 
uno. La construcción de los mis
mos le ha supuesto a la compa
ñía una inversión de 2.060 mi
llones de pesetas. Asimismo, 
estos nuevos tanques de crudo 
permitirán liberalizar otros de 
menor capacidad y destinarlos 
para gasolina.

La construcción del oleo

ducto forma parte de un progra
ma de inversiones para el año 
1999 que alcanza la cifra de
55.000 millones de pesetas. Del 
programa de inversiones, algu
nas ya han sido ejecutadas, 
como la construcción de la ter
cera Cámara de la Unidad de 
Coker finalizada en octubre del 
99 que le costó a la compañía 
5.200 millones. Otras se hallan 
en proceso de ejecución, como 
el mencionado oleoducto, los 
nuevos tanques de almacena
miento y el cierre y la sustitu
ción de la Central Térmica pro
gramado para marzo del 2001, 
que supondrá un desembolso de 
4.800 millones de pesetas.

Unidad de H idrocraker

Entre los proyectos de fu
tu ro  de R epso l-YPF en 
Puertollano cabe destacar el 
estudio para la creación de una 
planta de Hidrocraker por un 
importe de 37.500 millones de 
pesetas. César Gallo confirmó 
que durante el 2000 se llevarán 
a cabo los estudios de ingenie
ría que permitirán conocer la 
viabilidad del proyecto.

Si los resultados son los 
previstos se solicitará la apro
bación de la inversión, se pon
drán en marcha la ingeniería de 
detalle y la construcción de la 
instalación, que tendría una du
ración de dos años. Si las fechas

Dr. M oisés C orrales Rodríguez

CARNET DE CONDUCIR  
PERMISOS DE ARMAS

C O N S U L T A  D E  P S IC O L O G ÍA

Avda. 1° de Mayo,
Tel.: 926 410907 HORARIO

9 A 2
16,30 A 21

ortés, 10 
'el,; 926 426972 

Puertollano

D eja que un p ro fesion a l encuentre tu  E stilo

BUCLES
PELUQUERIA-BELLEZA

M a Mar Romero Romero

Gran Capitán, 21 - Teléfono 926 426108 
13500 Puertollano
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Cifras en miles de toneladas

Esquema de la producción de las instalaciones del Complejo Industrial de Puertollano desde 1982 hasta 1999 César Gallo Director del Complejo de Puertollano

previstas se van cumpliendo, al 
rededor del 2002- 03 estaría en 
funcionamiento la Unidad de 
Hidrocraker.

El total de inversiones en 
estudio para el periodo 1999- 
2005 elaborado por Repsol Pe
tróleo ̂ para Puertollano es de 
51.700 millones. En el mismo se 
incluyen además de la planta de 
hidrocraker, mejoras de eficien
cia y ahorros de costes, mejo
ras de infraestructuras y una in
versión de 10.00 millones des
tina a llevar a cabo políticas de 
seguridad y específicas de Me
dio Ambiente.

De entre las numerosas 
acciones realizadas en materia 
medioambiental destaca la plan
ta de tra tam iento  de aguas 
residuales, la primera instalada 
en una refinería en España, ade
más de ser una de las más gran
des de Europa.

1.220 m illones de pese
tas en m antenim iento

Con el fin de garantizar la 
operatividad y disponibilidad de 
los equipos se realizan periódica
mente paradas programadas de 
mantenimiento. En cuanto a las 
empresas contratistas encarga
das de realizar las obras durante 
las paradas, César Gallo manifes

tó que entre el 70 y el 80% de las 
empresas contratadas habían 
sido locales o empresas nacio
nales con delegaciones en la ciu
dad. «Unicamente se contrata en 
el exterior lo que no existe en la 
comarca, o bien porque las con
diciones que ofrecen son más 
atractivas» dijo Gallo. Esto supo
ne que tan sólo un 5% de las ad
judicaciones se realizan con em
presas nacionales. El 11% restan
te del importe de contratos son 
actividades especiales o especí
ficas de las que no existe com
petencia en al localidad.

La parada realizada el año 
pasado tuyo una duración de 35 
días y afectó a 19 unidades. En 
esta ocasión se invirtieron 1.225 
millones de pesetas en mante
nimiento; se dedicaron 237.550 
horas /hombre de personal con
tratado, interviniendo un núme
ro medio de 378 personas por 
días. En total fueron 995 las per
sonas que intervinieron en la 
parada. En cuanto al personal 
propio de la compañía partici
paron 84 personas que repre
sentaron la mitad de la plantilla 
de mantenimiento de Repsol

Petróleo, además del personal 
de producción de las unidades 
afectadas.

Tanto Repsol Petóleo 
como Repsol Q uím ica de 
Puertollano subcrlbieron el con
venio de colaboración con Ad
ministración regional mediante 
el cula se establecerán los me
canismos necesarios para me
jorar las condiciones de seguri
dad de los trabajadores de las 
contratas.

La formación fue otro de 
los aspectos abordados por el di
rector de Repsol Petróleo, quien

afirmó que una de las constan
tes fundamentales de la empre
sa se centra en mantener actua
lizados los conocimientos de su 
personal. Durante 1999 se invir
tieron en formación un total de
58.000 horas. El 80% de la plan
tilla ha participado en acciones 
formativas. En este sentido, 
César Gallo señalaba que el 
50% de la plantilla de Repsol en 
el complejo Industrial posee una 
alta cualificación y el otro 50% 
un grado medio, lo que signifi
ca que como mínimo poseen 
una titulación de FP II.

Directivos de Repsol junto a periodistas

Tel.: 926 428893 &
Trabajos de Imprenta

R evistas
Periódicos
Catálogos
Libros
Folletos
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La co n ce ja l de C u ltu ra  en A lm odóvar del Cam po, Paqui Ib áñ ez C respo, es una lic e n c ia d a  en G e o g ra fía  e  H is to r ia , que  
tra b a ja  por prom over la c u ltu ra  loca l desde todos los ám b ito s , m a n te n e r las tra d ic io n e s  p o p u lares  a la  p a r que di un 
la obra de los nuevos va lo res  lo ca les . Para e lla  la  C u ltu ra  no se hace  en los despacho s  de la  C o n c e ja lía  que p res id e , 
sino que e s tá  en la c a lle , en la p a rtic ip a c ió n  e im p licac ió n  de todos los c iu d ad an o s  de A lm odóvar. Com o p re s id e n ta  e  
SISAPO , A soc iac ión  para  el D esarro llo  y Turism o R ural, luchó por d ifu n d ir lá c u ltu ra  lo ca l y  a c e rc a r la  a los jó v e n e s  y  a 
los m ayores , con e s te  o b je tivo  pusieron en m arch a  la  c e le b ra c ió n  de las I Jo rn a d as  C e rv a n tin a s  y d ife re n te s  ta lle re s  de  
Turism o Rural . A hora su lab o r se  c e n tra  en co n seg u ir t ra e r  para  A lm o d ó var e l m ayor núm ero  de a c tiv id a d e s , de te a tro ,  
m úsica , lite ra tu ra , e tc  que el p resu puesto  y las ayudas de o tras  in s titu c io n e s  le  p e rm ita n .

Paqui Ibáñez Crespo

Paqui Ibáñez Crespo

¡Qué gran lección la  lección  
que se da con e l ejemplo!

No basta estar con e l pueblo, 
hay que sentir su latir, 
más que a su lado, en su centro, 
beber en su mismo vaso 
su gran verdad y  sus sueños, 
com partir su honrado pan, 
rec ib ir su noble fuego  
y  cantar siempre, cantar 
su gozo y  su desaliento.
Y no es poeta e l que canta 

porque le complace hacerlo  
s i no pone e l corazón 
en e l alma de los versos, 
que un cantar no vale nada 
s i le falta sentim iento

El mundo por compañero
Vicente Cano

¿Su relación con la Cultura local viene de 
atrás, no en vano su Asociación se ha carac
terizado por promover y divulgar la historia y 
las tradiciones locales, pero ¿cómo ve la 
Concejalía de Cultura en Almodóvar del Cam
po?

Cultura es una concejalía que abarca un cam
po muy amplio. Hasta ahora las personas que me 
han precedido en el cargo han llevado a cabo una 
gran labor, sin embargo queda mucho por hacer. 
Mi objetivo es mantener las líneas de actuación 
ab ie rtas en leg is la tu ras ante rio res y al mismo 
tiempo explorar nuevos campos. Creo im portan
te que todos los sectores sociales partic ipen en 
la vida cultural de Almodóvar, y sobre todo crear 
una cultura universal, que la gente se conciencie 
de que los actos que programamos desde este 
área son para todos los ciudadanos. Hay que e li

m inar la ¡dea de que existe una cultura para jó 
venes y otra para mayores. Y desde luego es Im
prescindib le la partic ipación de los ciudadanos, 
porque la cultura no se hace en el despacho de 
esta concejalía sino que está afuera en la calle.

En defin itiva, la Cultura para mí es un com 
binación de ofrecer al pueblo las obras de p in to
res, escultores, escritores y demás artistas con
sagrados en el panorama nacional, a la par que 
d ifundir la obra de los valores locales.

Ya que ha hablado de la labor de sus pre
decesores, ¿que destacaría de lo realizado  
hasta la fecha?

La im plantación de la Universidad Popular y 
su consolidación ha sido uno de los grandes lo
gros para Almodóvar. La actividad desarro llada 
por la UP le hizo merecedora del Premio Nacio
na l de A lfa b e t iz a c ió n  de A d u lto s , « M ig u e l 
Hernández» y desde su creación en 1993 ha ¡do 
creciendo, no sólo en cursos y activ idades, sino 
tam bién en el número de partic ipantes. La UP es 
uno de los focos de Cultura que tenemos y cuya 
labor debemos continuar desarro llando. Otro de 
aspectos que destacaría son la creación de las 
d iferentes semanas y program aciones cu ltura les 
que a lo largo de todo el año promueven la cu ltu 
ra y crean hábitos en la sociedad de Almodóvar.

Bajo su punto de vista, ¿cuáles son los 
proyectos más inmediatos a realizar en el ám
bito de su Concejalía?

El más próximo será la am pliación del Cen
tro Cultural «Casa de la Marquesa». Este proyec
to cuenta con un presupuesto de 8 m illones para 
rehab ilita r la parte trasera de la Casa y crear en 
ese espacio nuevas aulas para la Universidad Po
pular, así como ta lleres en los que se puedan rea
lizar las clases prácticas de los módulos de fo r
mación y empleo, o de cualqu ier otro curso que 
desde la Universidad Popular se ofrezca. En este 
sentido tengo que adm itir que la oferta de la UP 
ha crecido tanto que las salas de las que d ispo
nemos en la actualidad se nos han quedado pe
queñas.

Inform atizar la B ib lio teca Municipal y o rga
nizar y centra lizar el A rchivo H istórico Municipal 
son otros de los proyectos que esperamos poder 
llevar a la práctica en un tiem po no muy lejano. 
El Archivo permanece en una de las Salas de la 
Casa de Cultura, y necesita con urgencia una o r
denación de los documentos que se conservan, 
el más antiguo data de 1415. También cons idera
mos fundam ental d ivu lgar sus contenidos y fa c i
lita r el acceso a esta inform ación.

También tenemos en mente rea lizar hacia el 
mes de septiem bre una exposición que aglutine 
todos los hallazgos que a lo largo de estos años 
los equipos de investigadores han sacado a la luz 
en el Yacim iento romano de La Bienvenida.

Y de las actividades actuales ¿ cuál des
tacaría?

Una de las más im portantes a mi ju ic io  es el 
tra b a jo  de re co p ila c ió n  de la cu ltu ra  ora l de 
A lm odóvar y sus aldeas que una h istoriadora de 
A lm odóvar están realizando. Porque es im portan
te, porque por primera vez se va a e laborar un 
fo lle to turístico inform ativo sobre A lm odóvar y sus 
aldeas, en el que se ofrecerá inform ación a ce r

ca su situación geográfica , sobre la h is toria , tra 
d iciones populares, gastronom ía, fies tas típ icas, 
artesanía, etc. Asim ism o, se inc lu irá  una guía de 
los principa les parajes cervantinos en el Valle de 
A lcudia, Ventas, lugares y parajes que aparecen 
mencionados en las obras de Cervantes y que hoy 
en día se conservan.

El fo lle to  se docum entará con fo tog ra fías  y 
se com pletará con un ca lle je ro  de A lm odóvar, y 
un índice donde aparecerán todos los serv ic ios 
que existen en A lm odóvar, em presas y lugares 
de ocio.

¿Este folleto se repartirá, se pondrá a la 
venta?

No, nuestra intención es repartir un núm ero 
determ inado entre los d ife ren tes centros y luga
res públicos de A lm odóvar para que puedan re 
cogerse de forma gra tu ita . Y el resto enviarlos a 
las o fic inas de Turism o de la P rovincia y de la 
Com unidad y a los ayuntam ientos que no cuen
ten con o fic inas de Turism o. Darle la m ayor d ifu 
s ión p o s ib le , porque nu e s tro  o b je tivo  es que 
A lm odóvar y su térm ino sea un lugar in teresante  
para los via jeros.

En el Teatro qué podrem os ver en los 
próximos meses

En la actualidad estam os preparando la pro
gram ación de prim avera, de la que puedo ade
lan ta r que con ta rá  muy pos ib lem en te  con dos 
obras de teatro  muy d iferentes pero de gran p res
tig io . En la prim era, La Fuera deis Bauls in ic ia rá  
aquí en A lm odóvar su gira por la com arca repre
sentando un espectácu lo teatra l al a ire libre, que 
seguram ente  no de jará ind ife ren te  a nadie, no 
podemos o lv idar que ellos fueron los encargados 
de la ceremonia de inauguración de las o lim piadas 
y del «Hombre del m ilenio» en la N ochevie ja de 
Barcelona. También estam os en negociac iones 
con otra com pañía de teatro  de gran p restig io  en 
la que actúan dos actores de reconocido p res ti
gio in ternaciona l, pero de m oemnto pre fie ro  no 
ade lan tar acontec im ien tos hasta que todo esté 
atado.

Y dentro de las conferencias y a ra íz de la 
e x p o s ic ió n  que d e d ic a m o s  a la p re n s a  de l 
D esarro llism o y la Transic ión, surgió la p o s ib ili
dad de traer a uno de los period istas que en la 
etapa posterio r al franqu ism o desarro lló  su labor 
en una de la revistas más progresistas de la épo
ca, Triunfo, hablo de Eduardo Haro Tegclen. Este 
reconocido escrito r y period ista  nos dará su pe
cu lia r punto de vista sobre la prensa.

Almodóvar tiene una especial particulari
dad, 10 aldeas, ¿qué se ha pensado para ellas?

Sin duda A lm odóvar posee una gran riqueza 
cu ltu ra l dado la extensión de su te rrito rio  y los 
d iferentes núcleos de población con que cuenta. 
Desde el Ayuntam iento in tentam os llegar a las 
aldeas y o frecerles poco a poco los m ismos se r
vic ios de que dispone Alm odóvar. En Cultura que
remos poner en marcha una serie de B ib lio tecas, 
sobre todo en aquellas pedanías que cuentan con 
un colegio y en el fu turo  poder llegar a e llos a 
través de las activ idades de la U niversidad Po
pular. Tenemos que Intentar traer a A lm odóvar y 
sus aldeas todas las activ idades que podamos, 
dentro de nuestro presupuesto y de las subven
ciones que recibam os de la Junta o D iputación.
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Igualmente estudia la aprobación de nuevos estatutos

La Mancomunidad 
Campo de Calatrava  
estudia aum entar su 

presupuesto

Reunión de la Comisión Gestora

Oretanla/Calatrava

El estudio de la cuenta pre
supuestaria para el 2000, que 
aumentará de 51 a 71 millones 
de pesetas, junto a otros temas 
como la distribución del calen
dario de la maquinarla para el 
arreglo de los caminos rurales 
en los doce pueblos Integrados 
en la mancomunidad, el estudio 
de unos nuevos estatutos para 
adaptarlos a las actuales nece
sidades o los próximos progra
mas que pondrá en marcha la 
OMIC mancomunada, fueron 
algunos de los temas más des
tacados abordados por la Comi
sión Gestora de la Mancomuni
dad del Campo de Calatrava, 
reunida el martes en Balleste
ros de Calatrava, bajo la presi
dencia de Antonio García 
Rivero.

La reunión se inició con la 
aprobación de las propuestas 
realizadas por la Comisión de 
Selección para cubrir tres pla
zas de maquinistas en la man
comunidad. A continuación la 
gestora aprobó el calendario de 
arreglos de caminos para el pe
riodo 2000-01.

La Comisión Gestora cono
ció el proyecto presupuestario 
para este ejercicio, cifrándolo en 
casi 71 millones de pesetas, lo 
que supone un aumento de al
rededor del 30%, ya que se pasa 
de 54 a 71 millones de pesetas.

Este aumento viene moti
vado por la creciente actividad 
de esta mancomunidad, así se 
ha ampliado la plantilla de ma
quinaria en tres trabajadores, se 
está mejorando la propia maqui
naria de arreglo de caminos y, 
en definitiva, se están mejoran
do los diversos servicios que se 
prestan. La cuota de participa

ción de cada uno de los pueblos 
aumentará igualmente un 30%, 
por lo que cada habitante con
tribuirá con una cuota de mil 
pesetas.

En estos momentos, la 
Mancomunidad del Campo de 
Calatrava está gestionando un 
Pacto Local de Empleo, realiza 
actividades dentro del programa 
Alcazul y del programa Comu
nidad Escuela de Salud, cuenta 
con una OMIC mancomunada, 
y desarrolla un continuado pro
grama de arreglo de caminos 
rurales y limpieza de alcantari
llas en los doce pueblos de la 
mancomunidad.

La Gestora acordó pedir 
colaboración a diversas institu
ciones para mejorar el servicio 
de arreglo y mantenimiento de 
caminos, programa éste que se 
viene desarro llando desde 
1991 con fondos propios de la 
mancomunidad.

También se realizó un in
forme propuesta de modifica
ción de estatutos, para adaptar 
éstos a la realidad de los nue
vos tiempos que estamos vi
viendo, informe propuesta que 
será analizado por cada una de 
la localidades para realizar tan
tas cuantas enmiendas se con
sideren oportunas. En el próxi
mo pleno se llevarán la 
literalidades de los nuevos es
tatutos, adaptados a los nuevos 
tiempos y servicios, para proce
der a su aprobación.

Por último fueron aproba
dos dos proyectos presentados 
por los servicios mancomuna
dos de la OMIC para la realiza
ción de dos campañas, una so
bre implantación del euro en 
nuestros pueblos y otra de 
concienciación sobre la recogi
da de residuos sólidos urbanos.

C a lz ad a  de C a la tra v a

Gracias alconvenio 
entre el Ayuntamiento 

y la consejería de 
Cultura de la Junta

A djudicada la 
construcción  
de dos p istas  
polideportivas

Qretania/Calzada

La c o m is ió n  de 
gob ie rno  del A yu n ta 
m ie n to  de C a lz a d a , 
presidida por el a lca l
de Francisco Espinosa, 
a p ro b ó  a d ju d ic a r  la 
c o n tra ta c ió n  de las 
obras de construcción 
de dos p is ta s  
po lideportivas con un 
presupuesto cercano a 
los 14 m illones de pe
setas, así como salió 
adelante el p liego de 
coniciones para la con
tra tac ión  de la barra- 
bar de la Carpa Muni
c ip a l de l C a rn a v a l 
2000 .

La Comisión Mu
nicipal de Gobierno de 
C alzada ad jud icó  las 
obras de construcción 
de dos p is ta s  
polideportivasa la em
presa Tenisplas SL por 
un presupuesto de casi 
catorce millones de pe
setas.

Según explica el 
a lcalde Francisco Es
pinosa, esta con tra ta 
ción es posible gracias 
al convenio de co labo
ración suscrito el pasa
do año entre el Ayun
tam ien to  ca lzadeño y 
la Consejería de Edu
cación y Cultura de la 
Junta de Comunidades 
de 'C astilla  La Mancha, 
cuyo ob je to  cons is tía  
en la fin a n c ia c ió n  de 
las obras de construc
ción de estas dos p is
tas, según el proyecto 
técn ico  aprobado por 
la Com isión Municipal 
de Gobierno en sesión 
celebrada el mes de d i
ciem bre pasado.

E stas dos nue 
vas p is ta s  s e rv irá n  
pa ra  la m e jo ra  de 
infraestructuras depor
tivas de esta localidad, 
lo cua l re p e rc u tirá  a 
buen seguro en la ca li
dad de vida de los ve 
c inos de C a lzada  de 
C alatrava.

Del mismo modo 
se vio el expediente de 
contratación elaborado 
para la a d ju d ic a c ió n  
del contra to de se rv i
cio de repostería de la 
C a rpa  M u n ic ip a l de 
Carnaval del 2000 y se 
conced ie ron  d iversas 
licencias urbanísticas.

v- -V

C a lz a d a  de C a la tra v a

Fl Ayuntamiento contratará 200 trabajadores en los 
diferentes planes de empleo

El presupuesto de 
Calzada para el 2000  

asciende a 313  
m illones de pesetas

Acondicionamiento de los accesos a la localidad

Qretania/Calzada

El Ayuntamiento de Calza
da de Calatrava aprobó los pre
supuestos municipales para el 
2000, que ascienden a casi 313 
millones de pesetas, en sesión 
presidida por el alcalde Francis
co Espinosa, quien calificó los 
presupuestos como inversores, 
generadores de empleo y de 
gran contenido cultural y social.

La Corporación Municipal 
del Ayuntamiento de Calzada de 
Calatrava se reunía el pasado 
día 30 de diciembre en sesión 
extraordinaria, bajo la presiden
cia del alcalde Francisco Espi
nosa, con el único punto del 
orden del día de la aprobación 
de los presupuestos del año 
2000, que ascienden a casi 313 
millones de pesetas, y que fue
ron aprobados con los siete vo
tos favorables del grupo Socia
lista y el voto en contra de los 
cuatro ediles del grupo Popular.

El portavoz socia lista , 
Jesús Arévalo Seco, defendió la 
propuesta, calificando el presu
puesto como adecuado a las ne
cesidades del pueblo de Calza
da. Indicó que las diferentes 
partidas responden a un perfec
to equilibrio de ingresos y gas
tos, equilibrio caracterizado por 
la prudencia con la que han sido 
previsto los ingresos, en base a 
la experiencia que el grupo So
cialista tiene a lo largo de las 
diferentes legislaturas. El presu
puesto pretende el manteni
miento de los servicios esencia
les y la mejora de los servicios 
sociales, junto al fomento del 
empleo.

Por su parte el portavoz 
del Grupo Popular, Francisco 
Trujillo, indicó que su grupo iba 
a votar en contra, ya que, en 
los presupuestos, no se contem
plaba ninguna medida de fo
mento del empleo, que veían

partidas presupuestarias cuyo 
objeto no está adecuadamente 
precisado o no se conoce en que 
se va a gastar concretamente. 
También hablaron de que era 
innecesaria la adquisición de un 
camión con destino a obras.

El portavoz socialista re
batió estos argumentos indican
do que, en su exposición, los 
populares no presentaban nin
guna alternativa, enmienda o 
iniciativa y que los argumentos 
esgrimidos no respondían a la 
realidad. El alcalde Francisco 
Espinosa, por su parte, calificó 
el presupuesto como eminente
mente inversor y generador de 
empleo, informando que se pre
veía la contratación de unos 200 
desempleados, que trabajaran a 
lo largo del año, al menos por 
tres meses, en los distintos pla
nes de empleo que el Ayunta
miento piensa concertar con di
ferentes administraciones, pero 
sobre todo con la Junta de Co
munidades y la Diputación Pro
vincial.

Obras e inversiones

Durante el ejercicio se rea
lizarán obras de mejora en el 
alumbrado público, la tercera 
fase de renovación de las redes 
de agua, el acondicionamiento 
de los accesos a la localidad, 
obras de mejora en parques y 
jardines, ampliación del sanea
miento, continuación de la polí
tica de supresión de barreras ar- 
qu itec tón icas , obras de 
pavimentación y acerados en 
diversas calles, arreglo de ca
minos y de veredas. Según 
F ranc isco  Esp inosa , este 
pesupuesto van a perm itir la 
adquisición de un armero para 
la policía local, un camión con 
destino a obras y d iversos 
equipamientos para el patrimo
nio municipal.
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Turism o am ericano  
para A lm agro

Oretania/Almaaro

Unos veinticinco tour-ope- 
radores mejicanos interesados 
en atraer turistas a la mitad sur 
de nuestro país visitaron ayer de 
forma pormenorizada Almagro, 
a la que llegaron a la hora del 
almuerzo procedentes de Cádiz 
y Córdoba. Esta delegación de 
tour-operadores están invitados 
por la Red Nacional de Parado
res y tenían como próximo pun
to de destino Toledo.

En Almagro y acompaña
dos de una guía (Tony) de la Ofi
cina Municipal de Turismo y del 
concejal de Turism o, Angel 
Gómez Malagón, conocieron y 
tomaron notas sobre el palacio 
de Valdeparaiso, recorrieron sus 
calles deteniéndose en facha
das simbólicas renacentistas 
como la del Palacio de los 
Xedler, se detuvieron en la Pla
za Mayor, visitaron el Museo 
Nacional de Teatro, así como el 
Corral de Comedias, el cual fue, 
sin duda, el espacio arquitectó
nico que más les llamó la aten
ción por las muchas preguntas 
y fotografías realizadas.

Acompañaba a esta dele
gación, que llegó a Méjico el fin 
de semana atraída por la Feria 
Internacional de Turism o 
(FITUR), la periodista Victoria 
González Prado, del diario «No
vedades» yjefa de redacción de 
la sección «Vida y estilo», que 
aborda temas turísticos, de ocio, 
cultura y tiempo libre.

Victoria González, co
mentaba como «los mejicanos 
están interesados cada vez 
más por acercarse a Europa y 
establecer contactos con los 
españoles, creciendo el núme
ro de turistas mejicanos en Es
paña cada año que pasa, y vi
ceversa».

75 millones
de habitantes

González Prado, que toma
ba datos para publicar varios re
portajes en su país, ya conocía 
Almagro de un viaje anterior, rea
lizado hace dos años, y ponía de 
manifiesto al representante mu
nicipal almagreño el interés cre
ciente de los mejicanos sobre 
todo por la mitad sur de España. 
Hay que tener en cuenta que 
Méjico tiene una población de 75 
millones de habitantes, diez de 
los cuales residen en la capital, 
y cuenta con 40 aeropuertos prin
cipales y numerosos aeródromos 
secundarios.

El Ayuntam ien to  de 
Almagro les donó una Guía 
completa de la localidad y de la 
Ruta de los Caballeros así como 
un regalo típico almagreño. An
gel Gómez Malagón comenta
ba que «queremos que el turis
ta internacional conozca la ri
queza patrimonial, cultural, hos
telera y medioambiental de la 
comarcá almagreña». El conce
jal de Turismo recordó como en 
la ciudad de Veracruz, puerto de 
mar, existe un friso almagreño.

Fernando Bolaños, res
ponsable de la delegación de tour- 
operadores mejicanos, puso de 
manifiesto el interés de los meji
canos por nuestro país, indican
do que «la expedicción la organi
za la Oficina Española de Turis
mo en Méjico, y tiene por fin de 
que estos agentes turísticos, que 
trabajan habitualmente con los 
paradores y venden paquetes de 
ocio y viajes en la red, tengan en 
cuenta la ruta de paradores na
cionales Córdoba, Almagro y 
Toledo, por su proximidad a Ma
drid, bien por AVE en el caso de 
las dos primeras y en tren o auto
bús en el caso de la segunda».

Los vecinos del barrio de San Pedro en Almagro celebraron la Candelaria con su tradicio
nal rifa de ofrendas a la Vigen así como una sabrosa degustación de migas manchegas en los 
alrededores de la Ermita de San Pedro, actos organizados por la Hermandad de Santiago 
Aposto! en colaboración con el Ayuntamiento, entre otros festejos. A la función religiosa de la 
mañana y el reparto de hornazos se sumaron los juegos de azar y otros juegos para los más 
pequeños (carreras de sacos, etc). Por la tarde tuvo lugar la tradicional rifa de ofrendas a la 
Candelaria (corderos, caza, dulces...), que fueron seguidos por los vecinos.

LA CANDELARIA TIENE MAS SABOR EN SAN PEDRO DE ALMAGRO

........................... .........
El alcalde Antonio García Rivero declaró ante la prensa nacional sentirse 

orgulloso de contar con uno de los pueblos más limpios de España

Almagro sera municipio 
piloto de desarrollo  

sostenible
Oretania/Almaaro

La secretaria de Esta
do de Comercio, Turismo y 
Pymes, Elena P isonero, 
an im ó al a lca ld e  de 
Almagro y a otros cinco pri
meros ediles del país a se
guir trabajando en el desa
rrollo sostenible de estos 
m unicipios, para que «el 
cu id a d o  del
m e d io a m b ie n te  a tra ig a  
cada vez más al turism o 
rural y no se den situacio
nes de desarro llism o sin 
orden como ocurrió en los 
años sesenta y setenta en 
nuestro país».

A lm a g ro , A de je , 
Chiclana de la Frontera, 
C iu ta d e lla  de M enorca, 
Jaca y Salamanca son los 
seis municipios que firm a
ron el protocolo de Munici
pio Verde, convenios reali
zados con la secretaría de 
Estado de Comercio, Turis
mo y Pymes (dependientes 
del Ministerio de Economía 
y Hacienda) y la Federa
ción de Municipios y Pro
vincias.

Ante ios rep resen 
tantes de los medios de co
m un icac ión  n ac iona les , 
presentes en la firma, An

tonio García Rivero, alcalde 
almagreño, se mostró «orgu
lloso de dirigir el Ayuntamien
to de uno de los pueblos más 
limpios de España, que más 
cuida el desarrollo sostenible 
y con un claro atractivo cultu
ral». Elena Pisonero refrendó 
las palabras del alcalde.

La secretaria de Estado 
de Turismo y Comercio prefi
rió denominar a este protoco
lo como instrumento para im
pulsar municipios sostenibles 
con el medio ambiente en vez 
de municipio verde, dejando 
claro que «el medioambiente 
y su cuidado ayuda a que el 
turismo acuda más a nuestros 
pueblos, de ahí que los gober
nan tes  tengam os  muy en 
cuenta que la Federación de 
Municipios y Provincias ha de 
trabajar en ese camino».

Pisonero anunció que 
tanto la FEMP como su depar
tamento incorporarán a sus 
páginas Web de Internet la in
formación sobre el programa 
Municipio Verde, beneficián
dose Almagro, las otras cinco 
localidades y otras más que se 
incorporarán en el fu turo  a 
este programa.

La primera fase de este 
protocolo consistió en elabo
rar los correspondientes estu

dios sobre este proyecto, 
que tiene por objetivo prin
cipal llevar a cabo una se
rie  de a c tu a c io n e s  
medioambientales y turís
ticas encaminadas a poten
ciar el crecimiento del tu
rismo que sea compatible 
con el medio ambiente, si
guiendo la reglamentación 
europea en este sentido.

El a lca lde  A n ton io  
G arc ía  R ive ro  es tuvo  
acompañado de su primer 
teniente de alcalde Angel 
Gómez Malagón, el cual se 
mostraba muy satisfecho 
no sólo de esta firma sino 
también de los resultados 
del stand «Tierra de Caba
lle ros»  de F ITU R -2000, 
que com pa rte  con 
Valdepeñas, Infantes y Ciu
dad Real.

Gómez Malagón in
sistía en que «el próximo 
objetivo es acudir con este 
stand a Barcelona, porque 
nos hemos propuesto cap
tar turismo no sólo de la 
costa hacia el interior, sino 
también atraer a más visi
tantes del extranjero, y sa
bemos que Barcelona es 
puerta de entrada idónea, 
para este tipo de turismo 
internacional y cultural».
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El empleo, la educación y la 
sanidad centraron el pleno

Oretania/Malaqón

El empleo, la educación y 
la sanidad centraron el pleno or
dinario de la Corporación de 
Malagón que, presidido por el 
alcalde José Alberto Martín To
ledano, acordó, por unanimidad 
solicitar módulos de formación 
y empleo a la Junta, un Plan 
Social de Empleo para dar tra
bajo temporal a 75 personas y 
la petición al INEM de una Casa 
de Oficios que beneficiaría a 40 
jóvenes. Además se pidieron 
mejoras para educación Prima
ria, Secundaria y de Adultos, así 
como un nuevo centro médico 
y un enfermero más para las 
aldeas.

La C orporación de 
Malagón aprobó de forma uná
nime so lic ita r subvenciones 
para 5 módulos de Formación y 
Empleo a la Junta de Comuni
dades. Las subvenciones as
cienden a un global de más de 
45 millones y servirán para po
ner en marcha m ódulos de 
Viverismo (11,5 millones), J-ar- 
dinería (8,4), Carpintería Metá
lica (8,4) y Fontanería (8,4). 
Salió adelante, además, por 
acuerdo la solicitud de subven
ción con cargo al Plan Social de 
Empleo de Entidades Locales, 
de 24,7 millones de pesetas 
para acometer diversas obras 
municipales, que daría empleo 
temporal a 75 trabajadores.

Y también la petición al 
INEM de una Casa de Oficios, 
que daría trabajo a 40 jóvenes

durante un año, de edades en
tre los 16 y 25 años. Esta Casa 
de Oficios impartiría cuatro mó
dulos de formación y empleo 
como son los de Albañilería, 
Medio Ambiente, Fontanería y 
Calefacción y Carpintería de 
Madera.

El consenso se repitió al 
aprobar la moción del grupo Po
pular en la que se pide un nue
vo Centro Médico en la aldea de 
Piedralá a la consejería de Sa
nidad de la Junta, ya que el ac
tual tiene problemas de cimen
tación. En este capítulo sanita
rio, se aprobó otra moción del 
grupo Popular que solicita al 
Insalud la creación de una pla
za de enfermero-a en el Centro 
de Salud, que cubra la deman
da de las aldeas malagoneras.

Caminos rurales

La Corporación municipal 
fue unánime a la hora de votar 
otra moción popular dirigida a la 
consejería de Agricultura de la 
Junta, en la que se solicita el 
arreglo de las vías pecuarias de 
la que es titular, asi como la re
paración de caminos de titulari
dad municipal. Y se pide a la Di
putación Provincial que preste 
la maquinaria al Ayuntamiento 
de Malagón para reparar estos 
caminos rurales.

En el capítulo educativo, 
el pleno acordó solicitar a la 
consejería de Educación para 
que aumente la plantilla de pro
fesores y cursos de Educación

de Adultos en Malagón. Así se 
pidió un profesor más para las 
aldeas y otro para Malagón, jun
to a la creación de un Centro 
Com arcal de Educación de 
Adultos, con el fin de que los 
alumnos de la comarca no ten
gan que desplazarse a la capi
tal ciudadrealeña.

Al igual que la anterior, se 
aprobó por unanimidad otra mo
ción popular en la que se pide a 
la consejería de Educación que 
prevea en su programación de 
centros la urgente finalización 
del nuevo Instituto de Secunda
ria de Malagón, y el traslado del 
CP Cañada Real (obsoleto y con 
graves problemas de funciona
miento) al instituto viejo.

El grupo Socialista pre
sentó cuatro mociones. Dos re
feridas a la radio municipal, que 
fueron rechazadas al solicitar la 
legalización de la misma cuan
do ésta ya está legalizada, y la 
emisión en directo de los plenos, 
algo imposible por carecer de 
unidad móvil. Coincidiendo con 
otra moción de la oposición, se 
dio cuenta de la sentencia de la 
Audiencia Provincial en la que 
se absuelve a dos funcionarios 
municipales, y se rechazó la re
vocación de la dedicación exclu
siva del teniente de alcalde, ex
plicando el grupo Popular como 
«los socialistas votaron a favor 
de esta dedicación exclusiva en 
su día, y ahora cambian de pos
tura usando argumentos intole
rables de ataque personal hacia 
el teniente de alcalde».

5 0 2 .0 0 0  p esetas  para  los 
dam nificados de V en ezu e la

Oretania/Malagón

El alcalde de Malagón, 
José Alberto Martín Toledano, 
entregó al coordinador provin
cial de Cruz Roja en Ciudad 
Real, José M igue l Pérez 
Taboada, el cheque por casi 
502.000 pesetas, recaudadas 
gracias al Maratón radiofónico 
solidario en favor de los dam
nificados de Venezuela, que 
tuvo lugar a través de la emi
sora municipal Onda Malagón, 
y durante dos días de emisión.

La entrega se transmitió 
en directo esta mañana del 25 
de enero, en presencia del al
calde José Alberto Martín To
ledano, el coordinador provin
cial de Cruz Roja y la concejal 
responsable de Bienestar So
cial, Guadalupe García.

El alcalde malagonero co
mentó como «uno de los prin
cipales fines de la emisora mu
nicipal es dar un servicio pú
blico a la sociedad, y qué me
jor que este tipo de maratones 
solidarios no sólo para ayudar 
al Tercer Mundo, sino para co
laborar con los malagonerós

El alcalde José Alberto Martin Toledano entrega el cheque al coordinador 
provincial de 502.000 pesetas, la mayor cantidad recaudada en la provincia

que emigraron y trabajan en 
Venezuela, siendo ésta una 
manera de demostrarles que 
nos seguimos acordando de 
ellos».

El representante de Cruz 
Roja agradeció el gesto de los 
malagoneros, ya que «ha sido 
la mayor aportación registrada 
en toda la provincia en apoyo 
de los damnificados por las 
graves inundaciones de Vene

zuela». Pérez Taboada dejó 
claro que «este medio millón 
servirá en primer lugar para 
salvar vidas y luego se usará 
para cubrir las necesidades 
más imperiosas».

José Miguel Pérez indi
có que el reparto se realiza con 
total transparencia, ya que este 
dinero se incorpora a los más 
de 700 millones de pesetas re
caudados en todo el país.

Oretania/Los Llanos

La localidad de Los Llanos celebró el día del Árbol, plan
tando 67 árboles. La plantación corrió a cargo 80 niños de 
primarla , del C.P. El Oasis, acompañados de sus profeso
res. En esta plantación estuvo el concejal de M.A. Marcelino 
Díaz. Paralelamente a la plantación se celebraron unas jor
nadas de mentalización sobre el Medio Ambiente. Los árbo
les plantados, que fueron cedidos por las Delegación de Agri
cultura de la Junta, han sido: 15 Melias; 41 Arces, 8 Pinos; y 
3 Cipreses.

Está previsto la instalación de una placa donde se hace 
mención a la plantación de árboles y en la que cada niño se 
compromete a cuidar el árbol plantado.

^ ■ ■■■

Día del Árbol en 
Los Llanos

En actos organizados por el Ayuntamiento y la 
comunidad escolar

Pancartas en 
favor de la Paz

Oretania/Villarrubia

El A yun tam ien to  de 
V illa rrub ia  de los O jos, a 
través  de su co n ce ja lía  
de Educación y C u ltura, 
ha organizado la ce leb ra 
ción del Día de la Paz, 
descub riendo  una placa 
de un c e ra m is ta  lo c a l, 
m ientras que la com un i
dad esco la r de la lo ca li
dad leyó textos pacifis tas 
y co locó pancartas a lus i
vas al tema en los ba lco
nes de la Casa C ons is to 
ria l.

El d e s c u b r im ie n to  
de una placa, donada por 
e l c e ra m is ta  lo c a l 
G uardam uro , en el que 
se incluye unas palom as 
y un texto  a lus ivo  al día 
de la Paz, y la p lantación 
de un árbol, como sím bo
lo del am or fra te rna l fue 
ron los actos p rinc ipa les 
que tuv ie ron  lugar en el 
P a rq u e  de la P az de 
V illa r ru b ia  de los O jos 
durante  este día.

A c o n tin u a c ió n  la 
c o m u n id a d  e s c o la r  de 
V illa r ru b ia  ce le b ró  o tro  
acto de c la ro  con ten id o  
pac ifis ta . Así los n iños y 
jó v e n e s  de los ce n tro s  
educa tivo s  V irgen  de la 
S ie r ra , R u fin o  B la n c o , 
Institu to  Guadiana y San
ta Rosa leyeron un texto  
sobre la paz, con el án i
mo puesto  en que d e s 
aparezcan los con flic tos  
bé licos en el mundo, así 
como los actos te rro ris tas 
que vue lven  a re p e tirse  
en nuestro  país.

Finalm ente, los pro
fesores y a lum nos c o lo 
caron d iversas pancartas 
a lus ivas a la paz en los 
balcones de la Casa C on
s is to ria l de V illa rrub ia  de 
los O jos, e d ific io  donde 
res ide  la sobe ran ía  d e 
m o c rá tic a , com o fo rm a  
tam bién de conc ienc ia r y 
s e n s ib iliz a r  a la p o b la 
ción sobre la im portancia  
de v iv ir  en paz y en a r
m onía.
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Buñuel v Enrique Franco 
en la programación del 

Cine a Cien
Pedro Almodóvar opta al premio Chambra

Cine
a

Cien
M. Barragán

El Area de Cultura en el 
Ayuntamiento de Puertollano ha 
destinado 1 millón de pesetas 
para la celebración del conoci
do «Cine a Cien». En esta oca
sión se proyectarán en el Audi
torio un total de catorce pelícu
las de muy diferente cariz, en
tre las que cabe destacar los ci
clos dedicados a los directores 
Luis Buñuel y Enrique Franco.

La programación dará co
mienzo el día 3 de febrero con 
la proyección del controvertido 
film de David Fincher, «El club 
de la.lucha», Ese mismo mes, 
el 17 se pondrán en escena dos 
obras de los avalados humoris
tas británicos Monty Payton, 
«Los caballeros de la Mesa cua
drada» y «La vida de Brian». 
Desde Cultura señalan que se 
optó por programr juntos estas 
dos películas a fin de incentivar 
la asistencia del público joven.

En marzo se proyectarán 
«Las huellas Borradas de Enri
que Gabriel, el 2 , «Flores de 
otro mundo» de Itciar Bollaín, el 
día 9. Y en conmemoración del 
centenario del nacimiento de 
Luis Buñuel, el 23 los amantes 
del cine podrán disfrutar de dos 
clásicos, «Viridiana» con Silvia 
Piñal, Fernando Rey y Francis
co Rabal, y «Tristana» con 
Catherine Deneuve y Fernando 
Rey.

El mes de abril se iniciará 
con «Los golpes de la vida» de 
Gary Oldman el día 6. Mientras 
que el 27 será la noche dedica
da al director Enrique Franco, 
durante la cual se exhibirán sus 
dos últimas películas, «La Bue
na Estrella» y «Lágrimas Ne
gras», film que Franco no pudo 
terminar, ya que murió durante 
el rodaje de la misma.

El 11 de mayo se proyecta
rá una de las más recientes pro
ducciones del cine español, «Los 
Lobos de W ashintong» de 
Mariano Barroso, que aún no ha 
sido estrenada en Puertollano. Y 
el 25 «La cena de los idiotas» de 
Francis Vebert. Por último, el 
mes de junio se dedicará a los 
Clásicos Universales con la pro
yección el 8 de «El hombre Ele
fante» de David Lynch y «Gllda» 
de King Vldor, película que con
sagró a Rita Flaywork, el 22.

Al igual que en la edición 
pasada las películas se exhibi
rán los jueves, para no coincidir 
con los partidos de Copa de Eu
ropa y las entradas se podrán 
adquirir una hora antes de la 
proyección en las taquillas del 
Auditorio.

Orotan ia

La Asociación de Co
ros y D anzas  de 
Puertollano, Fuente Agria, 
está realizando en colabo
ración con los medios de 
com unicación de la pro
vincia de Ciudad Real, la 
selección del candidato o 
ca n d id a ta  a o b te n e r el 
premio «Chambra».

En esta nueva e d i

ción de los prem ios, los cua
tro  fin a lis ta s  que optan la 
«Chambra» dos son depor
tis tas y dos artistas, Santia 
go Cañizares, Luis Casim iro, 
Pedro A lm o d ó va r y M illán  
Salcedo. Los dos prim eros 
son n a tu ra le s  de 
P u e rto lla n o , m ien tras  que 
Pedro, como todo el mundo 
sa b e , es de C a lza d a  de 
C a la tra v a  y M illá n  de 
B razatortas. El ganador se

sabrá el próximo 8 de feb re 
ro, tras la suma de los votos 
em itidos por todos los me
d io s  de c o m u n ic a c ió n  y 
m iembros de Fuente Agria.

Este parece ser el año 
del cineasta manchego, que 
si se confirman todos los pro
nósticos podría increm entar 
su larga lista de premios, ob
tenidos por su película «Todo 
so b re  mi m a d re » , con el 
Chambra 2000.

El presidente de la Aso
c iac ión  Raúl Muela afirm a 
que este galardón se otorga 
a aquellas personas que des
tacan por sus méritos rea li
zados en favo r de nuestra 
región. Al premio pueden op
ta r p e rso n a s  n a c idas  en 
Castilla-La Mancha, o aque
llas que hayan desarrollado 
su labor en nuestra com uni
dad o destaquen por promo
ver los valores de la región.

Ayudas PAC' 2000
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No le des más vueltas.
En ningún sitio, c o m o  en

TU PROPIA CAJA.

Si eres agricultor o ganadero y domicilias 
tus Ayudas PAC' 2000 en la Libreta Verde 
de Caja Castilla La Mancha te llevarás 
este destornillador eléctrico de regalo.

Domicilia ya tu PAC' 2000 en Caja Castilla La Mancha. Además de obtener anticipos de la 
subvención, un seguro gratuito de responsabilidad civil para ganaderos y otro de accidentes*', 
información del Catastro de Rústica y toda la rentabilidad y ventajas exclusivas de la Libreta 
Verde, te llevarás también un estupendo destornillador eléctrico de regalo. Domicilia ya tu 
PAC' 2000. Ponemos a tu disposición toda la experiencia y garantía de más de 23.000 
domiciliaciones tramitadas. Además, sorteamos 100 viajes a la Costa del Sol.

No le des más vueltas. Ven a Caja Castilla La Mancha.

Solicita tus Ayudas PAC' 2000 antes del 10 de marzo.
Entidad colaboradora de la Consejería de Agricultura y Medio Ambiente de la Junta de Comunidades de Castilla La Mancha.

Teléfono de Información Agraria

902 35 35 36

1 Para titulares de la Libreta Verde.
Seguros contratados con CASER y MAPFRE.

LA PRIMERA ENTIDAD FINANCIERA DE CASTILLA LA MANCHA

CCM
Caja 

Castilla 
La Mancha
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La muestra comprende unas sesenta esencias la mayoría naturales

«Por narices», una peculiar 
muestra sobre el olfato

Exposición en la Casa de Cultura

M. Barragán

La Sala de Exposiciones 
de la Casa de C ultura  de 
Puertollano acoge hasta el 6 de 
febrero una singular muestra 
denom inada «Por narices. 
Esencias y fragancias natura
les» organizada por la Funda
ción de la Caixa. La muestra 
ofrece a sus visitantes la posi
bilidad de desarrollar, a través 
de los setenta aromas expues
tos, el gran olvidado de los cin
co sentidos, el olfato.

Al acto de inauguración de 
la misma asistieron el concejal de 
Cultura Luis Pizarra, de Antonio 
Rodríguez, el representante de la 
Fundación de la Caixa en 
Puertollano y el Comisario de la 
exposición Dario Sideral, que es
tuvieron acompañados por un 
nutrido grupo de ciudadanos de 
Puertollano procedentes de diver
sos ámbitos, la cultura, la políti
ca, así como las asociaciones.

«Por narices» es una 
aproximación al mundo de los 
olores desde la perspectiva de 
la biología, de la cultura y de la 
experiencia directa de oler. Los 
visitantes que se acerquen has
ta la Casa de la Cultura podrán 
cera los ojos, dejar correr su 
imaginación y oler fragancias 
tan naturales como la canela, la 
violeta, la mirra o el limón. Sólo 
cuatro de las sesenta fragancias 
expuestas son artificiales: el 
aroma a escuela ( una mezcla 
de mandarina, viruta de lápiz, 
urea, polvo y humedad), a igle
sia ( una combinación de polvo, 
incienso, cera y humedad) a 
chicle y a bosque quemado.

Dario Sideral comisario de 
la exposición afirma que la idea 
nació del interés que suscitó 
entre sus alumnos una peque
ña muestra que realizó con mo
tivo de una semana cultural. 
«Dado el interés que despertó 
en los chicos una muestra dedi
cada a los olores, decidí ampliar 
la olores expuestos y llevarla a

otras instituciones».
Dario considera que el ol

fato es el sentido con mayor ca
pacidad de evocación de recuer
dos lejanos. Y el único capaz de 
reducir un olor al que estamos 
expuestos constantemente de 
manera muy intensa a cero, per
mitiéndonos distinguir otros olo
res menos intensos. Esta capa
cidad no la tiene ningún otro 
sentido, señalaba Sideral duran
te la inauguración de la mues
tra. Así el sentido del odio no nos 
permitirá distinguir el sonido de 
una suave melodía si al mismo 
tiempo se está produciendo un 
ruido estridente.

Puntos de interés

La exposición didáctica e 
interactiva se compone de 16 
plafones informativos, donde a 
través de texto y fotografía se 
explica por qué existe el olor, su 
relación con los sabores, el aro
ma, su origen y evolución, la 
sensibilidad del hombre ante los 
olores, etc. Cuatro puntos de In
terés. Uno está formado por un 
computador que hará preguntas 
al visitante cuando haya termi
nado su recorrido. Así, se po
drán sacar conclusiones sobre 
preferencias y sensibilidades. 
Los otros tres puntos de interés

son de estructura similar a los 
ámbitos de plafones, pero con 
la particularidad de poseer un 
objeto tridimensional en su in
terior.

Por último, la exposición 
se compone de unas 60 esen
cias contenidas en 30 estructu
ras dobles. Cada una de ellas 
tiene una repisa ligeramente in
clinada con dos cilindros trans
parentes en los extremos. En el 
interior de cada tubo se obser
va el contenedor de la esencia 
con su difusor.

En el exterior dos soportes 
permiten que el visitante abra la 
trampilla que libera el olor. A los 
lados aparece una fotografía de 
la flor, planta, fruto o animal que 
está oliendo. Además, puede 
leer aspectos biológicos, histó
ricos y culturales referidos al 
mismo.

Esta exposición itinerante, 
que se inició en 1993, ya ha pa
sado por 62 ciudades españo
las. La primera fue Barcelona, 
concretamente en el Museo de 
la Ciencia, a la que siguieron 
Madrid y Valencia. En 
Puertollano permanecerá hasta 
el 6 de febrero. Asimismo, La 
Fundación de La Caixa traerá a 
Ciudad Real este año una ex
posición denominada «La esta
ción de la Ciencia».

LIBROS
«El A rte  del R enacim iento  en la 

provincia de Ciudad Real»

Autor: Eduardo Blázquez Mateos 
Edita: Biblioteca de Autores Manchegos

Eduardo Blázquez, 
nacido en Ávila en 1963, 
doctor por la Universidad 
Autónoma de Madrid y 
profesor en la Universidad 
de Salamanca, ha dedica
do buena parte de sus in
vestigaciones al Renaci
miento español, y es un 
consumado estudioso del 
célebre Palacio de Don 
Alvaro de Bazán (Viso del 
Marqués), cumbre del Re
nacimiento en La Mancha. 
El presente libro constitu
ye la prim era obra 
monográfica editada sobre 

este período, referida a la provincia de Ciudad Real. En esta 
visión de conjunto el lector conocerá aspectos de la cultura 
humanista de la época, la arquitectura militar, civil y domés
tica, la arquitectura religiosa, la pintura y escultura, y un 
amplio capítulo especialmente dedicado al Palacio del Viso.

«Un o rn ito rrinco  en mi co leg io»

Autor: Nieves Fernández Rodríguez 
Edita: Biblioteca de Autores Manchegos

Nuevo libro para ni
ños de la joven escritora 
m anchega N ieves 
Fernández, autora tam
bién de libros en prosa y 
verso para adultos, con 
numerosos premios en su 
haber. Un ornitorrinco en 
mi colegio es una curiosa 
peripecia, inspirada en 
personajes y situaciones 
reales, a partir de la apari
ción de un animal extraño 
y raro como el ornitorrinco, 
que sirve para poner de 
manifiesto la cotidianeidad 

de un colegio de una ciudad de provincias, alterada por di
cho animal y lo que suscita a su alrededor. Con un tono de 
fantasía y ternura, la autora pretende igualmente aportar 
aspectos didácticos, de respeto a la naturaleza y de tributo a 
la amistad. El libro está indicado para niños a partir de siete 
años, peo divierte a todo tipo de lectores.

Distribuye: Siglo XXI 
Precio: 1.000 Ptas.

G I M N A S I O  Y A N G - T S U
f s i ' <CM  BAILES ©E SALON

Avda. 1° de Mayo, 1 - Edificio Tauro 
Tel.: 926 427339

Samba
Merengue
Pasodoble
Rumba
Cha-cha-cha
Vals
Tango
Mambo
Etc., et___

Puede ser realizado por cualquier 
persona y a cualquier edad.

Con su práctica liberamos la tensión 
diaria y el estrés producido por el 
trabajo y los problemas cotidianos.

El Tai Chi es una técnica milenaria 
utilizada para fortalecer el cuerpo 
mejorar la salud y serenar la mente
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La Asociación llevará a cabo la recogida de material escolar y médico

Jayma organiza una cam paña 
de cooperación con un Centro 

de disminuidos sharaui

Luisa Monroy durante ia rueda de prensa

M. Barragán

La Asociación para la Co
operación con el Pueblo Saha- 
raui, Jayma, llevará a cabo en 
Puertollano durante los prime
ros meses del 2000 un proyecto 
de colaboración con el centro de 
Educación especial de Smara. 
Este centro es el único que exis
te en el campamento de refu
giados y en el que son atendi
dos tanto disminuidos psíquicos 
como físicos.

A fin de conseguir la finan
ciación necesaria para acondi
cionar y ampliar el Centro de 
Smara, Jayma tiene previsto so
licitar al Ayuntamiento, la Dipu
tación y la Junta ayuda para sub
vencionar este proyecto. Sin con
tar con la reforma y ampliación 
del centro, la Asociación ha pre
supuestado en 1.315.000 pese
tas el dinero necesario para cu
brir el abastecimiento del mate
rial escolar-y educativo, además 
de financiar un curso de forma
ción y reciclaje del profesorado.

Luisa Monroy, reciente
mente reelegida presidenta de 
Jayma en la asamblea celebra
da el 17 de diciembre, solicitó 
también la colaboración de al
guna persona diplomada en 
educación especial que esté dis
puesta a compartir una semana 
en el campamento saharaui 
para impartir el curso de forma
ción y reciclaje. A cambio la 
Asociación se compromete a 
correrá con los gatos del viaje.

En este centro de Smara 
conviven 200 niños, con diver
sas deficiencias psíquicas y fí
sicas, atendidos por un grupo de 
profesores, al frente de los cua
les se encuentra su director, 
Castro, la única persona que 
posee la cualificación necesaria 
para educar correctamente a 
estos niños.

De ahí, según afirma Lui
sa Monroy, la urgencia del pro
yecto de cooperación con el 
Centro de Smara, «dentro de la 
pobreza en que vive el pueblo 
saharui, estos niños están en 
condiciones lamentables».

Recogida de material 
escolar

Como complemento a este 
proyecto los m iem bros de 
Jayma llevan a cabo una cam
paña de recogida de material 
escolar y hospitalario, ya que el 
asentamiento saharaui dispone 
de profesionales médicos cuali
ficados, sin embargo carece del 
material imprescindible. Hasta 
el momento, la Asociación ha 
recibido importantes donaciones 
la respecto. El doctor Jayma 
Hijazyyha contribuido en esta 
campaña donando material mé
dico por va lo r de unos 
17.000.000 millones de pesetas.

En relación al material es
colar el Hogar Infantil «Virgen 
de Gracia, y la Plataforma de 
«Tere Arias», han donado ma
terial valorado en unas 700.000 
pesetas. La campaña de reco
gida del citado material conti
nuará hasta el mes de marzo, 
fecha en la que la Asociación 
espera poder disponer del dine
ro suficiente para costear los 
gastos de traslado hasta el ae
ropuerto de Barajas, y de allí a 
Tindouf.

Asimismo, Jayma conti
nuará durante el 2000 con las 
campañas realizadas en el 99 
III exposición de pintura pro
pueblo saharui. En esta edición, 
como en años anteriores, se pe
dirá la participación altruista con 
la donación de algunas de sus 
obras a algunos de los principa
les pintores de la localidad.

El año pasado esta activi
dad recaudó 99.700 pesetas en 
concepto de venta de los cua
dros donados.

También se llevará a cabo 
la II marcha cicloturista pro-pue
blo saharaui, en colaboración 
con el club Caminos y Cañadas 
y el BBT. El objetivo de esta jor
nada se centra en organizar un 
día en el que el deporte de la 
bicicleta de Puertollano y su co
marca se uniera a la penuria que 
sufren los saharuis, sirviendo a 
la vez para reivindicar una so
lución inmediata a la celebra
ción del referéndum de Autode
terminación.

•La recaudación de fondos 
se efectúa mediante unos vales 
de participación en la marcha, 
que se ponen a la venta en los 
clubs ciclistas y establecimien
tos de venta de bicicletas. En la 
primera edición celebrada el 23 
de mayo del 99 se recaudaron 
31.600 pesetas. Asimismo, con
tinuarán con la labor informati
va desarrollada estos últimos

años, como las charlas colo
quios que se celebraron en 
A lm odóvar del Campo y 
Fontanosas en el 99.

Vacaciones en Paz

Ante el nuevo aplazamien
to a marzo del 2002 de la fecha 
fijada por la ONU para la cele
bración del referéndum de Au
todeterm inación del Sáhara, 
este verano Jayma volverá a 
organizar el programa de Vaca
ciones en Paz.

La campaña del 99 trajo a 
900 niños a toda la región para 
que disfrutaran de unas vacacio
nes alejados del clima de ten
sión en le que viven estos pe
queños durante todo el año y las 
extremas condiciones de vida 
que soportan a diario. En rela
ción a la comarca la Asociación 
tuvo que ampliar su ámbito ha
bitual de actuación y cubrir las 
localidades de Almodóvar del 
Campo y Fuencaliente, que por 
primera vez acogían a niños 
saharauis.

Cabe destacar, según ma
nifiesta Jayma, el problema oca
sionado con las Líneas Argelinas 
que impidió que no todos los ni
ños que tenían previsto viajar a 
nuestro país pudieran hacerlo. 
Así, en Puertollano tan sólo lle
garon 13 de los 20 que espera
ban las familias. El retraso en la 
llegada de los niños repercutió 
también en las actividades que 
el Ayuntamiento les había pre
parado, no se pudo realizar una 
jornada de convivencia en la 
Dehesa Boyal, ni una visita al 
zoo de Madrid.

Luisa Monroy pidió la co
laboración de todos ios ciuda
danos de la com arca de 
Puertollano y anunció que des
de la Asociación se habilitarán 
nuevos mecanismos para co
le c ta r con los ciudadanos.

Iniciativa creada por Oticón y Escucha-Centros 
Jiménez-Cacho

900 31 40 33 
teléfono de Información 

gratuita sobre 
problemas auditivos

5c ii '«as ■i 1 1L

Oretania/Ciudad Real

E s c u c h a - C e n t ro s  
J im énez-C acho , em pre 
sa ded icada  al se c to r de 
la a u d io lo g ía , acaba de 
poner en se rv ic io , en co
labo rac ión  con la m u lti
nac iona l O ticon , em pre 
sa p ionera  en in v e s tig a 
ción en la re so lu c ió n  de 
p rob lem as a u d itivo s , un 
te lé fo n o  g ra tu ito  de in 
fo rm a c ió n  a los co n su 
m idores, en el cua l és
tos podrán recaba r todo 
tipo  de co n su lta s  sobre 
c u a lq u ie r p rob lem a au 
d it iv o .

El te lé fo n o  es el 
900 31 40 33.

El g rado de in v e s ti
gación y el grado de in 
fo rm ac ión  son sin lugar 
a dudas los pa rám e tros  
bás icos  por los que ha 
de m ed irse  una em pre 
sa m oderna y adaptada 
a las  n e c e s id a d e s  de l 
m ercado. Si se in v e s ti
ga y se cons iguen  re s u l
tados, la em presa crece 
innovando  y renovando  
te c n o ló g ic a m e n te  los  
se rv ic io s  que o frece .

En esa  d in á m ic a  
e s tá  E s c u c h a -C e n tro s  
J im énez-C acho, una em
presa que acaba de p la 
n ifica r un nuevo plan es
tra tég ico  de m ercado, en 
el que la a p a r ic ió n  de 
nuevas té cn ica s  y p ro 
ductos en aud io logía  han 
s e n ta d o  las  b a se s  no 
só lo  pa ra  c re c e r, s in o  
para lide ra r el sec to r del 
m e rc a d o  de
a u d io p ro te s is ta s  en 
C astilla  La M ancha.

Si la in v e s tig a c ió n  
c o n t in ú a  d a n d o  f ru to ,  
con la apa ric ión  de nue
vos aud ífonos d ig ita le s , 
ahora la em presa E scu
cha C e n tro s  J im é n e z - 
Cacho y toda  su am plia  
red  han c o m e n z a d o  a

tra b a ja r en el tem a de la 
in fo rm ac ión  a los c iu d a 
danos con la puesta en 
s e rv ic io  de un s e rv ic io  
te le fó n ic o  de in fo rm a 
c ión g ra tu ito , donde se 
atenderán todas las con
su lta s  que se p lan tee n  
sobre  cu a lq u ie r tipo  de 
p ro b le m a s  a u d it iv o s ,  
tan to  en n iños, com o en 
jó v e n e s  o p e rs o n a s  
adu ltas .

Jesús J im énez-C a 
cho, P re s id e n te  de Es
cucha, ju s t if ic ó  la .p u e s 
ta en s e rv ic io  de esta  
in ic ia t iv a  co m o  una 
a u ten tica  neces idad , ya 
que desde hace tiem po 
se v iene  de tec tando  una 
mala in fo rm ac ión  en los 
c iudadanos, in fo rm ación  
que en m uchas o ca s io 
nes no les llega de una 
fo rm a se ria  y p ro fe s io 
nal. Ese es nuestro  ob 
je t iv o , in fo rm a r se ria  y 
p ro fe s io n a lm e n te  sobre  
los p rob lem as de a u d i
ción y la m e jo r fo rm a de 
c o n tr ib u ir  a s o lu c io n a r
los  p o r té c n ic o s  a l ta 
m ente c u a lif ic a d o s , se 
gún  e x p lic a  J e s ú s  
J im énez-C acho .

De e s ta  fo rm a  se 
c o m p a tib iliz a  la m ejora 
de a tenc ión  a los consu 
m idores que co n s ta n te 
m ente están dem andan
do una m e jo r in fo rm a 
c ió n , a s í com o  m ás y 
m e jo res te cn o lo g ía s  en 
e l s e c to r  de
aud io p ro te s is ta s .

El te lé fo n o  de in fo r
m ación g ra tu ita , que se 
ha puesto  en m archa en 
c o la b o ra c ió n  co n  la 
m u ltin a c io n a l O ticon , es 
el 900 31 40 33, y a él 
se p u e d e  d i r ig i r  to d o  
aque l c iudadano  que lo 
d esee  en dem anda  de 
c u a lq u ie r  t ip o  de c o n 
s u lta  s o b re  te m a s  
a u d itiv o s .
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Naturaleza, cultura y deporte entre las alternativas propuestas

Program a Comunidad  
Escuela de Salud

r/Kftzwm..»

Reunión de Ángel Caballero con los representantes 
de distintas PNG

ayudas a la 
cooperación  
internacional

El Diputado Ángel Caballero en un momento de la reunión

Oretania/Calatrava

La M ancom unidad del 
Campo de Calatrava ha inicia
do estos días las actividades 
enmarcadas dentro del Progra
ma Comunidad Escuela de Sa
lud coincidiendo con el comien
zo del año 2000. El objetivo de 
esta Iniciativa es la prevención 
del consumo de drogas de los 
niños y jóvenes con edades 
comprendidas entre los 10 y 14 
años. Para ello, se organizan al
ternativas de ocio como activi
dades deportivas, culturales y 
relacionadas con la naturaleza.

Este programa se desa
rrolla en los doce pueblos que 
forman la Mancomunidad del 
Campo de Calatrava (Aldea del 
Rey, Almagro, Bolaños, Balles
teros, C am ón, G ranátu la , 
Miguelturra, Pozuelo, Torralba, 
Valenzuela, Villanueva de San 
Carlos y Villar del Pozo). Todas 
las actividades son gratuitas y 
pretenden despertar el interés 
de los niños por alternativas de 
ocio saludables.

Por ejemplo, en el progra
ma de Naturaleza se desarrollan 
talleres de Juguetes Reciclados, 
Deporte-Aventura, Escalada y

Las consultas o meras vi
sitas informativas incluidas en 
el proyecto Europa Dígame 
puesta en marcha por la Asocia
ción de Jóvenes Empresarios de 
Castilla-La Mancha, a la página 
web WWW.FEDAJECLM.ORG, 
han vuelto a retomar el pulso 
durante el mes de enero, des
pués del descenso de Navidad, 
tras la puesta en marcha el 1 de 
noviembre. En este periodo, se 
han producido un centenar de 
consultas (98) de distintos luga
res de la región, si bien un 70% 
proceden de Ciudad Real , un 
21% de Albacete y el resto co
rresponden a Guadalajara y 
Toledo.

De las consultas realiza
das, el 63% han sido realizadas 
por empresarios, de los que el 
27% no han especificado su sec
tor, el 18% del sector servicios, 
9% de industrias y otro 9% de 
agroalimentario. De las consul
tas realizadas en este primer 
periodo, se han contabilizado un 
17% de organizaciones diversas 
y un 15% de administraciones. 
Desde el mes de noviembre 
pasado, y hasta dentro de un 
año, todos los interesados en 
conocer algo de las ayudas, pro-

orientación; Pintura de Camise
tas, Pulseras de Cuero, Recicla
do de Papel y diversos talleres 
de Educación Ambiental. Den
tro de este apartado y como en 
años anteriores tendrá lugar un 
campamento organizado por 
esta Mancomunidad.

En cuanto al programa de 
Cultura, los talleres que se van 
a poner en marcha son los de 
Pintura de Vidrio, Bolsas de 
Tela, Cuentacuentos, Teatro... 
todo ello para fomentar en los 
más pequeños su creatividad y 
para potenciar las relaciones 
personales y sociales.

Por último, con el progra
ma de Deportes se intenta que 
los chavales adquieran este há
bito para el resto de su vida. Los 
deportes elegidos son el tenis de

gram as, subvenciones, 
licitaciones, glosario de términos 
con un rápido sistema de bús
queda podrán entrar a esta pá
gina y seguir sus indicaciones. 
La AJE les brinda la posibilidad, 
además, de realizar consultas 
que se responden en 24 horas.

Existe en la web 
www.fedajeclm.org, una base de 
datos actualizada a diario y un 
apartado de enorme interés para 
los "asociados júnior" de AJE, 
estudiantes o jóvenes con in
quietudes empresariales ya que 
se relacionan y actualizan con
vocatorias de becas y prácticas 
en la UE. El equipo de expertos 
que lleva adelante este proyec
to que pretende servir todo tipo 
de información europea útil a los 
jóvenes empresarios y a otros 
colectivos que muestren interés, 
está preparado para dar un ser
vicio de información muy amplio 
y conducir a quienes tienen in
terés en solicitar cualquier tipo 
de ayuda o subvención a la UE.

El proyecto "Europa: ¡díga
me!" fue concebido por la Aso
ciación de Jóvenes Empresarios 
de Castilla-La Mancha después 
de detectar entre sus asociados 
falta de información especializa
da sobre la UE. El difícil acceso 
a este tipo de información era

mesa, la natación, el balonces
to, el ciclismo, el balonmano, el 
ajedrez y el fútbol.

El Proyecto Comunidad 
Escuela de Salud en la Manco
munidad del Campo de 
Calatrava cerró sus actividades 
en el año 99 con un Encuentro 
de Tenis de Mesa, que se cele
bró en Carrión de Calatrava con 
la colaboración de la asociación 
juvenil ALJIBE de esta localidad 
y en el que participaron 50 ni
ños de la Mancomunidad. Ade
más, 8 equipos de baloncesto de 
la Mancomunidad participaron 
en las Jornadas contra la droga 
organizadas en Miguelturra. Es
tos chavales también asistieron 
al partido disputado entre el 
equipo local C.B. Alucal y el 
Real Madrid (Liga E.B.A).

especialmente preocupante en 
el campo de las ayudas y sub
venciones provenientes de este 
organismo supranacional, así 
como el de aquellos datos que 
permiten al Joven Empresario 
acercarse al mercado europeo 
en condiciones iguales o más 
ventajosas que el resto.

"Europa: ¡dígame!" no solo 
informa sobre ayudas y subven
ciones sino que aporta conoci
miento sobre los programas eu
ropeos y sobre los términos téc
nicos más utilizados en Bruse
las. Aunque el destinatario ini
cial eran las pymes castellano- 
manchegas de jóvenes empre
sarios, se dirige y da servicio a 
quienes, a través de estas ayu
das europeas, puedan iniciar 
cualquier tipo de negocio en 
nuestra región. Dar acceso a 
todos los castellano-manchegos 
a información europea en gene
ral es el otro objetivo básico. 
Como complemento se incluyen 
documentos y temas europeos 
de interés así como una guía del 
euro.

Asesoría permanente

El Joven Empresario, una 
vez que ha consultado la base 
de datos, puede realizar consul-

Oretanla/Cludad Real

La Diputación de Ciudad 
Real va a destinar en el pre
sente año el 0,7 por ciento de 
los ingresos corrientes previs
tos en ayudas de cooperación 
al Tercer Mundo, aumentan
do la inversión prevista 
a73.800.000 pesetas, es de
cir un 130 por ciento con res
pecto al ejercicio pasado.

Con tal motivo, el vice
presidente tercero de la Di
putación, Ángel Caballero, 
se ha reunido con los repre
sentantes de distintas ONG 
de la provincia, al objeto de 
mantener con ellos una pri
mera toma de contacto en la 
que ha presentado los distin
tos programas que en este 
apartado va a abordar la pro
pia Diputación, tal y como 
quedó aprobado en los pre
supuestos del presente año.

Además de la Ayuda a 
la cooperación internacional, 
se ha previsto una inversión 
de diez millones de pesetas 
en concepto de becas para 
cooperantes, destinado a jó
venes españoles que acudaq, 
a otros países a desarrollar 
una labor social y otros vein
te millones de pesetas para 
jóvenes de países en desa
rrollo y del tercer mundo que 
pudieran trasladarse a estu
diar a Ciudad Real.

tas a través de un teléfono gra
tuito o correo electrónico. Se le 
asesora en todas sus dudas y 
encamina hacia la petición de 
subvención más adecuada en el 
caso de que decida solicitarla. 
La respuesta se efectúa por co
rreo electrónico o fax, a petición 
del asociado. Cada AJE provin
cia brinda sus instalaciones y 
servicios de Internet para que 
estas consultas puedan realizar
se. El teléfono gratuito de con
tacto es el 900 15 18 56 y la di-

Cáritas D iocesana, 
Solman, Asamblea de Co
operación por la Paz, Manos 
Unidas, Cruz Roja Española, 
Asociación de Amigos del 
Pueblo Cubano "Miguel Ra
mos", la Organización de Co
operación y Solidaridad Inter
nacional, Madreselva, Sueldo 
Solidario, Asociación Vita ET 
PAX, Ayuda en Acción, Liga 
Española Pro-derechos Hu
manos, R e lig iosas Ma 
Inmaculada, Cooperación Al
ternativa manchega (CALMA) 
y Fundación Paz y Solidari
dad, son las ONG que han 
acudido a la reunión con la 
Diputación Provincial, con el 
propósito de conocer su opi
nión y adaptar las convoca
torias de estas ayudas a las 
demandas más solicitadas.

En este sentido, los 
representantes de estas or
ganizaciones se han mostra
dos satisfechos con la actua
ción de la Diputación por esta 
avance cuantitativo y cuali
tativo de alcanzar el 0,7 por 
ciento y también porque se 
busque una mayor eficiencia 
y transparencia en la dispo
sición de estos recursos. Asi
mismo se ha apuntado la 
posibilidad de que una parte 
de estas se destinen a algún 
proyecto importante con la 
participación de varias de 
estas organizaciones.

rección  e lec trón ica :
europa@fedajeclm.org.

La financiación de este pro
yecto es europea, y fue concedi
do por la Junta de Comunida
des y el Ministerio de Economía. 
Su cost-e to ta l asc iende a 
12,296.000 ptas. (73.900 euros), 
s iendo la subvención de la 
Consejería de Industria y Traba
jo de 9.222.000 ptas. (55.425 
euros) un 75%, mientras el resto 
lo aporta AJE Castilla-La Man
cha, promotora de la acción.

La web: www.fedajeclm.org. del proyecto de AJE "Europa Dígame"

Proyecto Europa Dígame
Oretania
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AMFAR constituye su ju n ta  local en
Cam po de C riptana

Oretania

La Asociación de Mujeres 
y Familias del Ambito Rural 
(AMFAR) constituyó el día 3 de 
febrero, en Campo de Criptana 
su junta local que se viene a 
sumar a las numerosas ya exis
tentes a lo largo de la geografía 
provincial. En la reunión, que se 
celebró en las dependencias del 
consistorio municipal, estuvie
ron presentes más de sesenta 
mujeres y asistió la presidenta 
de AMFAR en Ciudad Real, y 
responsable de la Organización 
No Gubernamental a nivel na
cional, Lola Merino.

Merino fue presentada por 
el presidente local de la Asocia
ción Agraria Jóvenes Agriculto
res (ASAJA) y vicepresidente de 
la Ejecutiva provincial, Juan 
Lorenzo, quien comentó, entre 
otras cosas, que esta organiza
ción agraria no cree en las cuo
tas, sino que defiende la capa
cidad de las personas. Y agre
gó que “Lola Merino, como pre
sidenta de AMFAR y 
Vicepresidenta de ASAJA, es 
una de esas mujeres que mere
ce una confianza plena por la 
seriedad del trabajo que desa

rrolla para dinamizar el entorno 
de la mujer rural.”

Antes de ceder la palabra 
a la presidenta provincial de 
AMFAR, Juan Lorenzo resaltó, 
Igualmente, la labor de ASAJA 
al objeto de favorecer a aque
llas mujeres que realizan o in
tentan desarrollar su actividad 
en un municipio en. sectores 
como el campo o la ganadería.

Merino, por su parte, expli
có a las presentes, cuyo perfil 
se corresponde con una mujer 
de mediana edad al situarse la 
media de edad en los cuarenta 
cinco años, las actividades que 
desarrolla AMFAR en la geogra
fía cludarrealeña. Insistió, asi
mismo, en el papel primordial 
que deben asumir en la socie
dad de los diferentes núcleos 
rurales desde la perspectiva de 
reivindicación de sus derechos 
así como su implicación directa 
en el desarrollo rural “en el que 
hay que participar sin miedo, 
aprovechando los recursos eco
nómicos que en estos momen
tos nos concede la Unión Euro
pea, fundamentalmente.”

Insistió, por otro lado, la 
presidenta provincial de AMFAR 
en que esta ONG preconiza la

presencia de la mujer rural en 
todos los ámbitos y en que es 
necesario luchar por ello, sobre 
todo porque entiende que hay 
que hacer lo posible “para que 
no nos traten como si fuéramos 
de Tercera división”.

Formación

Lola Merino reiteró en va
rias ocasiones ante las mujeres 
criptanenses que es “vital” ac
ceder a una formación que des
de AMFAR se facilita a través 
de cursos y distintas iniciativas 
que contribuyen, sin duda, a 
vertebrar el entorno de la mu
jer rural. Y comentó, asimismo, 
que cree necesario desligarse 
“de los temas políticos” para 
poder defender plenamente los 
intereses de aquellas que han 
optado por vivir en los pueblos, 
quienes, por otro lado, han de 
hacer todo lo posible por aso
ciarse.

Al término de la reunión, 
las presentes decidieron crear 
una C om isión G estora  de 
AMFAR en Campo de Criptana 
que está form ada por P ilar 
Valera, José A n ton ia  
Manjavacas, Luisa Rasines, Pi

Campo de Criptana

la r Fernández y Carm en 
Calonge. Todas ellas, con idén
tica responsabilidad, se encar
garán de ir creando la infraes
tructura de AMFAR en el cita
do municipio así como de la re
dacción de los estatutos con la 
finalidad de celebrar una asam
blea de la que saldrá la Junta

Local definitiva.
Lola Merino mostró, para 

finalizar, su satisfacción porque 
en la reunión estaban presentes 
tanto mujeres agricultoras y ga
naderas, así como estudiantes, 
empresarias, amas de casa y re
presentantes de instituciones 
públicas.
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AGRICULTURA

Retrasos y deficiencias en 
los expedientes de la PAC

Febrero 2000
1a Q u in c e n a

Tras la publicación de la Orden de la Consejería 
de Agricultura en la que se contemplan los corrí; 

plementos a las líneas de seguros estatale_s

Subvención para los 
seguros de aceituna 

de almazara
Oretania/Ciudad Real

La Asociación Agraria -  
Jóvenes Agricultores (ASAJA) 
de Ciudad Real, se ha dirigido 
al Defensor del Pueblo para de
nunciar los retrasos y deficien
cias que se han producido en la 
resolución de los expedientes de 
la PAC de la campaña 99/2000.

Actualmente, hay algunos 
agricultores y ganaderos que no 
han recib ido los pagos 
compensatorios correspondien
tes a sus producciones, sin co
nocer cual es la causa de dicho 
retraso, ya que la administra
ción, en muchos casos, no se lo 
ha comunicado.

A otros, aunque se les ha 
abonado parte de las ayudas, 
están recibiendo trámites de au
diencia que provocan gran des
concierto entre los profesionales 
del campo de nuestra provincia.

Existe un número elevado 
de expedientes, revisados con 
teledetección, que no se han 
resuelto aún, incluso algunos 
con alegaciones totalmente jus
tificadas. Por otro lado, se ha 
proyocado un importante perjui
cio para algunos agricultores 
que han recibido las incidencias 
de sus expedientes muy tarde, 
de tal forma que no han tenido 
posibilidad de defenderse.

Hay también expedientes 
que por distintos cruces admi-

La Asociación

Oretania/Ciudad Real

ASAJA destaca la petición de 
la construcción de una autovía 
Puertollano. Ciudad Real-Daimiel 
-  Manzanares -  Argamasilla de 
Alba -  Tomelloso -  Villarrobledo. 
La organización agraria considera 
que este tipo de infraestructuras 
viales facilitarán la apertura de nue
vos mercados para la gran varie
dad de productos con los que cuen
ta esta comarca.

Es de vital importancia tam
bién la puesta -en marcha inme
diata del Instituto de la Vid y del 
Vino de Castilla -La Mancha, así 
como la autorización de una esta
ción de Inspección Técnica de 
Vehículos, tan necesaria para esta 
corttarca, peticiones, todas, a las 
que la órganización se adhiere.

La organización agraria con
sidera de gran-importancia este 
tipo de iniciativas que buscan el 
desarrollo y progreso de una zona.

nistratlvos no se han llegado a 
pagar por el momento, sin que 
se les hayan comunicado las 
anomalías.

El Reglamento comunita
rio 1765/92 establece que se 
abonarán "en el periodo com
prendido entre el 16 de octubre 
y el 31 de diciembre, los pagos 
compensatorios correspondien
tes a cereales, proteaginosas, 
lino no textil' y arroz, así como 
la compensación por retirada de 
tierras”. Pero Ja Junta de Comu
nidades se reserva la competen
cia de establecer como plazo 
para resolver los expedientes el 
15 de febrero, fecha en la que 
ya tendrían que estar abonados.

Se están detectando múl
tiples errores en los expedien
tes de la PAC, aunque, según la 
organización, lo más grave no 
es eso, sino que, una vez corre
gidos y notificados a la adminis
tración para que sean corregi
dos, los agricultores han recibi
do nuevas resoluciones con los 
mismos errores, cuando estos 
ya estaban subsanados.

Por otra parte , según 
ASAJA, es inadmisible el retra
so detectado en la gestión de los 
expedientes. La administración 
está realizando controles a últi
ma hora lo que está retardando 
el abono de las ayudas de mu
chos agricultores.

Existen también quejas de

Con la formación de esta pla
taforma, Tomelloso está demos
trando su afan de superación y 
espíritu emprendedor. Está dando 
un claro ejemplo de unidad, ya que 
todo el pueblo, por encima de las 
ideas políticas, se ha puesto de 
acuerdo para hacer un frente co
mún y conseguir, sin perjuicio para

muchos agricultores que, ante el 
desconcierto provocado, se han 
trasladado desde su localidad 
hasta la Delegación Provincial 
de Agricultura para interesarse 
por sus expedientes, pero no 
han recibido ni información ni 
solución a su expediente.

Todo esto, está provocan
do una pérdida de confianza de 
los agricultores y ganaderos 
hacia la administración y sus 
responsables ya que el profesio
nal del campo sólo se está en
contrando trabas en vez de so
luciones. Hay también una im
portante falta de previsión y de 
recursos técnicos por parte de 
la administración a la hora de 
tramitar las distintas líneas de 
ayudas del sector agrario.

Asimismo, ASAJA exige a 
la administración que establez
ca unos criterios claros y riguro
sos a la hora de interpretar la 
normativa de la PAC, con el fin 
de facilitar el trabajo de los pro
fesionales que la realizan. De 
igual modo, la administración no 
ha sido capaz de proporcionar, a 
tiempo, a las entidades colabo
radoras los medios informáticos 
necesarios para la tramitación de 
las ayudas para este año, lo que 
nuevamente puede provocar re
trasos de un mes en la solicitud 
de estas ayudas, así como un 
cúmulo expedientes en las últi
mas semanas del plazo.

el resto de las localidades de nues
tra región, mejoras para Tomelloso 
y su Comarca.

ASAJA, apoyará siempre 
todas las iniciativas y proyectos 
que tengan el objetivo de construir 
y de aportar medidas que mejo
ren las condiciones de vida de una 
población.

La Asociación Agraria -  
Jóvenes A gricu lto res 
(ASAJA) de Ciudad Real, exi
ge a la Junta de Comunida
des de Castilla la Mancha que 
establezca una subvención 
para los seguros de aceituna 
de almazara, que ha sido ol
vidada en los complementos 
a los seguros nacionales pre
vistos por la Junta en una Or
den publicada el pasado 28 
de enero en el Diario Oficial 
de Castilla-La Mancha.

ASAJA lamenta este 
grave olvido que se ha pro
ducido con el seguro de acei
tunas de almazaras, ya que, 
a juicio de la organización, 
esta producción tiene que ser 
promocionada por el gobier
no regional. Por eso, la or
ganización exige que se rec
tifique lo antes posible la nor
mativa del seguro integral

Oretania/Ciudad Real

La Asociación Agraria 
-  Jóvenes  A g r ic u lto re s  
(ASAJA) de Ciudad Real, 
insta a la Junta de Comu
n id a d e s  de C a s tilla -L a  
Mancha a lleva r a cabo 
una campaña de prom o
ción continua y hom ogé
nea de la carne de caza de 
la región.

Con esta medida se 
podrá conseguir un valor 
añadido para estos»pro- 
d u c to s , que co n s ig a  
d inam izar el mercado de 
nuestra  carne  de caza, 
que tiene una calidad ex
celente y unos precios al
tamente com petitivos

ASAJA cree se debe 
aprovechar la presencia 
de la re g ió n  en fe r ia s  
como FITUR para realizar 
estas acciones de promo
ción. Este tipo  de foros, 
son escaparates inmejora
bles para productos como 
la carne de caza, que un 
signo más de identidad de 
la re g ió n  c a s te lla n o  -  
manchega.

Es necesario, según 
la o rgan izac ión  agraria , 
que en las campañas de 
promoción se dén a cono
cer las variedades de esta 
carne, los beneficios que

del olivar y se incluya la sub
vención para esta línea.

Es posible que el olvi
do se deba a la novedad de 
este seguro, pero aún así, es 
inadmisible que se produzca 
este tipo de descuidos, ya 
que de estas producciones 
dependen muchas familias 
de nuestra provincia.

Por otra parte, con res
pecto a la regulación de este 
seguro por parte del Ministe
rio de Agricultura, ASAJA 
considera que el MAPA ha 
establecido gran cantidad de 
trabas para que los agricul
tores puedan conocer los 
rendimientos medios de su 
explotación, ya que, según 
contempla la normativa, sólo 
se podrá consultar en Madrid 
o por Internet, siendo éste un 
medio aún poco utilizado por 
los profesionales del campo.

tiene y las pos ib ilidades 
gastronóm ica que ofrece.

La carne de caza me
nor y m ayor, com o la 
pérdiz, liebre, ciervo o ja 
balí, es además, jun to  con 
nuestros vinos uno de los 
rec lam os tú rís tic o s  más 
importantes de nuestra re
gión. Este potencial tu rís
tico, es aún desconocido y 
está poco explotado.

P or es te  m o tivo , 
ASAJA considera prio rita 
ria la puesta en marcha in
mediata de esta medida, 
que puede traer tantos be
neficios para la economía 
regional.

A c tu a lm e n te , el 80 
por ciento de la carne de 
caza producida errnuestra 
región se destina ál comer
cio exterior y tan sólo el 20 
por ciento restante es para 
el consum o in terno, por
c e n ta je  que p o d ría  
increm entarse con las ac
ciones de promoción que 
proponemos.

La organización agra
ria, ha celebrado en varias 
ocasiones actos de promo
ción de esta carne, como 
el realizado el pasado mes 
de agosto, en la Caseta que 
la o rgan izac ión  tuvo du
rante la fe ria  de C iudad 
Real.

-  Jóvenes Agricultores (ASAJA) ha manifestado 
su apoyo a las reivindicaciones realizadas por la Plataforma por el 

Desarrollo de la Comarca de TomeHoso.

ASAJA apoya la Plataforma 
por el desarrollo de la 
comarca de Tomelloso

Ayuntamiento de Tomelloso

Este producto de calidad es uno de los reclamos 
turísticos de Castilla-La Mancha

Promoción de la 
carne de caza
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Caja Rural de Ciudad Real obtuvo en 1999 un beneficio de 811 millones

Caja Rural m ultiplica su beneficio  
por cinco en solo dos años

Directivos de Caja Rural durante la presentación del informe a los medios

Miguel Angel Calama director general de Caja Rural de Ciudad Real

Oretania/Puertollano

La Caja Rural de Ciudad 
Real, única entidad financiera de 
ámbito provincial, obtuvo en 
1999 un beneficio, antes de im
puestos, de 810,27 millones de 
pesetas, un 39,59 % más que 
en el año anterior.

El presidente de Caja Ru
ral de Ciudad Real, Luis Díaz 
Zarco, destacó la buena marcha 
de la entidad financiera, superan
do los retos previstos al inicio del 
ejercicio y el director de la enti
dad, Miguel Angel Calama, repa
só estos logros conseguidos por 
la entidad en los últimos dos 
años, coincidiendo con la llega
da del actual Consejo Rector.

Para el año 2000 la entidad 
se ha propuesto alcanzar la cifra 
de 1.000 millones de Pts. de be
neficios. Incrementar el Balance 
en 16.000 millones de pts. Man
tener los actuales ratios de sani
dad alcanzados durante 1999 y 
mejorar el ratio de Eficiencia en 
4 puntos situándose en el 70%.

El presidente de la caja 
ciudadrealeña, Luis Díaz Zarco, 
se lamentó del escaso interés 
demostrado por las institucio
nes hacia la entidad financiera, 
siendo la única cuyos benefi
cios se quedan íntegramente en 
la provincia

r 1
I
I
1
I
I
I
I
I
I
I
I
I
I
I
I
I
s
I
I
L

BSilJEFill BE SUSCRRPCIOM ©retaman
FORMA DE PAGO:

Deseo hacer suscripcion/es al g  Domiciliación Bancaria:
precio de 2.080.-ptas (I.V.A. incluido) cada
una de ellas. Ent-:-----  0fic” ----- DC: — Cta
Por espacio de un año ó 24 ediciones.

Firmado ó sellado

J  Talón nominativo a nombre de «Oretania» 
| | Giro Postal
,—I Ingreso en Caja Castilla La Mancha 
L-l n° de cta: 2105 2046 03 0142001594

FORMA DE ENVIO:
Nombre:—  
Empresa:— 
CIF/DNI: _ 
Dirección:.
Población:.

Teléfono:.
Correo: Apartado n° 10 - 13500 Puertollano

Fax: 926 428893

Email: oretania@teleline.es

Plan de Inversión  
Rural F lexiFondo

Oretania/Ciudad Real

Caja Rural de Ciudad 
Real ha lanzado un nuevo 
producto denominado Unit 
Linked (Plan de Inversión 
Rural FlexiFondo) hace bre
ves fechas. El Plan de Inver
sión Rural es un seguro de 
vida individual que permite 
un importante ahorro fiscal 
sin renunciar a la rentabili
dad. El funcionamiento es 
muy sencillo, ya que las pri
mas que se aportan se invier
ten en fondos de inversión 
para aprovechar el auge de 
los mercados financieros. 
Para ello, Caja Rural de Ciu
dad Real ha seleccionado 
ocho interesantes fondos de

inversión de distintas carac
terísticas, de forma que el 
cliente pueda elegir cómo 
distribuir las primas del se
guro de vida.

La pecualiaridad más 
importante del Plan de Inver
sión Rural FlexiFondo es que 
el cliente podrá cambiar su 
inversión de un fondo a otro, 
en función de sus intereses o 
las variaciones del mercado, 
sin tener que tributar por ello.

La inversión en este 
Plan de Inversión denomina
do Rural FlexiFondo está al 
alcance de todos, ya que la 
prima inicial es de tan sólo 
500.000 pesetas y las apor
taciones posteriores desde 
sólo 250.000 pesetas.

Convehtios con la 
Cámara y CEOE

Nemesio de Lara y Jesús Barcenas

Oretania/Ciudad Real

El Patronato de Intere
ses Provinciales, dependien
te de la Diputación de Ciu
dad Real, ha suscrito sendos 
convenios de colaboración 
con la Cámara de Comercio 
y la Fundación Empresarial 
CEOE-Cepyme, por importe 
de 55 millones de pesetas 
cada uno, para la promoción 
de la provincia en aspectos 
relacionados con la organi
zación de ferias, exposicio
nes y misiones comerciales.

Nemesio de Lara, en su 
condición de presidente del 
PIP, ha procedido en primer 
lugar a la firma del convenio 
con el presidente de la Cáma
ra de Comercio, Juan Antonio 
León Triviño. Las acciones 
que llevará a cabo la Cámara 
durante este año se encami
nan a la organización de mi
siones comerciales directas 
con Estados Unidos, Marrue
cos, Malasia, Argentina, Chi
le, Brasil, México y Japón,

para la promoción de produc
tos agroalimentarios, indus
triales y multisectoriales.

El segundo de los con
venios se ha firmado con el 
presidente de la Fundación 
Empresarial CEOE-Cepyme, 
Jesús Bárcenas, concretán
dose que las actuaciones de 
este acuerdo se encaminan 
a la organización de ferias y 
exposiciones comerciales, al 
objeto de buscar la promo
ción socioeconómica de la 
provincia. Para el presente 
año se ha previsto la cele
bración de cinco ferias: 
Saliman (Salón de Alimentos 
Manchegos) del 2 al 5 de 
abril; Salón del Automóvil, 
del 12 al 14 de mayo; 
Fercatur (Feria de la Caza, 
Pesca y turismo), del 15 al 
17 de septiembre; Exposer 
(Feria del hogar, ocio y 
ofimática), del 10 al 12 d e ' 
noviembre; y Salón del Di
seño Joven de Castilla-La 
Mancha, del 15 al 17 de di
ciembre.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Oretania. #16, 1/2/2000.



30 I © re ía n la DEPORTES Febrero 2000
1 a Q u in c e n a

Saltador de altura becado por el Programa Castilla La Mancha Olímpica

Javier Bermejo competirá 
en Sevilla y San Sebastián

Javier Bermejo junto a Casimiro Sánchez y compañeros

Oretania

Javier Bermejo Merino, 
becado por el Programa 
Castilla-La Mancha Olímpica, 
competirá los dos próximos fi
nes de semana en los Campeo
natos de España de Atletismo 
Promesas y Absolutos en pista 
cubierta, que se disputarán res
pectivamente en Sevilla y San 
Sebastián. Aparte de conseguir 
medallas, su principal objetivo 
consiste en lograr la marca mí
nima para el Campeonato de 
Europa, que se disputa en Bél
gica a partir del 25 de febrero.

El Programa Castilla-La 
Mancha Olímpica está dirigido 
y patrocinado por la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, el Comité Olímpico 
Español y las empresas Solán 
de Cabras, Joma Sport, Caja 
C astilla -La  Mancha, Necso 
Entrecanales y TVE.

El castellanomanchego 
Javier Bermejo (Puertollano 
1978), tricampeón de España en 
Promesas y Absolutos, se ha 
marcado el reto no sólo de con
solidar su mejor marca personal 
de la temporada, 2,22 metros, 
conseguida el mes pasado en 
Sierra Nevada, en un control de 
la Federación de Atletismo de 
Andalucía, sino ir más allá: «No 
descarto pulverizarla saltando 
otro centímetro más, acercán
dome al récord de España sub- 
23 en pista cubierta establecido 
en 2,26 metros».

Este deportista  de 21 
años afirma encontrarse en es
tos momentos en un óptimo es
tado de forma, sobre todo, tras 
ganar la Copa del Rey, que se 
celebró el pasado fin de sema
na en Oviedo y en donde el at
leta castellanomanchego se ele

vó sobre 2,19 metros.
El becado del CLAMO, a 

las órdenes de su entrenador 
José Luis Torres, buscará duran
te estas semanas Inmediatas 
lograr una buena marca que lo 
clasifique para el Campeonato 
dé Europa Sub-23 en pista cu
bierta, que se celebra del 25 al 
27 de febrero en Bélgica.

EL CLAMO ME LLEVA
RA A SIDNEY.- Aunque el nivel 
de competición es alto, con la 
pugna de hom bres como 
Vadillo , Lozano, Antona o 
Villalobos, Bermejo Merino de
muestra una gran confianza en 
sí mismo, hasta el punto de que 
asegura «no sólo pensar en los 
nacionales y europeos, pues mi 
mente ya está puesta en acudir 
a los Juegos O lím picos de 
Sidney, y creo que tengo serias 
posibilidades de estar ahí, repre

sentando a mi país».
El cumplimiento de los 

objetivos durante la temporada 
pasada le mantiene un año más 
en el Programa Castilla La Man
cha Olímpica, lo que significa 
para él «no sólo que confían en 
mí para los Juegos Olímpicos, 
sino que este respaldo de las 
Instituciones y empresas de mi 
tierra me sirve de aliciente para 
luchar con todas mis fuerzas por 
un puesto en Sidney».

El a tle ta
castellanomanchego tiene en su 
haber dos campeonatos conse
cutivos de España Promesa lo
grados en los años 98 y 99 tan
to en pista cubierta como al aire 
libre, además de ser Campeón 
Absoluto de salto de altura, títu
lo que ganó el año'pasado, y 
medalla de bronce en el Euro
peo Sub-23 (AL).

Curso de árbitros de 
fútbol en Almadén

Luis Miguel Jurado

El día 29 de diciembre se 
clausuró en Almadén el cur
so de árbitros de fútbol, orga
n iza d o  por el IES P.R. 
PICASSO, que se ha venido 
realizando a lo largo del pri
mer trim estre de este curso 
para los alumnos de enseñan
za secundaria, con la entre
ga de Diplomas y la acredita
ción de los nuevos árbitros.

Al finalizar la entrega de 
los diplomas se animó a los 
jóvenes á rb itros  a lleva r a 
cabo su trabajo con entrega 
y empeño, para que cunda su 
ejemplo y en años venideros 
otros sigan su camino, permi

tiendo  que la com arca  de 
Almadén cuente con un nú
mero de á rb itros  de fú tbo l 
acorde con su potencia l en 
este deporte.

A todos e llos se les an i
mó a ver el a rb itra je  y la f i
gura del árb itro , no como la 
de juez encargado de im par
tir duram ente jus tic ia  y rec i
bir esto icam ente la ing ra ti
tud de todos, sino como la 
del deportista  que juega un 
im portante papel en el fú t
bol, sin el cual no sería po
s ib le  d is fru ta r de él; como 
una manera tam bién de fo r
m arse como personas, de 
d is fru tar con los demás en el 
deporte, aportando lo mejor

de sí m ismos para entre to 
dos hacer avanzar el depor
te del fú tbo l por el cam ino 
del juego lim pio y la depor- 
tiv idad como sus señas de 
identidad.

El acto contó con la pre
sencia de los responsables del 
comité de árbitros de Ciudad 
Real, del presidente de la Fe
d e ra c ió n  de Á rb itro s  de 
Castilla La Mancha, los con
cejales de deportes y juven
tud de Almadén, el director del 
IES P.R. Picasso y los profe
sores de este centro que han 
organizado el curso, y con ei 
joven árbitro ciudadrealeño de 
2aB Javier Ontanalla que lo ha 
impartido

El deporte en  
A ldea  del Rey

:Msm±Sí
E! Ayuntamiento a través de su Concejalía de Deportes,esta detrás- 
de cada actividad

María José Alafión

En Aldea del Rey el 
deporte forma parte de un 
estilo propio de vida. A pe
sar de ser una población pe
queña (menos de 2500 ha
bitantes) existen diversas y 
variadas formas de practi
car deporte para todas las 
edades.

Desde las Escuelas 
D eportivas  (F ú tb o l-S a la  
Alevín, Fútbol-11 Infantil,
Fútbol-ll Cadete, Voleibol 
Infantil y Alevín) que están 
en marcha de octubre  a 
mayo aproxim adam ente, 
pasando por el Torneo de 
Fútbol-7 de verano (que lle
va 3 años movilizando más 
de 300 participantes direc
tos de julio a septiembre), 
el p restig ioso  Torneo de 
Tenis Castillo de Cva. de 
carácter regional, sin olvi
darnos, del C.D. Aldea del 
Rey, equipo de Fútbol de la 
2a División Autonómica res
petado y admirado por toda 
la provincia deportivamen
te hablando.

Adem ás el pasado 
mes de diciembre comen
zó la I liga de Fútbol-Sala 
Local (en el Pabellón cu
bierto, de nueva creación) 
donde de nuevo van a par
t ic ip a r duran te  5 meses 
aproximadamente 100 per
sonas).

Tienen lugar también 
los cursos de Gimnasia de 
M an te n im ie n to  creados 
para am as de casa , 3a 
edad, y jóvenes que se im
parten cada año. También 
existe como tal el Club Ci
clista Aldea del Rey (aun
que no en sus mejores mo
mentos).

Otra actividad en for
mación es el equipo de Fút
bol Femenino que lleva 1 
año intentando dar el salto 
a categorías provinciales.
Existe en proyecto el com
prom iso por parte  de la 
Concejalía de Deportes de 
la puesta en marcha de la 
Escuela de Tenis Municipal.

Naturalmente en el ve
rano, dentro del marco in
com pa rab le  por es tos  
entornos en la Piscina Mu
nicipal, tienen lugar cada 
año cursos de in iciación, 
perfeccionamiento y com
peticiones de Natación, di
rigidas por un monitor espe
cializado de la localidad.

El Deporte es sinónimo 
de cultura, de salud, de es
parcimiento, de diversión, de 
ocio, de educación colectiva, 
de sacrificio y en Aldea del 
Rey lo saben los jóvenes y 
los menos jóvenes. Gracias 
al esfuerzo, al trabajo y a la 
dedicación esta pequeña lo
calidad es un pueblo activo 
pero tranquilo a su vez.

Aquí no tienen cabida 
otros riesgos que desgracia
damente existen en nuestra 
sociedad y que estam os 
hartos de ‘‘sufrirlos” en otras 
poblaciones de s im ila res 
características.

S iem pre  el A y u n ta 
m ien to  a tra vé s  de su 
Concejalía de Deportes esta 
detrás de cada activ idad 
apoyando con medios hu
manos, económicos cedien
do sus instalaciones, orga
nizando y velando por el 
buen func iona m ie n to  de 
cada actividad. Un Coor
d inador de D eportes, un 
Entrenador Regional, y tres 
Monitores titulados, junto al 
Concejal Delegado de De
portes forman la Comisión 
de Deportes que rigen los 
destinos del Deporte en A l
dea del Rey.

El campo de fútbol de 
césped (con nueva fase de 
Ilum inac ión  in c lu id a ), el 
nuevo pabellón cub ierto , 
cuyo suelo de hormigón pu
lido se ha cam biado por 
PVC flotante), las pistas de 
te n is -q u ic k  del C o le g io  
Maestro Navas (y el futuro 
campo de fútbol de tierra 
que estará ubicado en el 
Nuevo Parque) forman las 
Insta laciones d isponib les 
para todos los aldeanos que 
deseen practicar deporte.
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M a R odríguez G óm ez
(Monitora de Manualidades)

Plato de Cerámica
Decorado con flores

MATERIALES Y HERRAMIENTAS
Ahuecadores 
Cinta tape verde

Rakoll
Cortadores de rosas y sépalos 
Marcador de goma 
Alambre del n° 3 
Rodillo
Alicates, tijeras
Pincel
Plástico
Acuarela liquida: bermellón, verde oscuro, verde 
claro, siena tostado 
Vaselina liquida, maicena.
Plato de cerámica

REALIZACION:

1o Elaboración de la masa cristal: En un reci
piente poner un vaso de rakoll, un vaso de maice
na, una cucharada de vaselina liquida, cinco 
cucharadas de agua. Mezclar bien y cuando este 
fina, sin grumos, cocer a fuego lento, amasar hasta 
que enfríe y guardar en un recipiente cerrado.

2o Cortamos los alambres con una medida de 
20 cm. y los forramos con la cinta tape y hacemos 
una pequeña garrotilla.

3o Hacemos con la masa unas bolas que serán el 
principio de la flor, mojamos el alambre en rakoll y lo 
clavamos por el lado de la garrotilla en la bola, a la 
que le daremos una mano de rakoll rebajado con 
agua (dos partes de rakoll y una de agua). Prepara
mos seis, y dejamos secar.

4o Utilizando el plástico y el rodillo, afinamos 
un trozo de masa, utilizaremos ahora el cortador 
de los pétalos a los que afinaremos los bordes. 
Ahuecar por la parte inferior el pétalo y poniendo 
con la ayuda de un pincel un poco de rakoll en la 
parte de abajo lo pegaremos a la bola, así vamos 
poniendo hasta cuatro, el cuarto una vez puesto 
se le da un pequeño movimiento hacia atrás en 
la parte superior, los demás pétalos llevan cuatro o 
cinco movimientos. Lo pétalos se van poniendo 
alternos para dar la forma de la rosa. Dejaremos 
secar en un vaso para que coja una forma natural.

5o Pintamos las rosas utilizando pinceles duros, 
primero se le da una mano de incoloro, después 
hacemos una mezcla con incoloro y bermellón 
según nuestro propio gusto, una vez pintada a 
pincel seco daremos en el centro con el bermellón 
sin rebajar. Dejamos secar.

6o Ahora cortaremos los sépalos, tres para cada 
rosa, los bordeamos marcamos los nervios y con la 
tijera le damos tres cortes a cada lado, los pegamos 
con rakoll a la rosa y hacemos una pequeña 
bellota que introduciremos por la parte inferior del 
alambre y la pegaremos con rakoll a la base de los 
sépalo, dejamos secar.

7o Pintamos los sépalo haciendo una mezcla 
con el verde claro y oscuro y una gotas de siena 
tostada.-

8o Para las hojas utilizaremos el cortador de 
pétalos pero por la parte dentada, las bordeamos y 
marcamos los nervios, mojamos un alambre ya 
forrado, pero sin garrotilla, en rakoll y lo ponemos 
en la parte inferior de la hoja presionando un poco 
para que se pegue. Dejamos secar.

9o Con la misma mezcla que hemos hecho para 
pintar los sépalos le damos a las hojas, a pincel seco 
le damos unos toques con el siena tostado y el 
bermellón.

10° Montamos un ramillete a nuestro gusto, 
pintamos un poco de masa en verde, con rakoll la 
pegamos al plato y después le damos una mano de 
rakoll a la masa por encima. Dejamos unos 
miniítos que^el rakoll seque ligeramente. Cogemos 
el ramillete montad'q y lo presionamos sobre la masa 
para que pegue bien. Dejamos secar.

REGISTRO CIVIL

DEFUNCIONES iMATRIMONIOS
Espacio Patrocinado Por:

Funeraria
V irgen de Gracia

Servicio con todas las compañías aseguradoras 
Servicio a particulares

(S e rv ic iServicio 24 Horas Tel.: 926 411727 )
Lope de Vega,9  -1 3 5 0 0  Puertollano - Tel.: 926  411898

María de los A ngeles Gómez García 29-9-1959
M iguel Bello García 24-1-1926
Teodoro del Hoyo Cuevas 4-1-1912
A ntonio Cesáreo Sánchez Ureña 25-2-1922
A na Cabezas Hernández 8-12-1900
A ntonio J iménez Fernández 2-1-1922
Gabriela Pérez Serrano A ñón 31-12-1913
Baldomero Mora Cuevas 20-8-1934
Joaquina Menasalvas G ijón 18-5-1913
MarIa del Rosario Gómez Fernández

José Rayo P izarro 19-3-1925
A ntonio Morillo Merino 17-7-1912
Gumersindo Herrero Sánchez 20-8-1919
A urelia Zamora R ivero 26-9-1921
Petra Bellón Serrano 29-6-1913
Samuel Trenado García 20-8-1922
Francisco González de la Morena 31-3-1923
Concepción Gómez J iménez 11-12-1917
A gustina Blanco Mansilla 5-10-1928
A lfonso Castro R ivera 6-2-1927
Honoria.Díaz Balbuena 30-9-1924
Melquíades Muñóz Redondo 10-12-1911
Carmen López S epulveda 22-3-1932
José Luis Prieto GarcIa 16-1-1956
Julia Ramírez A ceituno 26-12-1920
José GarcIa Saez 6-12-1920
MarIa Jesús A ngel Rodríguez 2-7-1910
MarIa Mancera Bote 17-9-1926
José Mena Rubio 1-12-1938
A na Molina Ferreiro 8-2-1932
Ramona GarcIa Sánchez 1-2-1906
Felicia RuIz Caballero 31-5-1918
MarIa Ureña A rroyo 1-11-1921
G regorio Duque C éspedes 30-10-1911
Bonifacia Gómez Acevedo 5-2-1913
A ndrés Bejarano Vargas 4-2-1923
Valentina Calero G il 26-3-1919
Dolores O lmo G ranero 7-1-1956
Mercedes Meneses Buitrago 2-9-1913
Purificación Pardo Calderón 10-9-1918
Barbara Mozos Zamora 13-12-1902
Jesús Pérez A revalo 5-6-1915
Cesáreo G ijon Gascón 31-3-1926
G uillermo Domingo A revalo S errano 20-12-1909
S ilvestre L imón Bueno 31-12-1913
Concepción Gómez Maestre 16-4-1922
Lucia A lmodóvar Cañizares 20-5-1930
Modesta Ruiz delAma 15-6-1911
MarIa V ozmediano G ijon 20-4-1914
Juana López Garrido 14-8-1906
Quintina Castellanos Fernández 4-11-1922
Juana GarcIa González 7-5-1902
A ngel Dorado Fernández 1-10-1928
Gumersinda Marina Ruiz Mata 14-9-1932
Cesárea Real V illanueva 30-11-1905
Jesús G utiérrez Martin 30-1-1967
V icente Quintana Romero 14-5-1924
Rafaela Muñiz Casas 3-6-1908
Luisa Redondo Cano 21-6-1911

Espacio Patrocinado Por:

TV-,
9 2 6 4 2 4 6 5 3
6 1 9 2 3 2 6 5 2

Email diazflorts@interflora.es

Eugenio M iguel Novo Malagón y 
MarIa Francisca V ozmediano López 
José Manuel V illa Serrano y 
MarIa T eresa Morena V iñas

Juan Pedro Rabanal A ngel y A ngela Tamurejo Galan ■ 
Domingo Castilla Maya y Candida Castillejos Caballero 
A ntonio Laguna Cruz y Monica Sánchez Contreras 
Agustín J iménez Rodríguez y Tamara Márquez Leyva

NACIMIENTOS
Espacio Patrocinado Por:

Cristian Martin López 18-12-99
Fernando Bautista Corrionero 17-12-99
A lejandro Martin Pérez 18-12-99
Kevin Ruiz Corral 16-12-99
Manuel Utrera Montoya 13-12-99
Félix Lozano GarcIa 19-12-99
Daniel González Mozos 17-12-99
Laura Pérez Gómez 21-12-99
Marina H idalgo Sánchez 21-12-99
A lba Fernández D íaz 22-12-99
Estela del Carmen Goza Carrasco 24-12-99
A ngel Daniel C éspedes Espinosa 23-12-99
Jesús Ivan Fernández del Campo 23-12-99
Nuria Navarro Mateo 26-12-99
Juan Fernando Pardo C iudad 27-12-99
A na A lvarez de los Corrales Martínez 28-12-99
Javier Mora GarcIa 20-12-99
Rodrigo Espinosa Mazarro 1-1-00
Clara López de Lerma A larcón 28-12-99
Mario Buendia Bonales 2-1-00
Juan Francisco Ponce A ngulo 2-1-00
Jaime G ines Morales 3-1-00
Alejandro Borrallo Calero 5-1-00
D iego Luna Hervas 7-1-00
Laura Parras Mora 5-1-00
Mateo Manuel Fernández Sánchez 6-1-00
A na Ruiz Monroy 8-1-00
Lucia Coleto Mejias 10-1-00
Laura Martínez Romero 10-1-00
Elena Zamora J iménez 10-1-00
A lberto Fernández Moreno 14-1-00
Cristian Cañizares Martin 14-1-00
Manuel Duque Buenestado 14-1-00
G uillermo Bueno Jurado 16-1-00
Javier Doctor Bueno 16-1-00
Josué Valdivia Tabernero 15-1-00
Jonathan Camacho Castillo 16-1-00
Teresa Fernández Chemero 17-1-00
José Luis Laguna Ruiz 21-1-00
M igueuA ngel GarcIa Romero 24-1-00- ' : " '
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‘Entra en ecorazón 
de España

<¿7?

I
Castilla-La Mancha

www. j ccm.es

No Sabes Lo Q ue Te Estás Perdiendo

Castilla-La Mancha
Turismo
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